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El gobernador afirma que el paro del campo tuvo motivos “extraagraríos ^ñ Universidad ""'‘"''

ASAJA aplaza su protesta de 
Madrid tras prohibirse por 

segunda vez su solicitud
los dirigentes de ASAJA 
decidieron ayer aplazar has
ta el 9 de marzo su mani
festación ante la sede del 
Ministerio de Agricultura, 
en Madrid, después de que 
por segunda vez, la delegada 
del Gobierno rechazara su 
solicitud para llevar a cabo 
esta protesta.

El comité ejecutivo de esta 
organización decidió ayer este 
nuevo aplazamiento al tiempo 
que daba un plazo al ministerio 
para que en esos días se pueda 
producir un acuerdo. El gober
nador civil, Tomás Morcillo, 
acusó, por su parte, a esta orga
nización y a COAG de haber 
llevado a acabo la pasada pro
testa en el campo con moti
vaciones “extraagrarias”

(Pág 7)

PSOE y PP de 
Daimiel acusan
a una empresa 
de usurpar 
terreno público
Los grupos municipales del 
PSOE y el PP de Daimiel han 
acusado a la empresa “Cons
trucciones Díaz de Mera” 
relacionada con el alcalde de 
la localidad, de usurpar terre
no público, durante el último 
pleno ordinario del Ayunta
miento, celebrado el pasado 
martes.

(Pág. 12)

Pedro Barato, presidente de ASAJA.

Los dirigentes de la 
asociación reprochan 
al Gobierno que 
autorice otras 
protestas mientras 
rechaza por segunda 
vez la suya

El gobernador civil y 
la delegada provincial 
de Agricultura 
afirman que la 
protesta del campo 
tiene motivos 
electoralistas

Pleno del Ayuntamiento de Daimiel.

El vicepresidente regional coloca la primera piedra del edificio, p. white.

Comienza a constniirse el 
aulario de la Universidad, 

principal edifício del 
nuevo campus

Ayer se colocó la primera 
piedra del aulario de la Uni
versidad, que tendrá capa
cidad para 2.040 alumnos y 
será el eje del nuevo campus, 
ya que en este edificio reci
birán sus clases la mayoría 
de los estudiantes de la pro
vincia, iniciando así una nue
va concepción universitaria. 
Este edificio costará 500 
millones y tendrá 35 aulas.

(Pág. 5)

Este edificio tendrá 
35 aulas y en él 
recibirán sus clases 
varios miles de 
alumnos de distintas 
carreras y escuelas 
universitarias

■ F además ■
El rey
Husein de Jordania 
afirma que la 
guerra del Golfo 
Pérsico es contra 
los árabes

(Págs. 19 y siguientes)

El presidente del 
Ejecutivo vasco 

presenta 
oficialmente a los 

consejeros de su 
gabinete 

(Pág. 25)

Todo lo que necesita/ 
en la mejor calidad, 

lo tiene

CobonessL
Narcis Serra 
afirma que no 
cambiará la 
seguridad nacional’ 
por un puñado de 
votos

(Editorial y Pág. 21)

La URSS es 
favorable a que se 
decrete una tregua 

que permita a 
Sadam una salida 

honrosa 
(Pág. 20)

• Calefacción

• Aire acondi.
• Cuartos de baño
• Suelos y azulejos
• Griferia

Mdcat

iffigsicga

• Herramientas BOSCH
Electrodomésticos BOSCH

• Calentadores JUNKERS
• Tuberia y cubiertas URALITA
• Aislamientos ISOVER

Nueva exposición-
Carretera de Carrión, 4 - Ciudad Real

Acuerdo entre 
los regantes del 
Acuífero 23 y la 
Confederación 
del Guadiana

Los regantes del Acuífero 23 
y la Confederación del Guadia
na llegaron a acuerdo para esta
blecer un plan de extracciones 
del Acuífero 23. Los regantes 
podrán extraer el 80 % del cau
dal que tienen inscrito.

(Pág.9)
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s absurdo poner en duda en 
estos momentos la partici
pación o no de España en 

la Guerra del Golfo. Y es absurdo, 
también, colocar esa participación 
en una declaración de guerra o en 
un simple apoyo logítico al Ejército 
de los Estados Unidos. España, 
guste o no guste, está en guerra 
y lo que no se puede permitir es 
que el Gobierno siga tomando el 
pelo a la sociedad negando una 
realidad conocida por todos gracias 
a la labor, una vez más, de los 
medios de comunicación.

La postura tomada por Felipe 
González y por el partido en el 
Gobierno en relación con la par
ticipación española en la Guerra 
del Golfo no es la adecuada en 
un sistema democrático. Por decir
lo de otra forma: es la postura ideal 
de un régimen autoritario donde 
la voluntad popular sólo es tenida 
en cuenta para las manifestaciones 
de adhesión del caudillo de turno.

Felipe González se ha negado 
a dar información a los legítimos 
representantes del pueblo español 
sobre el apoyo logístico que está 
dando nuestro país a los Estados 
Unidos. Parece ser que el presi
dente del Gobierno es incapaz de 
explicar el porqué de nuestra cola
boración en esta Guerra y se limita 
a dar la callada por respuesta. Debe 
recordar el bueno de Felipe aque
llas promesas de “OTAN no” y 
“si se marcha Guerra, me marcho 
yo” y prefiere estar con la mordaza 
que él mismo se ha colocado para 
silenciar escandalosamente una 
realidad que nos afecta a todos.

Y por si fuera poco, Felipe Gon- 
^zález se siente “arropado” por su 
propio partido, el único partido que 
apoya al presidente en este escán
dalo sin precedentes. La dirección 
del PSOE considera razonable la 
postura del Gobierno de no infor
mar sobre el apoyo logístico a las 
fuerzas aliadas y para “rematar” 
la faena afirma que es Estados Uni
dos quien puede explicar cómo uti
liza las bases españolas. El PSOE 
piensa una vez más que el pueblo 
es tonto y trata de quitarse “su

¿Es que esas bases, y los pueblos cercanos a esas bases, 
y las ciudades cercanas a esas bases, y los ciudadanos 
cercanos a esas bases se encuentran ubicadas en la “bo
deguiya” de la Moncloa? Una tomadura de pelo que el 
PSOE practica con peligrosa habilidad

muerte” con una bufonada de muy 
mal gusto.

¿Cómo es posible que un partido 
que se supone democrático quiera 
hacer creer que el Gobierno no 
tiene por qué explicar nada y sí 
las fuerzas aliadas encabezadas por 
los Estados Unidos? ¿Es que las 
bases de utilización conjunta están 
alquiladas a los Estados Unidos y 
Sierra Leona? ¿Es que esas bases, 
y los pueblos cercanos a esas bases, 
y las ciudades cercanas a esas bases, 
y los ciudadanos cercanos a esas 
bases se encuentran ubicadas en 
la “bodeguiya” de la Moncloa? ¿Es 
que una vez que el PSOE consiguió 
el poder y los resortes para “com
prar” indefinidamente los votos se 
puede permitir el lujo de tomar 
el pelo a todo un pueblo que en

su día apostó por la democracia? 
Muchas preguntas que seguramen
te no se responderán ya que, por 
desgracia, el Gobierno se limita a 
contestar cuando quiere, como 
quiere y donde quiere y no cuando 
debe.

La guerra del Golfo parece que 
será larga y España seguirá gene
rando noticias. Por eso, el Gobier
no debe dar todo tipo de expli
caciones de nuestra participación 
en la Guerra y dejar de lado esa 
postura de prepotencia que pro
tagoniza ahora.

El pueblo se merece un respeto 
y en este tema sólo lo está reci
biendo de los medios de comu
nicación. Del Gobierno y el PSOE, 
nada de nada.

La Tribuna
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S
í, ya sé que os ha extra
ñado el título. Croco es 
en realidad mi mote, mi 

„on,bre de guerra o mejor 
Hicho mi nombre de paz. 
Deiadme que me presente, aun- 
ue en realidad me estáis vien- 
1 todos los días en todos los 
telediarlos de todas las cadenas 
elevisivas. Yo soy ese pájaro 
angustiado, totalmente impreg
nado de petróleo, que no puede 
volar, que trata de abrir las alas 
vle resulta imposible y que con- 
templa en su entorno a sus 
hemanos ya cadáveres.

Los amigos me llaman Cor
morán, los científicos Phalacro- 
corax y en familia “Croco” 
¿Qué os parece la imagen que 
doy en televisión?. He oído 
decir que a muchos de vosotros 
os impresiona más mi situación 
y mi aspecto que el de los 
humanos muertos. Pues a lo 
que iba, dejadme que os cuente 
un poco de mi familia, de mi 
vida y de mi situación y pen
samientos.

Los cormoranes somos unos 
pájaros de plumaje oscuro, lige
ramente metálico, aunque en 
este hay algunas variantes debi
do a que en mi familia (los 
Falacrocáridos) somos más de 
treinta especies. Normalmente 
vivimos en las zonas costeras 
de todo el mundo, o sea como 
los marineros vuestros. Yo pro
cedo de uno de los tres o cuatro 
huevos blanco-azulados que 
puso mi madre.

Les oí contar a mis padres 
que la incubación duró de 20 
a 30 días. Ahora, con este 
petroleado que me han echado 
encima no os podéis hacer a 
la idea, pero de recién nacido 
era monísimo. No abandoné el 
nido hasta los 50 días de edad. 
Me daba mis paseítos por la 
arena de la playa, me acercaba 
a la orilla del mar y cuando 
llegaba la espuma blanca de la 
última ola, salía corriendo. Lue
go me enseñaron a utilizar las 
alas. Fue fantástico; nó sabéis 
que ilusión hace verte por enci
ma del agua y de la tierra. Des
de luego que, al principio, vola
ba a muy poca altura y además 
me cansaba enseguida. A los 
tres meses me independicé y 
me fui a vivir a la costa entre 
Irak y Kuwait, donde había una 
colonia de cormoranes que 
tenía fama de buenos pesca
dores.

A los cuatro años ya había 
alcanzado mi madurez sexual 
y como llevaba tiempo corte
jando a una cormorana de ojos 
negrazos, pues decidimos hacer 
nuestro propio nido junto a la

Croco
(*) BENJAMIN FERNANDEZ RUIZ

costa. Para la ceremonia me 
puse mi plumaje nupcial: una 
mancha blanca en el muslo y 
una collera de plumitas blancas. 
Igualito que hoy, ¡qué pena de 
vida! En fin, que con las res
ponsabilidades que había con
traído, me puse a pescar. Todos 
en la familia somos pescadores 
y tenemos un prestigio bien 
acreditado.

Tenemos varios secretillos 
para ser tan eficaces en la cap
tura de peces. La mayoría se 
han transmitido de generación 
en generación, me parece que 
dicen que es cosa de los genes. 
Mi pico es largo, bastante largo, 
algo así como el de estos fami
liares nuestros a los que llaman 
pelícanos. Lo que ocurre es que 
nosotros, astutamente, lo 
hemos curvado un poco al final, 
para favorecer la captura. 
Como todas las aves, sólo tene
mos dos patas, pero en nuestro 
clan, éstas son muy robustas y 
tenemos cuatro dedos con 
capacidad prensil (para sujeter- 
nos a cualquier soporte, como 
aquel pajarillo que describía 
Hemingway que se -posaba 
sobre su (sedal) y entre ellos 
una membrana como la de los 

patos, lo que nos facilita el 
buceo. Pero la clave de nuestro 
éxito como pescadores, la cono
cen muy pocos y os la voy a 
explicar con toda confianza. 
Otras aves acuáticas, al final 
del domo tienen una glándula 
uropigial que segrega grasa, 
ellas la recogen con el pico, 
se embadurnan las alas y luego 
resbalan en al agua. Nosotros 
no, los cormoranes no tenemos 
grasa auxiliar. Entonces, ¿qué 
pasa?, que cuando buceamos 
nos ponemos chorreando de 
agua, con lo cual aumenta nues
tro peso y la caída sobre la 
presa es más contundente. Tie
ne como todo, sus ventajas e 
inconvenientes. La ventaja es 
que facilita nuesro abordaje 
sobre el pez; el inconveniente 
es que después de la zambullida 
nos tenemos que secar antes 
de emprender nuestro vuelo 
rasante sobre el agua.

Hasta hace poco, mis días 
transcurrieron tranquilos pes
cando y tomando el sol. De 
pronto he notado un cambio 
total. Hay más ruido, de noche 
no nos dejan dormir. Por el 
cielo cruzan unos pájaros gigan
tescos que a mí me parecen 

que son como de plomo y desde 
luego no se mueven tan armo
niosamente como nosotros. Y 
ya el colmo ha sido lo de estos 
últimos días, de pronto se nos 
ha ensuciado el agua como no 
os podéis imaginar. Es una sus
tancia espesa, pegajosa, oscura, 
pestilente. He oído decir que 
es petróleo, peor sea lo que 
sea, el caso es que nos ha deja
do el agua perdida. Y esa es 
la palabra, perdida. He perdido 
mi lugar de recreo, mi caza
dero, mi todo. Muchos de mis 
compañeros no han resistido 
esta marea negra y han pre
ferido morir. Yo sobrevivo. 
Quizá sobrevivo para ser ejem
plo de hasta donde llega la 
estupidez humana. ¿Hay algo 
más bonito que la mar tras
parente y las aves volando 
sobre sus olas?. Pues nada, 
resulta que unos llamados seres 
humanos, muy civilizados según 
ellos, van y lo destruyen. Las 
aguas ya no son limpias, ya no 
son habitables y los cormora
nes, que siempre hemos vivido 
felices junto a la mar y con 
la mar, ahora nos encontramos 
luchando por sobrevivir y con 
una pena infinita; ¿no os con

mueve mi imagen en vuestros 
televisores?. Por favor, no os 
pido nada para raí, yo ya sé 
que rae queda poco de vida. 
Lo pido para vosotros, los 
humanos. No os matéis y no 
nos matéis. Mi consejo es que 
seáis realmente racionales. Que 
utilicéis la razón y no la pasión. 
La naturaleza es una maravilla, 
esta zona no os la podéis ima
ginar, pero os quiero recordar 
que aquí cerquita está el Tigris 
y el Eúfrates y entre ellos, en 
la antigua Mesopotamia, decían 
mis antepasados que estaba el 
paraíso. Pero hay muchos 
paraísos. Hay paraíso en donde 
hay amor y hay paz, en donde 
los niños ríen y juegan, en don
de las flores crecen y florecen, 
en donde las semillas germinan, 
en donde el agua corre tras
parente, en donde las parejas 
se quieren y en donde los ancia
nos toman el sol y ven volar 
los gorriones, las golondrinas, 
los vencejos, las cigüeñas, y si 
me dejáis vivir, hasta los cor
moranes.

Paz, por favor.
(*) Benjamín Fernández 

Ruiz es doctor en Biología y 
presidente del Instituto de 
Estudios Manchegos.

La Tribuna
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L
a campaña contra el 
hambre en el mundo 
tiene este año como 

lema: Ser justo es compro
meterse. Un lema y una cam
paña tan serios como nece
sarios.

En los mismos días, en 
otros ambientes, se celebran 
los carnavales. Derroches de 
tiempo, dinero e incluso satis
facciones al margen de la soli
daridad fraterna, que se pro
clama en tantos discursos 
convencionales..

La guerra del Golfo ha 
entrado en la fase de las bata
llas sangrientas; heridos y 
muertos de ambos bandos, 
que enarbolando banderas de 
justicia, caen por el dominio 
de unos territorios o la impo
sición de unas ideas.

Desconciertos

Cuando, personalmente, 
intentamos la integración de 
hechos tan heterogéneos 
podemos sufrir un desconcier
to inicial. Los grandes medios 
de comunicación nos permi
ten asistir en directo a los 
bombardeos, y a renglón 
seguido instalamos en medio 
de los ambientes más super
ficiales de la fiesta carna
valesca.

¿Quién puede asumir con 
serenidad realidades tan con
tradictorias? La persona que 
quiera compartir con los 
demás sus situaciones aními
cas no podrá menos que sen
tirse herida por tales agre-

Imágenes irreconciliables
siones.

En los foros públicos se 
alardea de la defensa de los 
derechos humanos; es cierto 
que nunca se empleó tanto 
esfuerzo y tiempo en su 
defensa y que de alguna for
ma los resultados se dejan ver. 
Pero, simultáneamente, tam
bién es cierto el pisoteo de 
los mismos, so pretextos varia
dos, intentando siempre 
someter al contrario, más allá 
de lo permitido por el respeto 
a sus legítimos y particulares 
derechos.

Las caretas

Grandes negocios harán los 
comerciantes dedicados a la 

MANUEL GONZALEZ DE LA FUENTE 

venta de máscaras. La capa
cidad de disfraz llega a extre
mos insospechados, y no tanto 
ya en los días festivos cuando 
en el resto del año natural.

Se han hecho propuestas a 
los ayuntamientos para res
tringir, cuando no para sus
pender, los carnavales; pero 
nuestra situación de neutra
lidad, o no beligerancia, incita 
a desentendemos de lo que 
ocurra en los frentes de com
bate. Es buena, incluso, una 
máscara que nos insensibilice 
ante posibles agentes dolo
rosos.

Las concentraciones paci
fistas se multiplican, instando 
al cese de hostilidades. La 
máscara de la hipocresía se

La instauración de 
la justicia y de la 
paz van más allá del 
hablar fácil y falso, 
de los pensamientos 
de venganza o del 
corazón cargado de 
ambiciones

pone a los alumnos y centros 
docentes para, rompiendo sus 
obligaciones, promover huel
gas ¡irónicamente! en pro de 
la paz.

Los compromisos humanos 
en favor de la paz pasan por 
la justicia; se fundamentan en 
ella y carecen de esperanza 
de éxito sin tales raíces socia
les. Pero la justicia va más 
allá de las palabras, de los 
buenos deseos o de las pro
testas; arranca de una actitud 
íntima de respeto y se traduce 
en unos comportamientos 
externos. Además de procla
maría hay que realizaría.

Samaritanos

La campaña contra el ham. 
bre en el mundo se esfuerza 
por abrirse paso entre tanto 
disfraz. La instauración de la 
justicia y de la paz van más 
allá del hablar fácil y falso 
de los pensamientos de ven
ganza o del corazón cargado 
de ambiciones. Exigen un 
talante interior equilibrado 
por el amor, regenerado de 
cualquier tipo de pasiones y 
saturado de esperanza por las 
posibilidades dadas al hombre 
en su plenitud. ,

Si cada año, por ejemplo, 
mueren quince millones de 
niños menores de cinco años. 
¿Qué hacemos por ellos? Las 
necesidades vitales no pueden 
ser medidas en razón de la 
distancia ni de la utilidad que 
nos reporta su satisfacción. 
Están pidiendo actitudes per
sonales de compromiso posi
tivo para su resolución.

Guerra del golfo, campaña 
contra el hambre y carnavales. 
Son tres realidades de plena 
actualidad, que los medios de 
comunicación nos están sir
viendo, en imágenes alusivas 
y complementarias, en canti
dad y calidad no del todo 
ecuánimes.

A cada uno de nosotros le 
corresponde profundizar en 
las ideas que existen detrás 
de tales imágenes; nos toca 
bucear en sus causas produc
toras, así como sacar las con
secuencias o comportamien
tos que, cada una de ellas, 
nos invite a secundar res
ponsablemente.

Cartas

UNIVERSIDAD DE CASTILLA-LA MANCHA

CONFERENCIA DE
D. SANTIAGO TORRES SANAHUJA 
SOBRE “LAS DROGAS EN ESPAÑA” 

Viernes 8 de Febrero, a las 13 horas

D. Santiago Torres Sanahuja, Director General Adjunto 
al Delegado del Gobierno para el Plan Nacional contra 
la Droga, pronunciará una conferencia sobre el tema:

“LAS DROGAS EN ESPAÑA. 

PERSPECTIVAS DE FUTURO”

Salón de actos de las Facultades de Letras 
y Ciencias Químicas

CC.OO: La 
central más 
representativa

Sr. Director:
Con relación a su carta a 

D. Quijote, de fecha 3 de febre
ro de 1.991, queremos informar
le de algunos puntos que son 
erróneos, con el único fin de 
aclarar a la opinión pública y 
a Vd., algunos hechos:

Cuando Vd. habla del “prin
cipal Sindicato de la Sanidad” 
le aclaramos que los resultados 
electorales en la provincia de 
Ciudad Real, en el INSALUD, 
fueren:

CC.OO. 22 delegados. 
CEMSATSE 15 delegados. 
UGT 8 delegados. CSIF 6 dele
gados, por lo tanto, queda muy 
claro quien es la primera fuerza 
sindical en el INSALUD de la 
provincia de Ciudad Real.

La aseveración, por su parte, 
de silencio y complicidad, por 
parte de nuestro Sindicato, nos 
parece al menos insidiosa y 
sobre todo totalmente ajena a 
la realidad, por lo que creemos 
debe rectificar. Pasamos a 
hacerle una cronología de los 
hechos:

18 de septiembre de 1.990. 
La Sección Sindical de CC.OO 
se reúne con el Equipo de 
Dirección del Complejo Hos
pitalario para solucionar innu
merables problemas existentes, 
ante la negativa reiterada por 
su parte le pedímos verbalmen
te su dimisión inmediata.

16 de noviembre de 1.990.

El Director Provincial dd 
INSALUD y el Director 
Gerente del Complejo Hospi
talario, nos citan a las 14 horas 
para explicamos la situación 
arquitectónica del Bloque QW' 
rúrgico, (tema de las grietas) 
haciendose ese día la “evacua
ción” cie los servicios de Obs
tetricia y Pediatría, de lo cua 
informamos puntualmente a 
los trabajadores del CenW- 

19 de noviembre de 19 
El Sindicato Provincial de Tra
bajadores de la Salud 
CC.OO, informa a los trao- 
jadores y manda a los me i 
de comunicación por me m 
documento anexo, de c 
Vds. informaron mínimamen , 
sobre la situación real y lap 
ción de CC.OO.

Lo que este Sindicato 
hará nf ha hecho « 
aprovechar electora m 
problemas que jjeaB 
dos años y por este " 
ya reivindicados, ■ razón' 
alarmar al usuario «^ .jjg,o 
Porque somos un ^^ 
consciente, un Sindic 
plantea los problemas ^^¡^ 
soluciones a ellos. Y/® . no 
muestras de cobardía, ^^^j(o, 
querer molestar x sí 
(no creemos «" ^dai * 
lo son de haceff 
coherencia, y de bie ^^^ 
favor del conjunto ® ^^^^5. 
bajadores, corno ” jjo por 
trado el resultado 0 
nuestras candidaturas-

Carmen Aben^® 
Secretaria General
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El rector pone cemento sobre la primera piedra del aulario. Representantes de la Administración visitan el edificio de ciencias, en construcción. WHITE.mpañi 
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El nuevo complejo docente tendrá capacidad para 8.000 estudiantes y estará terminado en 1994

Comienzan las obras del aulario de la
Universidad, que albergará 2.000 alumnos
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Este edifício inicia una nueva concepción universitaria y en él recibirán sus clases la mayoría de los estudiantes

Dirigentes de la Universidad y de las instituciones que fínan- 
cian e¡ nuevo campus participaron ayer en el inicio simbólico 
de las obras del gran aulario, con capacidad para 2.040 
alumnos, que será el núcleo central de las instalaciones 
docentes que se están construyendo en Ciudad Real.

Julio DE PABLOS
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Este complejo, en el que se 
levantan actualmente el edificio 
interdepartamental de ciencias, 
los pisos para estudiantes y la 
residencia, se irá completando 
hasta 1994 con otros tres edi
ficios, uno dedicado a investi
gación, otro para los estudios 
jurídico-empresariales y el ter
cero para servicios generales y 
biblioteca. El nuevo campus de 
la provincia se extenderá por 
una superficie total de 80.000 
metros cuadrados.

“Nos ha tocado vivir un 
periodo histórico, porque no 
hacemos más que inaugurar 
cosas” dijo con cierto 
broma el rector, Luis 
al presentar el nuevo 
El nuevo campus de 
Real, iniciado el año 

tono de 
Arroyo, 
edificio. 
Ciudad
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pasado, 
se extiende por una amplia zona 
situada al oeste de las depen
dencias actuales y tiene como 
límite norte la nueva vía férrea
de alta velocidad. El área docen
te se completará con un com- 
P}ejo deportivo que se construi
rá enfrente, al otro lado de la 
carretera de circunvalación, en 
ros terrenos donde estuvo situa-

^' Regimieneto de Informa
ción y Localización. Los planes 
del Rectorado reunirán poco a 
^co en esta zona todas las 
dependencias universitarias, ya 
W la propia sede de dicho 
Organo directivo estará en un 
^teral del citado regimiento, en 

® llamado Convento de la 
Misericordia.

orr<^

J^evo concepto universitarío

^El edificio iniciado ayer for- 
, parte del nuevo concepto 

^'^^ ^^ implantado 
te 1 ^^’ ®” el qr^e se con- 

®Pla una sede común para la 

docencia, de modo que en un 
mismo aulario recibirán sus cla
ses alumnos de distintas carreras 
y estudios. De este modo desa
parece la clásica asociación 
entre facultad o escuela univer
sitaria y edificio. El aulario poli
valente tendrá una superficie en 
planta de 2.100 metros cuadra
dos y un total de superficie cons
truida de 5.910. Podrá albergar 
simultaneamente a 2.040 alum
nos en 35 aulas, de modo que 
será en el futuro la sede donde 
recibirán sus clases la mayor 
parte de los universitarios. El 
Rectorado prevé utilizarlo en 
turnos de mañana y tarde, con 
lo que el número total de alum
nos que podrían hacer uso de 
él superaría los 4.000. El aulario 
costará 530 millones de pesetas 
y tiene un plazo de jecución de 
año y medio. Los cálculos de 
crecimiento de la Universidad 
apuntan a que este aulario será 
suficiente para cubrir las nece
sidades actuales y futuras. 
Actualmente cursan estudios en 
el capus ciudarrealeño casi 5.000 
alumnos y para mediados de la 
década actual se prevé que haya 
una cifra aproximada de 8.000.

Nuevos centros

El edificio en construcción 
actualmente, el que albergará 
los distintos departamentos de 
ciencias, estará terminado en 
primavera. El tercero que se 
levantará será el de servicios 
generales, que contará con dos 
aulas magnas, y cuyas obras ya 
han salido a concurso. Está pre
visto que la construcción se pue
da iniciar dentro de tres meses. 
Para el próximo mes se prevé 
el comienzo de la sede del cen
tro de estudios jurídicoempre- 
sariales y en un plazo similar 
se iniciarán las obras del Centro

El alcalde, Lorenzo Selas, también colaboró en la colocación de la primera piedra del nuevo edifício. PAUL WHITE.

A lo largo de los tres próximos años se aña
dirán al nuevo campus universitario de Ciudad 
Real el centro jurídico-empresarial, el edificio 
de investigación y el de servicios generales 
y biblioteca

Un acto 
soñado

de Alta instrumentación Cien
tífica, dedicado por completo a 
la investigación. El vicerrector 
encargado de toda la infraes
tructura universitaria, Isidro 
Sánchez, informó que este nue
vo campus estará completo 
durante el año 1994. Un sexto 
edificio, dedicado a los estudios 
de Informática, ha quedado 
aplazado hasta al menos 1992, 
y estará situado fuera del cam
pus.

Al acto de colocación de la 
primera piedra asitieron el vice
presidente regional, José María 
Barreda, el gobernador civil,

Tomás Morcillo, el alcalde, 
Lorenzo Selas, y el presidente 
de la Audiencia, Julián Pérez, 
entre otros. Baja la primera pie
dra se colocó un sobre con 
ejemplares de tres diario nacio
nales y los dos provinciales, ade
más de moendas de curso legal, 
el escudo de la Universidad y 
un ejemplar de la Constitución.

Barreda recordó durante el 
acto el rápido crecimiento de 
la Universidad y el logro que 
supone esta institución para las 
aspiraciones provinciales y 
regionales. “Todo ha ido a una 
velocidad de vértigo” reconoció.

“Asisto a uno de los 
actos que más placer me 
producen como miembro 
del Gobierno Regional. 
He soñado mucho con 
este momento” afirmó el 
vicepresidente de la Junta 
de Comunidades, José 
María Barreda, antes de 
que se colocara la prime
ra piedra. “Hace apenas 
cinco años, añadió, contar 
con una Universidad era 
una de las máximas aspi
raciones de CastillaLa 
Mancha. Este tiempo es 
un periodo muy corto 
para nuestra historia 
regional, pero ha corrido 
a una velocidad de vértigo 
en lo que se refiere a la 
enseñanza superior”
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En los dos últimos sños se h^n retrsido hasta siete millones de ests p^rtids

El PP duda de la voluntad municipal 
de reparar algunas vías de la capital 

El áltímo Pleno rechazó un mego para acometer obras en ¡os puntos en peor estado

El grupo municipal del Partido Popular pone en duda 
la voluntad del Ayuntamiento para emprender repa
raciones en las vías en peor estado de la capital. En 
los últimos anos se han retraído basta siete millones 
de pesetas de la partida presupuestaria dedicada a este 
cometido. Este año se prevén seis proyectos de pavi

mentación completa de las calles de Ciudad Real, aunque 
existen puntos en muy mal estado que no están con
templados en este programa. En la última sesión ordi
naria del Pleno de la Corporación Municipal, el grupo 
Popular presentó un ruego para la reparación de algunos 
tramos, esta solicitud fue rechazada por el Ayuntamiento.

M.A.

El último Pleno del Ayun
tamiento de Ciudad Real 
rechazó un ruego del grupo 
municipal del Partido Popular, 
en el que se solicitiba que se 
emprendieran reparaciones en 
algunos puntos en mal estado 
de diversas calles de la capital. 
El equipo de Gobierno no 
aceptó la petición, alegando 
que ya existía un proyecto de 
pavimentación para seis vías, 
incluido en el Plan de Inver
siones aprobado para este 
año.

El concejal popular, Julián 
López Camarena, afirma que 
existen muchas calles no 
incluidas en este programa y 
que podrían, no pavimentarse, 
pero sí reparar los puntos en 
un estado más lamentable.

Para el PP este rechazo 
municipal, sólo indica una fal
ta de voluntad para acometer 
este tipo de mejoras. En el 
último año se han retraído 
hasta siete millones de la par
tida presupuestaria dedicada a 
este cometido, y en el año 
anterior se sustrajeron tres 
millones.

El ruego popular hacía 
especial hincapié en la repa
ración de la pavimentación de 
la Plaza de Santiago, un pro
yecto en el que llevan más 
de un año, sin que hasta hoy 
se haya finalizado.

Propuesta sobre tráfico

En la misma sesión plenaria 
a la que se hace referencia, 
el Partido Popular presentó 
una moción para resolver la 
congestión de tráfico que se 
crea habitualmente en la con
fluencia de la carretera de 
Valdepeñas con la Ronda de 
la Mata. Esta propuesta con
tenía la instalación de nuevos 
semáforos para agilizar el paso 
de vehículos y conseguir 
mayor fluidez. Lsl moción fue 
declarada no de urgencia, por
que el equipo de Gobierno 
consideró que ya existían pro
yectos para la carretera de 
Puertollano y Valdepeñas, que 
lograrían el objetivo propues
to. Por lo que la moción se 
trasladó a la Comisión corres
pondiente para que la estudie 
y vuelva presentaría al Pleno 
para su votación.

El concejal del PP, Julián 
López Carmarena, señala que 
dentro del proyecto que se 
presentó se recoge una pro
puesta que beneficiaría de una 
manera importante al barrio 
de Los Angeles, y que ha sido 
solicitada por esta Asociación 
de Vecinos de modo reitera
do. Se trata de permitir el 
doble sentido en la Calle 
Baleares, de modo que se de 
libre salida al barrio, y se des
congestione también la salida 
de Carlos Eraña. Este concejal 
afirma que la puesta en prác-

EI Ayuntamiento de Ciudad Real.

tica de esta iniciativa sería 
fácil y significaría una solución 
necesaria para este punto, al 
mismo tiempo que se daría 
respuesta a una aspiración de 
los vecinos del barrio.

Aunque se pongan en mar
cha los proyectos municipales 
a los que hacía referencia el 
equipo de Gobierno, el pro
blema actual de la calle Balea
res no encontraría solución.

La moción presentada afir
maba que las propuestas que 
contenía pueden contribuir 

decisivamente a hacer más 
fluido el intenso tráfico en 
este nudo. Y se pedía que para 
la consecución del proyecto se 
hicieran las gestiones necesa
rias ante las autoridades de 
quienes dependendan los tra
mos de vías nacionales o 
regionales afectados por las 
propuestas o, en su caso, se 
instara a los servicios técnicos 
municipales, en lo referente a 
las vías de titularidad muni
cipal, para darles cumplimien
to.

El sábado se 
celebra la Fiesta 
infantil de 
Carnaval en la 
Carpa

LT

Organizada por la Concejalía 
de Juventud e Infancia, el próxi
mo sábado, 9 de febrero a las 
5 de la tarde tendrá lugar, como 
cada año, la Gran Fiesta Infan
til de Carnaval que todos los 
niños están esperando.

El Palacio de Carnaval ten
drá un decorado especial para 
acoger la alegría y espontanei
dad de los más pequeños que 
recibirán a la entrada un obse
quio sorpresa. Música, baile, 
disfraces, confeti, juegos, con
cursos, risas y aplausos llenarán 
la mágica noche de Carnaval 
dedicada a todos los niños que 
quieran disfrutar y participar en 
el completo programa prepara
do para tan especial ocasión,

La Asocaición de Ciudad 
Real, “Punto y Coma”tíene pre
paradas divertidísimas activida
des de animación infantil. Ten
dremos la oportunidad de vol
ver a encontramos con grandes 
amigos, como los gigantescos 
niños Celia y Pelín que ya visi
taron nuestra ciudad el día de 
la Cabalgata de los Reyes 
Magos. También estarán los 
graciosos “Popelines”que en las 
pasadas ferias ganaron el 111 
Concurso- de Canción Infantil 
con el tema “Un día en el bos
que” Toda la tarde se cubrirá 
de buen humor y alegría con 
los payasos Punto y Coma, Pilu- 
na, y Pisol, dos graciosos muñe
cos que siempre están enfada
dos y unos enormes gusanos de 
colores que desfilarán y bailarán 
al ritmo de todos los niños. El 
sábado es la cita, en carnaval 
también los niños participan. 
Volverán los trajes de telas bn- 
llantes, los gorros puntiagudos 
y las caretas de expresiones gro
tescas para celebrar entre risas 
y bailes la fiesta de la incógnita^ 
que tiene lugar este día para 
todos los niños de la capital.

Al artista se le puede considerar más artesano que escultor

Manuel Hidalgo expone en la Escuela 
de Artes y Oficios de Ciudad Real

LT.

La exposición de esculturas 
del artista Manuel Hidalgo se 
inauguró en la sala de exposi
ciones de la Escuela de Artes 
y Oficios, el pasado día 5.

La muestra está formada por 
esculturas realizadas en madera. 
El artista modela la madera 
como si de arcilla se tratara, 
sometiéndola y demostrando que 
es su brazo quien manda.

Huye de la tortura de las 
superficies, crea en sus esculturas 
tensiones en sus formas, ávidas 
de querencias y sugerencias.

Las formas de las realizacio
nes de la obra de Manuel Hidal
go hace referencia a lo humano, 
valora el volumen, el espacio 
vacío, el movimiento y aunque 
las plantea con un fondo trans
cendente, destacan en ellas su 
frescura ágil e ingenua de este 
artista lleno de ilusión.

En la muestra apreciamos el 
costoso trabajo y la tenacidad 
que se refleja a través de sus 
esculturas. El amor que ha pues
to el escultor en esta muestra 
se desprende de la materia.

Su obra es una prolongación 
de su personalidad, que no admi
te lo débil y tampoco lo natural, 
únicamente el trabajo. Los con
flictos entre lo intuitivo y lo 
reflexivo lo resuelve comenzando 
a esculpir nuevas esculturas.

Su obra se basa en representar 
figuras donde los círculos cobran 
una importancia vital ya que en 
todas sus esculturas aparecen 
estos círculos. El artista sabe tra
tar la madera creando unas for
mas llenas de sugerencias.

A Manuel Hidalgo se le puede 
calificar de artesano reflexivo y 
constante, es por eso por lo que 
en sus trabajos se refleja sus cla
ras referencias a lo humano. Bus
ca la verdad y lo transcendente

PAUL WHITE.Escultura del artista Manuel Hidalgo, 

para modelar sus figuras en la 
madera.

A la inauguración asistió 
numeroso público que supo 
apreciar jl trabajo de este artista. 
La sala de exposiciones de la

Escuela de Artes de Ciudad Real 
acogerá las esculturas de Manuel 
Hidalgo hasta el próximo día 15 
de febrero, y se puede visitar 
en días laborables de 7 de la 
tarde a 9 de la noche.

Aprobadas 
certificaciones 
de obras por 40 
millones

iT

La Comisión de 
la Diputación de Ciudad ’ 
reunida en su habitual se®*° .„ 
los martes bajo la pf®®L 
de su titular, Francisco ^^ 
ha aprobado certificaciones ^^^ 
obras por importe próximo 
cuarenta millones de pese •

Dichas certificaciones co^^ 
ponden a pavimentaciones y 
rados en Daimiel, Villarta ^^ 
Juan y Puertollano, a f ijad 
relleno sanitario de alta “ je 
en Almodóvar del ^®®P Z de 
la estanción de rtansfere ^ 
residuos sólidos en . g^sjo- 
También se aprobaron ‘^.^gj^ 
nes correspondientes ¿^gial, 
reformas en el Hogar r gp 
conducciones de agua po j^^fa 
Villar del Pozo y en la p ^^^^, 
de Las Peralosas as. M j, 
de mejora en la Valen- 
Pozuelo de Calatrava 
zuela.
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Polémica Administración-ASAJA
su

La delegada del Gobierno desautoriza por segunda vez la solicitud que había realizado la organización

EI gobernador civil dice que la protesta del campo se hizo por motivos ^^extraagrurios

J. DE PABLOS

La delegada de Agricultura, Emilia Piedrabuena, y el gobernador, Tomás Morcillo. PAUL WHITE.

Período electoral

Paro rural
Sólo seis localidades han quedado fuera de estos órganos

dimes

ensidí^
}0Ó

ncia i

Sólo 6 pueblos han quedado excluidos de estos consejos.

un nuevo permiso para el nueve de marzo. Los 
dirigentes agrarios se proponen manifestar su 
protesta ante la sede del Ministerio de Agri
cultura y reunir a unas 80.000 personas, de 
las que al menos 1.500 partirán de la provincia.

Jueves, 7 de 
Febrero de 1991
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¿a organización agraria ASAJA informó ayer 
ue la Delegación del Gobierno en Madrid tam

poco ha autorizado la segunda convocatoria de 
^BÍfestación que había realizado, para el día 
dieciséis de este mes, de modo que ha cursado

Mientras, el gobernador civil, Tomás Morcillo, 
acusó ayer a ASAJA y COAG de haber promovido 
las pasadas movilizaciones con intereses “ex- 
traagrarios^^ y ante la proximidad de las elec
ciones municipales.
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Dicha organización, que 
había solicitado permiso inicial- 
mente paía llevar a cabo la 
manifestación pasado mañana, 
propuso el sábado de la semana 
próxima ante la negativa de la 
delegada del Gobierno, Ana 
Tutor, a autorizar la protesta. 
Directivos de ASAJA en Ciu
dad Real dijeron ayer que se 
había producido una nueva 
negativa oficial, alegando la fal
ta de fuerzas de orden público 
para prevenir posibles inciden
tes.

Ante esta situación, la aso
ciación ha decidido fijar la con
vocatoria para el nueve de mar
zo “y dar un plazo de nego
ciación al Ministerio de Agri
cultura, en base a las declara
ciones efectuadas en distintas 
provincias y medios de comu
nicación por los altos cargos del 
Ministerio ” según informó un 
comunicado hecho público a 
media tarde por el comité eje
cutivo. Este órgano directivo, 
que se reunió en Madrid, hizo 
pública su protesta ante “la rei
terada prohibición de las soli
citudes de manifestación, y 
lamenta, sigue diciendo dicho 
comunicado, que la delegada 
del Gobierno en Madrid no 
atienda nuestros derechos cons
titucionales, mientras se permi
ten protestas relacionadas con 
problemas de carácter interna
cional, más conflcitivas que las 
planteadas por los agricultores 
yganaderos españoles, que bus
can soluciones profesionales a 
la profunda reconversión a la 
que se somete al campo”

ta organización provincial de 
ASAJA ha informado que al 
menos 1.500 agricultores de 
Ciudad Real asitirán a esta 

28 nuevos pueblos se integran 
en los consejos de empleo

, 28 nuevos pueblos de la pro- 
J^ncia han quedado incluidos en 
°s consejos comarcales de 
®®P*$o, tras un acuerdo entre 

. ^inisterio de Trabajo y los 
Sindicatos CC.OO y UGT, 
'niormó el gobernador. Tomás 

arcillo dijo que varios álcal
is habían manifestado su inte- 

, s por incorporarse a estos 
8nnos de promoción del 
P*co en el medio rural, des-

’̂ ^SSÍ

manifestación, para lo cual se 
fletarán 25 autocares. Un direc
tivo dijo a este diario que “lo 
único que se puede hacer ante 
nuestra solicitud de manifesta
ción es decir si se puede llevar 
a cabo o no ese día, pero no 
prohibiría, porque es un dere
cho constitucional” Como en 
ocasiones anteriores, la protesta 
está planteada de modo que los 
agricultores recorrerán algunas 
calles céntricas madrileñas has- 

localidades de la provincia. 
Entre los pueblos que se incor
poran se encuentran Almadén, 
Almagro, Villarrubia, Pozuelo, 
Almodóvar, Pedro Muñoz y 
Malagón. Todos ellos se incor
poran a alguna de las cuatro 
cabeceras ya existentes. Ciudad 
Real, Puertollano, Infantes y 
Tomelloso. Gon esta ampliación 
sólo seis localidades de la pro
vincia quedan fuera de dichos

Por otro lado, el gobernador 
civil, Tomás Morcillo, y la dele
gada provincial del Ministerio 
de Agricultura, Emilia Piedra- 
buena, sostuvieron ayer que las 
pasadas movilizaciones han 
creado confusión entre los agri
cultores, y que las organizacio- 

consejos aunque, según Morci
llo, en ellas el problema del 
paro no es importante. Añadió 
el gobernador que Puertollano 
y la capital, que han quedado 
excluidos de los consejos, ten
drán su propio plan para com
batir el paro, mediante los 
acuerdos entre el INEM y las 
corporaciones respectivas. Los 
consejos dedicidirán a quien se 
otorga trabajo, de acuerdo con 
listados de parados que facili
tará el INEM. 

nes que las convocaron las 
hicieron por razones ajenas al 
sector. “Entiendo que estas las 
organizaciones han tenido moti
vos extraagrarios en esta pro
testa. Nuestros datos sobre par
ticipación, siguió diciendo, en 
nada concuerdan con los que 
han difundido ellos. Pienso que 
las movilizaciones deben tener 
alguna relación con el periodo 
electoral”

Ambos representantes de la

Administración hicieron un 
balance de los acuerdos firma
dos hasta ahora con las orga
nizaciones agrarias y dijeron 
que existe una clara voluntad 
de diálogo por parte del Minis
terio, además de que en Cas
tilla-La Mancha hay importan
tes líneas de ayuda apara el sec- 
tor.“Entiendo, dijo Piedrabue
na, que la oferta de diálogo del 
ministro Romero es permanen
te”.

M.C.D.2022
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Lü muestrs reúne un totsl de diecinueve obr^s re31iz2d3S en m^ders y bronce

Angel Seco: ‘^Lo que más me interesa 
del cuerpo humano es el torso”

VII Curso 
Municipal de 
Dibujo y Pintura 
para niños de la 
capital

La exposición de escultu
ras del ciudarrealeño 
Angel Seco se inauguró el 
día 5, en la galería de arte 
Arjana de Ciudad Real. La 
muestra reúne un total de 
diecinueve esculturas, cua
tro en madera y quince en 
bronce. En su obra esculpe 
principalmente el torso.

P.M.G.

La galería de arte Arjana 
acogerá hasta el próximo día 
16, la obra del escultor man
chego Angel Seco. La expo
sición se inauguró el pasado 
día 5, y la muestra reúne un 
total de diecinueve esculturas 
cuatro realizadas en madera 
y el resto en bronce.

Angel Seco es licenciado 
en Bellas Artes por la Uni
versidad de Madrid, actual
mente imparte clases en el 
Instituto de bachillerato 
“Andrés Laguna”de Segovia.

Su obra se basa en el estu
dio del cuerpo humano, y 
concretamente el torso. El 
artista prescinde de las extre
midades y de la cabeza, en 
casi todas sus esculturas, 
dado que sin ellas quedan 
igualmente establecidas las 
multilíneas de proyección del 
movimiento. Las extremida
des sobran afirmó Angel 
Seco, por que pierden fuerza 
respecto al torso.

Su esculturas realizadas en 
maderas de pino y ucola tie
ne movimiento.

El juego del tiempo se 
plantea aquí de una forma 
paradógica, el proceso de 
elaboración de la escultura.

El cantautor Carlos Cano actúa
teatro Quijano de la capital

hoy en el

LT

Juan Sisinio Pérez Garzón, 
consejero de Educación y Cul
tura y el cantautor Carlos Cano 
ofrecieron una rueda de prensa 
a los medios de comunicación 
con el fin de presentar la actua
ción del cantante granadino que 
tendrá lugar esta tarde en el tea- 
tro Quijano de la capital, dentro 
de la gira que lleva a cabo por 
Castilla-La Mancha, dentro del 
programa “La cultura es joven”

Carlos Cano destacó la 
importancia que ha tenido la 
copla y lo que puede ser de ella, 
será producto de la creatividad 
fundamentalmente más que de 
los intérpretes. Si se escriben 
canciones buenas la copla irá 
hacia adelante, si no se habrá 
acabado con ella.

Una de las cosas que más 
impresionó a Carlos Cano de 
Concha Piquer fue su dignidad 
al retirarse en 1.956 en Isla Cris
tina, para no terminar arrastrán

A ¡a inauguración asistieron numerosos pintores y poetas de la provincia

El escultor junto a una de sus obras. PAUL WHITE.

el dibujo exacto, es idéntico 
al proceso destructivo del 
tiempo considerado en perío
dos largos, huellas, arañazos, 
roturas, erosiones y color 
final y la textura del bronce 
tratados con diversos ácidos 
responde a esta misma natu
raleza dual del tiempo como 
factor importante.

Al artista le gusta dejar 
algunas de sus obras con fisu
ras y arañazos para ver la 
escultura como de otro tiem
po, recordando un poco a las 
esculturas griegas que se 
encuentran a través de los 
años.

Angel Seco utiliza mucho 

dose por los escenarios.
El cantante Carlos Cano dijo 

que la política de subvenciones 
genera malos artistas. Porque en 
la música aparece gente joven 
que gana aparentemente dinero 
muy rápidamente y tres años 
después desaparece. Manifestó 
que los artistas deberían pasar 
por una fase de aprendizaje por 
el que aigunos hemos atravesado 
sin ser conscientes de lo que 
nos esperaba.

El cantante señaló que debido 
a la imagen patética que dan 
algunas personas de la copla 
andaluza y esto rompe con los 
artistas que fueron importantes 
en los años 50 y 60.

Carlos Cano destacó que en 
esta profesión o te mueres o 
te matas, no tiene término 
medio, ya que a veces te mueres 
por que no tienes trabajo y te 
matas cuando lo tienes.

El cantautor considera el fla
menco como el jazz o la ópera, 
con una técnica especial difícil 
de escuchar y entender.

el bronce por que como pri
mero se modela en barro al 
pasar al bronce se pueden 
apreciar detalle mínimo 
como por ejemplo una hue
lla.

Este artista de dominar el 
bronce modela la madera 
como si de arcilla se tratase. 
Crea tensiones entre sus for
mas, ávidas de querencias y 
sugerencias. Lo que más le 
interesa plasmar en sus obra 
es el cuerpo humano y con
cretamente el torso que es 
donde cree que esta toda la 
vida.

Angel Seco ha trabajado 
también con escayola y 

Carlos Cano. PAUL WHITE.

cemento. En el año 1.980 
comenzó a realizar tapices y 
durante diez años este artista 
polifacético se dedicó casi 
exclusivamente a la realiza
ción de estos. En 1.983 expu
so en el Museo Provincial de 
Ciudad Real una interesante 
muestra de tapices.

A partir de 1.974 comenzó 
a participar en exposiciones 
colectivas e individuales 
como por ejemplo en Sego
via, en la Caja de Ahorros 
de Avila, en Francia en el 
castillo de Tours, en la 
Escuela de Artes y Oficio de 
Tomelloso y numerosos luga
res del país.

LT

Desde hace ya algunos días 
viene funcionando con toda nor
malidad el VII Curso Municipal 
de Dibujo y Pintura que cada 
año organiza la Concejalía de 
Juventud e Infancia que gestio
na Rosa María Moreno. Noven
ta alumnos de 5 a 16 años asisten 
regularmente a las clases, divi
didas en cinco grupos según 
edades, técnicas y grado de per
feccionamiento. Cada grupo tra
baja dos horas semanales de 6 
a 8 de la tarde de lunes a viernes 
en el edificio verde situado en 
la Avenida del Torreón.

Témporas, acuarelas, ceras, 
carboncillo, tinta china, óleo y 
como innovación, manualidades 
y tallas de arcilla son las técnicas 
que se imparten durante este 
curso que concluirá en el mes 
de junio coincidiendo con el fin 
del curso escolar.

A este VII Curso Municipal 
de Dibujo y Pintura asisten tam
bién unos alumnos de excep
ción; se trata de los propios 
padres de los chavales, que en 
lugar de esperar a sus hijos 
durante las horas de clase, pue
den participar con ellos pintan
do y aprendiendo nuevas téc
nicas.

Como actividades paralelas 
están también previstas la pin
tura al aire libre una vez a la 
semana, siempre que el tiempo 
los permita y visitas a exposi
ciones de pintura y arte cada 
quince días a los museos locales.

El Curso de Dibujo y Pintura 
se clausurará con un viaje para 
todos los alumnos que han par
ticipado a lo largo de la dura
ción de las clases a un lugar 
turístico de Castilla-La Mancha, 
que todavía está sin determinar. 
El viaje se efectuará en el mes 
de mayo próximo, aprovechan
do la mejora en la temperatura 
y el clima, para que las con
diciones climáticas acompañen 
a los excursionistas y hagan mas 
agradable la visita.

Para la clausura se ha pen
sado también en la 
de una gran exposición de 
trabajos realizados durante 
curso y la entrega de diplo® 
se dará por terminado este y 
consolidado curso municipal- m 
apertura de la muestra y 
entrega de los galardones en 
lugar previsiblemente en e 
de junio, cuando ya hayan i 
lizado las clases de los c^ 
de EGB y Enseñanzas Mediar 
del primer ciclo, grupo 
gra los participantes en e ,

La Concejalía de Juventu I 
Infancia organiza este tip ^^^ 
certámenes o proS^^*^^^’ 
que los niños tienen opo^n , 
dad de aprenderJW; ^^J 
una afición, y convertí j^ 
daderos seguidores de --

í en vv i 
todo 10

que tenga que ver
t^‘Sipci6„ volununad 

el curso, cada año es .j^jón, | 
tiosa. En esta séptima ^^^^, 
el número de 
zado la cifra nada ^^g 
de noventa alumnos. ^^jg 
se suman los padres. ^^jj 
niño, y conforme c° ¡ _ para
se aplica un mve 1 ^^ndiz8j«> 
ellos es no solo un p 
sino sobre todo unju &
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I Acuífero 23

Ura 
' la

c comunidades de regantes del Acuífero 23 
/a Confederación Hidrográfica del Guadiana 

alcanzado un acuerdo para distribuir los 
andales destinados a riegos en dicha cuenca 
aiaeñar un plan de extracciones que se pretende

aplicar dentro de este mismo año. En la reunión, 
en la que estuvieron presentes diez comunidades 
de regantes que agrupan al 80 por cien de la 
superficie regable del acuífero, se aprobó la 
segunda propuesta preséntada por la Confede-

ración, que establece que cada regante sólo podrá 
utilizar el 80 por ciento del caudal que tiene 
inscrito, o agua que le corresponde para 1^91, 
mientras que esta cantidad se reduce al 70 por 
cien para el año 92.

La propuesta establece que cada regante sólo podrá utilizar el 80 por ciento del caudal que tiene inscrito
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Los regantes del Acuífero 23 y la 
Confederación llegaron a un acuerdo

EI control sobre el gasto de agua se efectuará mediante la toma de fotografías por satélite

Domi VILLAREJO

Las comunidades de regantes 
del Acuífero 23 y la Confede
ración Hidrográfica del Guadia
na han alcanzado un acuerdo 
para distribuir los caudales des
tinados a riegos en dicha cuenca 
y diseñar un plan de extracciones 
que se pretende aplicar dentro 
de este mismo año.

La propuesta aprobada era la 
segunda que presentaba la Con
federación y establece que cada 
regante sólo podrá utilizar el 
80% del caudal que tiene ins
crito, o agua que le corresponde 
para 1991, mientras que esta can
tidad se reduce al 70% para el 
año 92, según ha informado hoy 
el presidente de la Comunidad 
de regantes de Alcázar Darwin 
Cruz.

El control sobre el gasto de 
agua se efectuará mediante la 
toma de fotografías por satélite 
que determinarán la superficie 
regable de cada agricultor y el 
tipo de cultivo, ya que cada uno 
de ellos requiere una cantidad 
de agua y la contratación de 13 
guardas rurales, que vigilarán las 
130.000 hectáreas de cultivos de 
regadíos que tiene la Cuenca. 
Mientras que para próximas cam
pañas se preve la instalación de 
caudalímetros en los pozos, como 
sistema mucho más eficaz que 
el anterior y con el que están 
de acuerdo los regantes muy con
cienciados a juicio de Darwin 
Cruz.

En la reunión estuvieron pre
sentes 10 comunidades de regan
tes que agrupa el 80% de la 
superficie regable del Acuífero, 
entre las que se encontraban: 
Alcázar de San Juan, Tomelloso, 
Daimiel, Argamasilla de Alba y 
Bolaños entre otras. Todos ellos 
llegaron a la conclusión según 
dijo Darwin Cruz, de que real
mente se está extrayendo menos

■ Teatro i
‘'Los grupos son casi desconocidos, pero tienen un buen niver

Cinco compañías actuarán en 
la VIII Muestra de Teatro

______________________UA\

La compañía “Nuevo Teatro 
® Aragón” de Zaragoza abrirá

111 Muestra de Teatro que 
(Celebrará en Alcázar de San 

“an los días 18 al 22 de febrero 
^ne Clienta en su programa con 

i^^Pos profesionales de ámbito 
“'onal, poco conocidos, pero de 

“validad» a juicio del 
“ojal de Cultura de Alcázar, 

Montealegre.
n^n de noches” será la obra

Cada regante podrá utilizar el 80 por ciento del caudal que tenga inscrito.

de ese 80% de agua de que se 
habla en principio, aunque muy 
mal repartida, por lo que con 
el plan de extracciones que se 
quiere poner en marcha se con
seguirá que todos los agricultores 
puedan regar y que los que lo 
hacían antes en exceso reduzcan 
su caudal en un 20% que supon
drá realmente el ahorro de agua 
en beneficio del Acuífero 23.

El plan de extracciones pre
tende adecuar paulatinamente la 

que ponga en escena “Nuevo tea
tro de Aragón” el día de la 
inauguración.

Posteriormente, y por orden de 
intervención, participarán “Alqui
bla Teatro” de Murcia, con 
“Woyzeek” de Georg Buchner; 
“Porpol” de Vitoria, con “Qui- 
zás“; “Teatro de la Ribera” de 
Zaragoza, con “La boda de los 
pequeños burgueses” de Bertold 
Brecht, y para terminar, el día 
22, el “Teatro Elfo” de Madrid, 
pondrá en escena la obra “Es
coria” basada en textos de Ghel- 

cantidad de agua destinada a rie
gos con las posibilidades de recu
peración del Acuífero para lo que 
sería necesario introducir nuevos 
factores que incidan en el ahorro 
de agua como la adopción de 
otros sistemas de riego, cambios 
de cultivos, etc... En este sentido 
Darwin Cruz declinó hacer cual
quier tipo de declaración ya que 
según explicó, el tema depende 
de una comunidad general de 
regantes, aún sin crear, pero que

derode, Nietzsche y José Elvira.
La VIII muestra de teatro cos

tará a la Casa de Cultura dos 
millones y medio de pesetas, a 
pesar de que lógicamente los 
espectadores pagarán un precio 
que será de 300 pesetas la entrada 
para el público en general, excep
to estudiantes, que pagarán 100 
pesetas.

Dentro de la muestra está pre
visto que se celebre un curso de 
teatro o’'ganiz<.do por la Escuela 
Regional de este arte.

en definitiva es la que tiene que 
elaborar un estudio serio sobre 
los problemas que concurren en 
el Acuífero 23 como degradación 
ecológica en su entorno, escasez 
de agua en los 18.000 pozos abier
tos en su perímetro. Así mismo, 
ha señalado Cruz, hay que ver 
como incide en esta zona las 
medidas de retirada de tierras 
de cultivo o las jubilaciones 
anticipadas.

El Acuífero afecta a 300.000

Teatro en Alcázar de San Juan.

habitantes aproximadamente 
agrupados en 31 localidades. 
Cabe destacar finalmente que 
aquellos agricultores que tengan 
menos de 15 hectáreas de regadío 
están fuera del plan de extrac
ciones. Así mismo aquellos cuyas 
tierras se encuentren en los lími
tes del parque Nacional de las 
Tablas de Daimiel sólo podrán 
utilizar el 70% del agua que les 
corresponde, en lugar del 80% 
como el resto.
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Cristino Cea dijo que es injusto que las viudas sólo cobren el 45 por cien de la pensión de sus maridos

CC.OO. seguirá presionando para 
incrementar las pensiones de viudedad

El Carnaval de 
Valdepeñas 
concluirá este 
año el miércoles 
de Ceniza

Isasi Lombera: ^*Los pensionistas debemos organizamos para exigir nuestros derechos”

El secretario de Acción Sindical de la Federación Estatal 
de Pensionistas y Jubiliados de CCOO, Cristino Cea, 
informó el pasado martes 5 de febrero en el transcurso 
de una rueda de prensa sobre la posición de esta central 
ante la subida de las pensiones, así como del decreto 
de las no contributivas. Cea señaló que, aunque si

bien el Gobierno ha mantenido los acuerdos establecidos 
el pasado año con los sindicatos, desde CCOO se seguirá 
presionando para que las pensiones de viudedad se 
incrementen, pues hasta ahora la viuda (no siendo titu
lar) sólo percibe el 45 por cien de la base verdadera 
de lo que percibía su cónyuge de pensión.

Elisa LADERAS

Entre los temas qne han 
elevado al Ministerio de Tra
bajo y Seguridad Social se 
encuentran los referidos a los 
trabajadores menores de ^5 
años que, por enfermedad o 
accidente, se ven incapacita
dos para seguir en su puesto 
laboral, no percibiendo nada 
más que el 75 por ciento de 
la base reguladora de su sala
rio, porcentaje que, según 
Cea, se debería de conceder 
desde el primer momento en 
que adquieren la incapacidad 
laboral y no quitársela hasta 
que no consignan otra ocuap- 
ción.

La orfandad es otro de los 
puntos de discrepancia entre 
el Gobierno y este sindicato, 
al considerar tan incompren
sible la cantidad que perciben 
los huérfanos, 12.000 pesetas, 
como su retirada a los 18 años, 
percepción que se debería 
mantener hasta que consigan 
un empleo.

En cuanto a las pensiones 
no contributivas, Cristino Cea 
señaló que deberían haber 
entrado en vigor el año pasado 
y que la base establecida para 
el presente año en 26.000 
pesetas, debería ser más alta, 
ya que si se contempla para 
1992 en 30.000 pesetas, no 
entiende cómo no se incre
menta con respecto a lo esta
blecido para el año en que 
debería de haber entrado en 
vigor, hecho por el que segui
rán presinando para que cuan
to antes puedan entrar en 
vigor, destacando que el 
Gobierno ha incumplido lo 
acordado con los sindicatos en 
su día, lo que unido a las nor
mas jurídicas que carecen de 
flexibilidad, agrava más la 
situación, según Cea.

El secretario de Acción Sin
dical insistió a su vez en que 
los pensionistas deberían rei
vindicar más cosas, como la 
mejora de la atención en los 
hospitales, en los que aparte 
de sufrir grandes esperas 
como cualquier ciudadano, 
cuando consiguen que se les 
atienda lo hacen no como 
enfermos sino como personas 
cuyos males achacan a la edad, 
por lo que exigen que se les 
trate con el mismo respeto 
que a todos los enfermos y 
no como a viejos.

Las residencias de ancianos 
tampoco escaparon de las crí
ticas efectuadas por Cea, de 
las que dijo están muy alejadas 
de donde residen normalmen
te los ancianos y deberían de 
ser más numerosas y menos 
grandes, para poder estar bien 
atendidos. A juicio del sindi
calista, debería de haber un

Los ancianos deben organizarse si quieren reclamar sus derechos.

servicio de asistencia domici
liaria en condiciones, mientras 
se puedan valer por sí mismos, 
para trasladarse a las residen
cias cuando lo necesiten, agre
gando además que el Gobier
no debería apoyar más a los 
centros geriátricos, hasta el 
momento muy escasos en 
nuestro país.

Cea destacó que uno de los 
princiaples problemas que 
deben afrontar en estos cen
tros, refiriéndose a las resi
dencias, es el afectivo, porque 
al no poder ser visitados con 
asiduidad por sus familiares, 
deja al anciano en un gran 
estado de soledad y abatimein- 
to lo que induce a un posterior 
suicidio.

Por su parte, Alejandro Isa
si Lombera, secratario de la 
Unión Provincial de Pensio
nistas y Jubilados de CCOO 
destacó que no se está cum
pliendo con lo contemplado 
en la Constitución, ya que en 
el artículo 14 se recoge que 
todos somos iguales ante la 
ley, sin embargo la mujer no 
es tratada igual con la jubi- 
liación, en cuya ley se con
templa al titular con 65 años 
y si este muriera, el cónyuge 
percibiría tan solo el 45 por 
ciento y no la cantidad que 
cobraría si el titular, hombre 
o mujer, percibiría, aduciendo 
que no entendía cómo un 
Gobierno democrático permi
te estas diferencias cuando 
ambos son ciudadanos, “en 
una pensión, para la que 
hemos estado trabajando, se 
debería de cobrar lo mismo 
indistintamente de quien sea 
el titular”

Isasi indicó, por otro lado, 
que las personas mayores 
tenían que seguir activos para 
defender sus intereses.

CC.OO. reclama mejor atención sanitaria para los jubilados.

-------------------------------------^

Desde el domingo de Car 
naval y hasta el miércoles ^ 
Ceniza, se desarrollarán los 
principales actos carnavalero 
en Valdepeñas, que, segúo 
anunció en rueda de prensa el 
concejal de Festejos y Cultura 
Victoriano Martín Fernánde? 
contarán con un presupuesto de 
más de 3 millones de pesetas

El cartel anunciador, que ya 
ha sido distribuido por la pro, 
vincia, corresponde a un pintor 
de Albacete cuyo nombre no 
pudo precisar el edil por des- 
conocerlo, y muestra un aire 
completamente festivo con una 
careta en primer plano.

Un año más los carnavales 
de Valdepeñas no serán pre. 
gonados. En este sentido, Mar
tín manifestó que los honorarios 
que cobran algunos de los per
sonajes que habían pensado 
ascendían a más de medio 
millón de pesetas, argumentan
do que también se coma el ries
go de encargar la labor de pre
gonar los mismos a alguna per
sonalidad de Valdepeñas y lue
go no hubiera casi público.

El domingo de Piñata tam
poco habrá nada, pues todos 
los actos organizados en años 
anteriores han sido un fracaso, 
como así rconoció el concejal, 
quien justificó el hecho en que 
la gente prefiere marcharse 2 
los desfiles de Miguelturra o 
Ciudad Real, por eso el Car
naval finalizará el miércoles de 
ceniza.

Lo que sí ha sufrido un grao 
incremento ha sido la cuantía 
de los premios para el concurso 
de máscaras callejeras que se 
desarrollará desde el domingo 
al martes.

Pero sin duda alguna la fes
tividad estrella será el concurso 
de carrozas y comparsas, que 
desfilará por la avenida del Pri
mero de Julio el martes de Car
naval a las 4,30 de la tarde.

El Entierro de la Sardina 
estará precedido por la insta
lación de una capilla ardiente 
en el auditórium “Frasncisco 
Nieva” colaborando diferente-' 
peñas y asociaciones, tanto lúdi
cas como culturales. La cere
monia profana finalizará tam
bién en la misma avenida, en 
donde será quemada la difunta 
para posteriormente brindar te 
participantes y asistentes con un 
refrigerio para que ésta paae 
a mejor vida.

El Ayuntamiento ha peten' 
ciado asimismo los bailes que 
se celebrarán* en un salón de 
fiestas, contratándose orquesta 
como “Nueva Andalucía 
“Nueva Página”y “San Petera 
burgo” La entrada es gr^

Así pues, el Carnaval de V 
depeñas sufrealgunas modifica 
ciones respecto a edición^ 
anteriores de esas fiestas t 
arraigadas en numerosos pn^ 
blos de nuestra geografía P 
vincial.

La decisión de no pro» 
los carnavales más allá del iw 
coles de Ceniza, ante la 
de público que asistía a los 
tejos del domingo de ““^‘ . 
da una muestra de la d»®^ 
existente entre nuestros P 
blos.

.2022
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Reacciones al confíicto en Oriente Medio
Tonidloso, ol igual que otras muchas localidades representantes de los ciudadanos que han mani- 

¡a provincia, cuenta con una Plataforma por festado su intención de luchar simbólicamente 
__ —*«„ ^^1 —a:^4^^ — ^í r^^if^ contra la guerra de Oriente Medio. Entre sus/ paz y ^*^ contra del confíicto en el Golfo 

Pérsico. La citada asociación está compuesta por 
¡miembros de sindicatos, partidos políticos y

objetivos se encuentra la resolución de pedir insis‘ 
tentemente la vuelta a nuestro país de la fíotilla

española destacada en esta zona del mundo. Tam
bién exigirán el cese de la utilización de las 
bases aéreas españolas por parte de las fuerzas 
aliadas y de las hostilidades. La plataforma rea
lizará en adelante actividades con este fin.

Al igual que otras muchas localidades ciudarrealeñas
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Tomelloso ya cuenta con una Plataforma por la Paz.

Representantes de los ciudadanos han creado una 
Plataforma por la Paz en Tomelloso

La asociación ha expresado su repulsa por la invasión de Kuwait por tropas iraquíes

Pablo ORTIZ

El 1 de febrero se constituyó 
en Tomelloso una Plataforma 
local por la Paz y en contra 
de la guerra del Golfo, creada 
con el fin de exponer que aún 
no se han agotado las vías pací
ficas para solucionar el proble
ma de la invasión por parte de 
Sadam Husein de Kuwait.

La Plataforma está compues
ta por asociaciones, sindicatos, 
partidos políticos y son cons
cientes de que los actos que 
hagan son tan sólo simbólicos, 
al no tener el poder en sus 
manos para cortar el conflicto, 

r Ya Agustín Alberca, de 
t Izquierda Unida, comunicó en 
l la rueda de prensa celebrada 

el 4 de enero, la cifra esca- 
| lofriante de unos once millones

¡es, y cuando se destape el final 
de la guerra, los muertos se 
multiplicarán.

La Plataforma hace un lla
mamiento a la sociedad para 
tomar medidas o actitudes sim
bólicas, como una suelta de glo
bos o pintar un mural alegórico. 
Por todo ello, comunican que 
esta Plataforma está abierta y 
solicita la participación de cual
quier ciudadano, grupo cívico 
o asociación que les interese la
propuesta justa.

Denuncian esta guerra 
cualquier otra, en donde 
muerte y la destrucción es
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de litros de crudo vertidos a 
las aguas del Golfo, consiguien
do con ello un “mar muerto” 
Además, 9 de 10 fallecidos por 
los misiles correponden a civi-

finalidad de todo movimiento 
bélico, y que los intereses eco
nómicos de los países implica
dos son principales motores del 
conflicto. Incluso expresan el 
rechazo absoluto a la invasión 
de Kuwait por parte de Irak, 
y a quienes no han querido 
encontrar soluciones pacíficas a 
la crisis. Y exigen la desvin
culación del Estado español de

la guerra y el regreso de las 
flotillas españolas enviadas al 
Golfo, así como el cese de la 
utilización de las bases por las 
fuerzas aliadas, junto a la reti
rada de Irak y de las fuerzas 
aliadas de la zona.

Señalar que la firma de este 
comunicado desde la Platafor
ma de la paz, viene de la Aso
ciación de Amigos de Niort, 
Barrio de San Juan, Comisiones 
Obreras, Hermandad Obrera de 
acción católica, Jaz, Unión 
General de Trabajadores, IU, 
Sindicato de Estudiantes y de 
Trabajadores de la Enseñanza, 
además de firmas personales, 
que también se sumaron.

Finalmente, en la rueda de 
prensa se anunció que para el 
próximo día 8 de febrero, en 
los salones de actos de la AISS 
de Tomelloso, se convocará a 
la gente con el fín de estudiar 
las propuestas y exponer la posi
bilidad de convocar una nueva 
manifestación eu pos de la paz.

LA CAJA DE RONDA SUPERO LOS 
10.000 MILLONES DE “CASH-FLOW”

La Caja de Ahorros de Ronda cerró el ejercicio de 1990 con un beneficio 
bruto antes de impuestos de 5.079 millones de pesetas, con un aumento 
del 18‘5% sobre el año anterior. El cash-flow, (recursos generados) ascen
dió por su parte a 10.092 millones de pesetas, lo que representa un 
incremento sobre 1989 del 20%.

La consecución de estos resultados se ha apoyado en la ampliación 
del margen de intermediación del negocio que ha subido del 5‘36 al 
5‘49 por 100 sobre activos totales medios (ATM). Los gastos de explotación 
experimentaron una ligera alza en su importancia relativa sobre ATM, 
pasando del 3‘54 al 3‘61 por 100, como consecuencia sobre todo del 
plan de desarrollo Informático de la Entidad. Todo ello ha conducido 
a un aumento del margen de explotación del 15'3%, que contrasta posi
tivamente con los aumentos del 3‘4% para el conjunto de Cajas con
federadas y del 97% para el resto de Cajas Andaluzas.

Las provisiones por saneamientos, fondos de pensiones y contigencias 
fiscales realizadas por la Caja han obedecido a los criterios de máxima 
prudencia y solvencia, habiendo ascendido en su conjunto a 4.987 millo
nes de pesetas, un 60% superiores a las realizadas en el pasado ejercicio, 
y ello a pesar de que la morosidad disminuye a lo largo del año un 
78%.

En cuanto a las masas patrimoniales, el balance patrimonial medio 
de la Caja se cerró en 400 mil millones de pesetas, un 12'5% mayor 
Que el de 1989. Los recursos ajenos, por su parte, ascendían a finales 
de diciembre a 350 mil millones, con una variación anual del 10'4%. 
El Depósito Ronda, producto puesto en marcha por la Entidad en Abril, 
captó 27.000 millones de pesetas. La inversión crediticia estuvo sometida 

lo largo del año a las restricciones recomendadas por las autoridades 
Monetarias, pese a lo cual experimentó un alza del 1T7% hasta alcanzar 
los 220 mil millones de pesetas.

CAMBIO DOMICILIO SOCIAL 
JUAN SALCEDO BALMASEDA S.L., comunica 
el cambio de su Domicilio Social, por acuerdo 
de la Junta General en Sesión el día 19 de 
octubre de 1990, ha sido trasladado dentro 
de Malagón, C/ Anciano, 1-A.

MALAGON, a 19 de octubre de 1990 
EL ADMINISTRADOR

¿ESTA DENTRO DE LA LEY?

LA TRIBUNA DE C. REAL
Le publica todos los anuncios, a los que 
obliga la nueva normativa vigente, sobre 
publicidad, relativa a Sociedades Anónimas:

— Fundación de la Sociedad
— Convocar la Junta General Ordinaria
— Modificar estatutos
— Aumentar o reducir capital
— Transformación, fusión o escisión
— Liquidación o disolución

CONTACTE CON NOSOTROS

LA TRIBUNA DE C. REAL

LEAYUDAACUMPLIRCONLALEY

Plaza del Pilar, n® 7 C. Real 
Tfno: 21 53 01
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Los socialistas reclamaron el cierre de “Civinasa

PSOE y PP de Daimiel acusan a una 
empresa de usurpar terreno público

La fírma, “Construcciones Díaz de Mera” está relacionada con el alcalde

EI pleno ordinario celebrado el pasado 
martes en Daimiel puso de manifiesto, 
una vez más, la ingobernabilidad muni
cipal. Al pleno, que duró más de cuatro 
horas, asistieron miembros destacados de
los partidos políticos para

NOGALERA

El orden del día se com
ponía de 12 puntos, más dos 
mociones por el procedimien
to de urgencia que presentó 
el PSOE y las numerosas pre
guntas que hicieron diversos 
asistentes al equipo de gobier
no. Algunas de éstas contri
buyeron a caldear más el 
ambiente, una vez que en el 
transcurso de los debates, se 
habían templado los ánimos 
hasta el punto de abandonar 
su sillón el portavoz del PP, 
Juan Vicente Fernández Cal
villo, y en solidaridad con él, 
el miembro del PSOE, Eladio 
Delfas.

‘^dvinasa^

Hasta el punto 6, los ánimos 
estuvieron apaciguados, pero 
en el séptimo, referido a dos 
informes realizados por la 
policía y el aparejador muni
cipal sobre la empresa Civi- 
nasa, los posicionamientos 
encontrados del grupo muni
cipal del PSOE, en contra del

observar ¡as

estrategias de sus representantes así como 
miembros de “Lutra” junto a vecinos afec
tados por las obras del parque municipal, 
ya que la convocatoria “boca a boca” 
debió advertirles que el tema se iba a 
tratar.

Independiente
Apolonio Díaz 

del alcalde, 
de Mera, se

hicieron patentes. Los del 
PSOE, a través del concejal, 
Pedro Avilés Mora, dijeron 
que la referida empresa, pro
piedad de los hermanos Can
tareros, ha tenido desde 1983 
el tiempo necesario para 
corregir las irregularidades y 
si no lo han hecho, sólo se 
debe a la responsabilidad del 
equipo de gobierno, por lo que 
éste tendrá que clausurarlo de 
inmediato. También añadió 
que el almacenamiento de 
alcohol es una bomba que 
tenemos en Daimiel, y es un 
motivo, concluyó, por el que 
“el pueblo lo han entregado 
a la oligarquía capitalista 
forastera”.

Por su parte, el alcalde, 
como antes lo había hecho el 
portavoz de su grupo, Juan 
Vidal Gago, rechazó las acu
saciones y afirmó que hará 
todo lo posible porque la 
empresa cumpla los requisitos, 
pero no llegará a cerraría, tal 
y como le propuso el PSOE. 
A este respecto, CDS y PP 

se distanciaron del plantea
miento del PSOE, diciendo 
Emilio León, centrista, que 
habría que recabar más infor
mes para “curamos en salud” 
ya que no se conoce con exac
titud lo que se está haciendo.

Otro punto, posiblemente el 
más enconado y conflictivo, 
fue el 10, correspondiente al 
dictamen de la comisión espe
cial que se creó hace dos 
meses a propuesta de los gru
pos de oposición para inves
tigar si se ha producido usur
pación de terreno público de 
la plaza de toros, por parte 
de la empresas “Construccio
nes Díaz de Mera” en la cual 
tiene intereses el alcalde, moti
vo por el que durante el deba
te se ausentó del salón. En 
el mismo, el CDS y el Grupo 
Independiente mantuvieron 
las posiciones del dictamen de 
esta comisión especial, apro
bado por unanimidad, y coin
cidente con el informe del 
secretario del Ayuntamiento, 
consistente en archivar el 
expediente por no haberse 
encontrado durante los meses

■i-^M-

Un momento del polémico pleno de Daimiel. NOGALERA

de investigaciones y las siete 
reuniones de trabajo, ninguna 
prueba que demuestre con cla
ridad que el muro en cuestión 
pertenezca a la plaza de toros. 
Por este motivo, los dos grupos pos se diferenciaron en las 

propuestas, pues mientras el 
del PP mantuvo la necesidad

dijeron que el resto son con
jeturas que no tienen fuerza 
para ejercer una acción de 
interdicción contra la citada 
empresa.

Por otro lado, el PP y el 
PSOE se emparejaron en los 
argumentos, ya que tanto Cal
villo como López Hermosilla 
estaban convencidos de que el 

muro era propiedad municipal 
y sobre el cual la empresa se 
ha metido unos 60 centíme
tros, pero a pesar de coincidir 
en los argumentos, ambos gru-

de que un letrado imparcial 
informase a la comisión espe
cial la posibilidad de ejercer 
una acción de interdicto con
tra la constructora, Hermosilla 
mantuvo la votación de inter
poner la acción interdictal, por 
usurpación de bienes públicos.

El cantante granadino actuó el martes en La Solana

Carlos Cano: ‘^Mis canciones
van dirigidas al corazón”

Luis ROMERO DE AVILA

La copla, un mundo lleno de 
historia española, puso todo su 
colorido en el teatro Cervantes 
de La Solana por medio de la 
voz de Carlos Cano, que supo 
desde el primer momento 
conectar con el público que lle
naba la sala para escuchar a 
este hombre que rezuma olor 
a rosas de su Granada natal 
y lirios entre claustros, donde 
las monjas guardan sus recetas 
de los más primorosos dulces.

La música que Carlos Cano 
interpreta es todo un placer 
para el oído, pone el alma en 
cada canción y es por ello que 
sabe hacerse con el público que 
acude a sus recitales; más de 
trescientas personas vinieron de 
fuera.

Todo lo que compone y 
rodea a Carlos se puede cata
logar de impresionante: siete 
músicos que interpretan a la 
perfección las notas para sus 
canciones, un equipo de voces 
que llenan el espacio más 
amplio y un equipo de luces 
realmente extraordinario. Si a 
ello añadimos su romántica.voz, 
sus letras que todas son his
torias, el resultado no tiene por 

menos que ser de interés para 
todo el mundo que acude a 
escucharle.

Fue más de una hora la que 
estuvo sobre el escenario y más 
de veinte las canciones que 
interpretó con verdadera maes
tría. Naturalmente, hemos de 
decir que su estilo tampoco es 
rompedor de gargantas y puede 
permitirse el lujo de cantar todo 
el tiempo del mundo.

Al final de su recital respon
dió a algunas preguntas de LA 
TRIBUNA.

¿Estás contento de tu actua
ción?

He quedado muy contento de 
mi actuación en La Solana, ya 
que he tenido un índice de calor 
muy alto, en la sala han con
vivido gente de muy distinta 
edad, y esto me parece muy 
bien, ya que yo no canto para 
el carnet de identidad, canto 
para el corazón, que es donde 
van dirigidas mis cancions apar
te de la edad que pueda tener 
cada persona, incluso de los 
niveles culturales.

¿La copla vuelve a ser actua
lidad?

La gente joven se acerca a 
la copla. Si yo he podido ayudar 
en algo a recuperar la memoria 

de lo que se había perdido en 
algún momento, pues me doy 
por satisfecho.

¿Cuáles son tus proyectos?

Pues trabajar, ahora mismo 
trabajar en un próximo disco 
que estoy preparando con 
mucho esfuerzo.

Tenemos noticia de que te 
vas a dedicar a la radio

No, éso no, lo que pasa es 
que parece que es así. Simple
mente me hicieron cuatro 
entrevistas y se van a poner 
cada sábado una.

¿Trabajarías para Radio 
Cinco?

Hombre, claro, porque me 
han hecho una entrevista, pero 
no es el trabajo lo que para 
mí significa dedicarse a la radio, 
yo simplemente les dije que lo 
más que podía hacer era con
versar con ellos dos o tres horas 
y que elegieran después lo que 
les gustara, pero sin guión y 
sin nada; en el fondo, para mí 
aquello sería, en vez de una 
entrevista, cuatro y ya está.

Vida rapidísima

¿Qué recuerdos tienes de tus 
primeros conciertos durante la

ROMERO DE AVILA
Carlos Cano en un momento de su actuación.

dictadura, que parece ser eran 
muy polémicos?

Los conciertos en la dicta
dura fueron pocos, fueron algu
nos, pero muy pocos, más bien 
soy un cantante que ha salido 
de ia transición. Realmente, 
aquellos fueron años de vida 
rapidísima y aparte de que 
todos teníamos unos objetivos 
clarísimos, que era acabar con 
Franco, que llegara la demo
cracia y éso realmente te hacía 
sentirte muy bien; yo era muy 
jovencito y tenía un sentido de 
pueblo alto, mucho más grande 
que ahora, porque tos proble
mas unen en esas ocasiones.

¿Qué te motivó para la 
canción?

Mira, esas cosas yo 
las planteo, no lo simp^^ 
mente hago lo que anio y 
la suerte de que se ha co ^^ 
tido en mi profesión, 
porque yo la haya buscad^ ,^.^^^ 

que es como una 
que al final no puede p ^^^ 
y eso me pasó a nu 
trabajo. ¿e

Si es posible 
una canción, ¿de qu ^^^^, 
se enainorana

Hay canciones que 
tan, y hay canciones qu ^^ 
tienen capacioad oe 5 ^^z^, 
a mí mismo aunque ^.^^^ 
lo cual quiere decir q ¡^ 
por sí solas, tienen vida pt P
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Suplirá la deficiencia de espacios culturales de la localidad

El teatro-auditorio será el
más moderno de la región

La construcción se lleva a cabo por fases

£¡ teatro-auditorio que se está construyendo en Puertollano 
será uno de los más modernos y complejos de Castilla-La 
}íaocha.

Andrés AN l EQUERA

El teatro-auditorio de Puerto- 
llano, cuyas obras ya han comen
zado’ no sólo dotará a la ciudad 
de uño de los teatros más moder
nos de la región sino que además 
suplirá la carencia existente hasta 
este momento de infraestructura 
destinada a espacios culturales.

El teatro forma parte del Cen
tro Cultural, una gran obra que 
neceistaba nuestra ciudad para 
consolidar el equipamiento del 
Area de Cultura.
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3.500 metros

El solar destinado al teatro-au
ditorio ocupa una superficie de 
3500 metros cuadrados. Dada la 
complejidad del edificio, se ha 
hecho necesario realizar su cons
trucción por fases. La primera 
fase consta de dos partes: la pri
mera ya ha sido realizada y ha 
correspondido a los trabajos de 
cimentación, con una inversión 
de 150 millones.

La segunda parte de esta pri
mera fase y la segunda fase de 
esta gran construcción se aprobó 
en el pleno celebrado el día 13 
de diciembre y supondrá una 
inversión de 227 millones aproxi
madamente, y más de 1000 millo
nes para la segunda fase, res
pectivamente. Este complejo cul
tural está financiado por la Dipu
tación, la Junta de Comunidades 
de Castilla-La Mancha, y se espe
ra que el Ministerio de Cultura 
financie la mayor parte de la 
inversión.

El teatro dispondrá de 1200 
butacas, aproximadamente, dis
tribuidas en el patio de butacas, 
graderío central y en los grade- 
rios laterales. Igualmente dispon
drá de una pantalla normal de 
proyección y otra de cinemasco
pe. Se habilitarán sais destinadas 
a taller de decorados, taller de 
vestuarios, que se ubicarán en 
uno de los laterales de la segunda 
planta, mientras que en el centro 
de esta planta se dispondrá dé 
ana sala polivalente que podrá 

destinada a montajes de deco- 
^dos, ensayos de teatro, etc.

Esta sala, con medidas de 
^guridad y protección contra 
■ncendios, no podrá destinarse a 
aso público. En la construcción 
del mismo se prevé la disposición 

a carteles con la organización 
a cada planta del edificio y la 

^nalización en ella de las vías 
a evacuación. Las instalaciones 
a este Auditorio cuentan con

^^ vigilancia y segu- 
nd compuesto de cámaras de 

■alevisión.
pj.9^.^^ '^ gran versatilidad del 
,' *010, resulta imprescindible 
vid^'^^^ "^^ ^^ archivo de acti- 
tan • ^?.^’^e permanezca cons- 

?a gráfica de todos los actos 
^bioculturales que se desarrollen

-Junto a este gran 
añarf^^i ^^ posibilidades, hay que 

facilidad que se ofrece 
risió ^^Í®”®5 comerciales de tele- 
de ^ k ^'?Pouer de un equipo 

grabación sin necesidad de

desplazar una unidad móvil.
Por último, destacar que este 

teatro-auditorio no sólo podrá 
ser utilizado para actividades y 
espectáculos culturales, sino que 
su infraestructura permite la 
celebración de congresos y con-

venciones. Una vez estén con
cluidas las obras de este teatro, 
que durarán aproximadamente 
dos años, estará entre los pri
meros centros nacionales, dada 
la modernización del mismo. 
Este proyecto convertirá a Puer
tollano en la primera ciudad de 
Castilla-La Mancha que disponga 
de un teatro-Auditorio de estas 
características. Puertollano contará con un centro de actividades culturales.
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IB Recuperación del patrimonio histórico
La ermita de San Ildefonso y la Paz^ más cono
cida como ^EI Santo” está siendo restaurada 
por la Escuela-Taller de Almagro. La obra se 
está llevando a cabo con la colaboración y la 
subvención del Ayuntamiento, el INEM y la Jun

ta de Comunidades de Castilla-La Mancha y 
los trabajos de reparación los están realizando, 
casi integramente, los alumnos de la referida 
escuela. Sin embargo, en la localidad se rumorea 
que el proyecto se está demorando porque la

El edificio se encontraba en muy mal estado de conservación

están realizando un grupo de mujeres. La dirff 
tora de la Escuela-Taller, Araceli Monescin 
opina que estas acusaciones son totahaent 
infundadas y no entiende “por qué no se 
dar el mismo valor a la obra hecha por mujeres”

Las obras de restauración de la ermita de 
San Ildefonso finalizarán próximamente

Algunos almagrenos han acusado a Ias mujeres que llevan a cabo el proyecto del retraso

Eugenio RAMOS

La ermita de San Ildefonso 
y La Paz má conocida por la 
ermita del “Santo” están desde 
hace varios meses en restuara- 
ción, que está llevada a cabo 
por la Escuela Taller de Alma
gro.

La Escuela Taller de ALma- 
gro está realizando este proyec
to a través de sus talleres de 
construcción, carpintería y for
ja-

En primer lugar, las obras 
consistieron en quitar el cielo 
raso y despejar la techumbre, 
totalmente de madera hecha en 
“par” y “nudillo”

Posteriormente, se vio el 
estado de la madera y las partes 
dañadas se han sustituido, apro
vechando todo lo máximo posi
ble de lo que había anterior
mente.

No obstante, a todas las 
maderas, las aprovechadas anti
guas y las que se han colocado 
nuevas, se les ha dado una pro
tección contra la termita, car
coma y humedad.

Por otro lado, el “forro” del 
techo no se ha podido apro
vechar nada y ha tenido que 
ser sustituido en su totalidad, 
ya que había en el mismo made
ras totalmente inservibles, inclu
so de las que se empleaban para 
envasar las sardinas.

Por otra parte, los canes tam
bién se han sustituido, teniendo 
que haber puesto nuevos más 
de 30 ya que anteriormente y 
en las distintas obras que había 
sufrido el edificio, habían sido 
incluso serrados.

Subvenciones

La obra, que está llevandose 
a cabo por la Escuela Taller

La obra se está llevando a cabo con la colaboración del Ayuntamiento.

de Almagro, está siendo sub
vencionada por el Ayuntamien
to almagreño, el INEM y la Jun
ta de Comunidades de Casti
lla-La Mancha, y salvo la imper
meabilización externa que se 
está haciendo por medio de una 
empresa privada, el resto, lo 
están llevando a cabo los alum
nos-trabajadores.

Los rumores que corren por 
Almagro son que la demora de 
las obras se debe principalmen

te a que son mujeres las que 
están haciendo la obra, en una 
clara manifestación de machis
mo.

Malestar

Mariceli Monescillo, directo
ra de la Escuela-Taller, salió al 
paso de estas afirmaciones, para 
indicar a este diario, su malestar 
por estos rumores, ya que no 
entiende por qué no se puede 

dar el mismo valor a la obra 
hecha por mujeres que a la que 
puedan hacer hombres.

No es una empresa

Por otro lado, hay que tener 
en cuenta que la Escuela Taller, 
no es una empresa y el 40 por 
ciento del tiempo de sus tra
bajadores lo tienen que emplear 
principalmente en formación, lo 
que tal vez puede suponer que 

las obras estén durando algo 
más de los previsto, aunque, 
según la directora, está previsto 
terminalas para principio de 
junio.

Los almagreños, práctica
mente en su mayoría, se 
encuentran bastante satisfecho 
del ritmo y como se están 
desarrollando estas obras, que 
van a servir para recuperar pan 
Almagro, una ermita que se 
encontraba muy deteriorada.

Actualidad cultural .__ _ -
A pesar de que realizaron una visita previa a la localidad

^Ta cubana” culpa a Cultura 
de no actuar en Almagro

E.R.

El pasado martes, los miem
bros de la corqpañía catalana 
“La cubana“ realizaron una visi
ta turística a la ciudad de 
Almagro.

Allí fueron recibidos por el 
director del Museo de Teatro, 
donde los miembros de esta 
compañía pasaron un rato 
observando las dos exposiciones 
que en la actualidad se mues
tran. La compañía manifestó 

sobre el hecho de no haber 
actuado en la localidad ciu- 
darrealeña que, “la culpa es del 
Ayuntamiento o de la concejalía 
de Cultura, ya que nosotros 
estuvimos incluso en Almagro 
haciendo la visita técnica previa 
para observar el escenario y el 
lugar donde ibamos a actuar y, 
la verdad, es que nos causó una 
desagradable sorpresa el que 
después no se llevara a cabo 
nuestra actuación” Los jóvenes 
señalaron a continuación que 

para cualquier compañía de tea
tro es muy importante poder 
actuar “en esta bella ciudad de 
Almagro”

En su visita a la localidad, 
los componentes de “La cuba
na” se acercaron hasta el Corral 
de Comedias y reiteraron su 
interés por actuar en la ciudad 
encajera, “ya que en la pro
vincia de Ciudad Real tenemos 
varias actuaciones y no enten
demos como no se nos ha per
mitido actuar aquí” “La cubana” no actuará en Almagro.

PAUL *^"^

.2022
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Las alumnas del curso de cerámica están a punto de concluir las clases y organizar una exposición con los trabajos realizados. calleja

Los objetivos del curso eran que los seleccionados llegasen a conocer bien todos los materiales y técnicas de la artesanía

El curso de cerámica organizado por el INEM en 
Bolaños está a punto de finalizar

Después ¡os alumnos realizarán una exposición con todos ¡os trabajos reaüzados

El curso de cerámica que organizó el INEM en Bolaños 
está a punto de fínalizar. De la preparación de los alumnos, 
15 ea total, se han ocupado dos monitoras, que se pro
pusieron como objetivo ensenar todas ¡as técnicas y mate
riales que se utUizan para e¡ tratamiento de¡ barro.
____________ Ignacio RUBIO

El INEM como organizador 
del curso de cerámica y el Ayun
tamiento como colaborador 
pusieron en marcha este curso 
con una duración de seis meses, 
para lo cual se seleccionaron los 
15 alumnos y dos monitoras para 
impartir las clases, María Dolo
res Justicia e Isabel Plata. 
Ambas se propusieron como 
objetivos del curso que el alum
nos sea capaz de conocer los 
materiales, aprendizaje del 
manejo del barro, conocer la 
alfarería, manejo del torno, téc
nica de preparación de esmaltes, 
conocer el horno para las dis
tintas necesidades de coción 
como barro, esmaltes. También 
tratan de enseñar como decorar 
piezas bajo cubierta y sobre 
cubierta. Para poder cumplir 
estos objetivos, el curso ha con
tado con los medios y materiales 
necesarios para el esmaltado de 
piezas.

Ambiente cordial

El curso se ha desarrollado 
en un ambiente cordial, donde 
los alumnos con gran disparidad 
en profesiones y edades, han tra- 
oajado durante seis meses de 
nna manera inusual en este tipo 
tic enseñanzas. Cuentan que día 
n tiía han sentido más curiosidad 
y deseos de aprender, ya que 
el curso exigía y despertaba el 
interés de los alumnos, lo que 
na llevado a este curso a una 
ennandad total entre los par- 

y 1^5 profesores. Este 
echo ha supuesto que el trabajo 
nnto individual como en grupo 
^^ niás ameno y agradable.

Los trabajos han consistido en 
’ construcción de todo tipo de 
•guras en barro, esmaltes, cua- 

portafotos y un sinfín de 
nseres de toda clase. Los alum- 
®^ percibirán por esta forma

ción ocupacional el 75 por cien
to del salario mínimo interpro
fesional, así como ayuda para 
el desplazamiento para los alum
nos que no son de la localidad.

El control del curso lo ejerció 
el INEM, mediante el control 
de asistencia y visitas periódicas. 
Uno de los pocos problemas 
encontrados en la realización del 
curso ha sido lo pequeño del 
local donde se ha impartido, ya 
que este tipo de trabajos nece
sitaría más amplitud en las ins
talaciones donde se desarrolla. 
Por su parte, el profesorado ha 
mostrado su completa satisfac
ción por el comportamiento del 
centro colaborador, que en este 
caso es el Ayuntamiento, desde 
el que han encontrado todo tipo 
de facilidades y colaboración 
para solucionar los problemas 
que han ido surgiendo durante 
el curso.

Exposición

La clausura del mismo está 
prevista para el día 14 de este 
mes y constará de una exposi
ción de los trabajos realizados 
por las alumnas y para lo cual 
se espera la presencia del direc
tor provincial del INEM, así 
como de autoridades locales 
para seguir alentando a la par
ticipación en el plan FIP y se 
mentalicen de la adaptación de 
los cursos de formación a las 
necesidades reales de la pobla
ción, y no sólo se contraten y 
se impartan cursos por el mero 
hecho de que el alumno cobre 
un dinero y se vaya más lejos 
que es lo que pretende el Fondo 
Social Europeo y para eso se 
ha creado el Plan de Formación 
e Inserción Profesional, como es 
la preparación en la formación 
ocupacional para tratar de 
fomentar a profesionales en una 
determinada tarea o en su defec
to, el reciclaje en la misma.

Algunos bolañegos comprando dulces y frutos secos. CA

Los bolañegos celebraron la 
fiesta de ^ia pañola”

I.R.

Como en años anteriores, se 
celebró la festividad del 4 de 
febrero “Día de las Animas” o 
también llamada por el nombre 
de “Día de las Almendrillas”. Los 
bolañegos volvieron a dar ejem
plo de como se cuidan las cos
tumbres y tradiciones locales: 
volcándose masivamente en una 
celebración atípica, que pocos o 
muy pocos pueden justificar el 
porque de este tipo de celebra
ción, lo cierto y verdad es que 
a pesar de esta contradicción, 
Bolaños cada año esperá la lle
gada de este día.

En tiempos de pos-guerra este 
día se esperaba hasta con ansie
dad, ya que 'ignificaba la llegada 
de manjares escasos durante todo 
el año, excepto en este día en 

el cual se acaparaban todo tipo 
de dulces, frutos secos, etc., los 
cuales servían de almacén para 
mucho tiempo y disfrute de 
muchas familias, que sólo inje
rían estos productos en estas 
fechas, para lo cual ahorraban 
dinero durante todo el año, y 
así poder sorprender a sus fami
lias con la mayor cantidad posible 
de diferentes productos, a este 
galimatías se le denomina “he- 
char la pañola”

Actualmente no existe la nece
sidad presentoria de este tipo de 
producto, ya que están todo el 
año al alcance de cualquiera. 
Todo aquel que baja a la plaza 
a celebrar las misas siente obli
gación moral de seguir mante
niendo este tipo de costumbre, 
aunque con otro significado muy 
distinto al de los años reseñados 

anteriormente, ahora simplemen
te se trata de regalar la pañola 
de forma simbólica y generosa.

Los más tardones a la hora 
de hacer sus compras se que
darán sin alguno de los productos 
más típicos ya que la demanda 
en la compra fue superior a la 
de años anteriores así, los higos 
secos, almendras garrapiñadas, 
dátiles, castañas pilongas y turro
nes al peso, fueron los primeros 
productos en escasear, no así los 
frutos secos y los típicos martillos 
de azúcar que abundaban por 
doquier. En los puestos instala
dos para tal fín se apiñaban Ias 
gentes, para hacer sus compras 
lo más rápidamente posible y lle
varse la mejor calidad y cantidad 
suficiente sin importar lo más 
mínimo el coste.
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Crónica retrospectiva de los viajes reales a Manzanares

Sería extraordinario que don Felipe inaugurara los paseos del Príncipe de Asturias
Don Juan Garios ha visitado dos veces Manzanares.

EI Rey don Juan Carlos ha visitado la ciudad en dos ocasiones, la primera de ellas como Príncipe de Asturias

Manzanares y la familia real siempre han
estado unidas por vínculos especiales

El Rey Alfonso XIII fue huésped de los manzanareños en varías ocasiones

Durante el Pleno municipal celebrado en Manzanares el 
pasado 18 de diciembre, uno de los puntos tratados y
que fue aprobado por unanimidad, fue la de volver a 

~ de Asturias a losponer el nombre de Paseos Príncipe 
actuales Paseos del Río.

M.R.M.

Como persona que soy aman
te de las tradiciones de mi pue
blo, no tengo más remedio que 
alabar esta feliz idea, y ya que 
está en manos de la Corpora
ción, sería extraordinario que 
nombraran una comisión para 
solicitar audiencia al Príncipe de 
Asturias, don Felipe de Borbón, 
para que nos honrara con su 
visita el día de la inauguración, 
una vez terminadas las obras de 
los paseos.

Quiero reflejar todo aquel 
pasaje histórico de nuestro pue
blo qie data del 30 de mayo 
de 1925, no tardarán en cum
plirse los 66 años del aconte
cimiento. Seguro estoy de que 
habrá muchos mayores que 
recordarán aquellos días inolvi
dables, aqueUa fecha en que 
SS.AA.RR. el Príncipe de Astu
rias y el infante don Jaime lle
garon a Manzanares.

El Rey Alfonso XIII había 
venido en varias ocasiones, prin
cipalmente en época de caza, 
a la finca “Hoyuelos”en Santa 
Cruz de los Cáñamos. Se alojaba 
en la casa solariega propiedad 
de Manuela Chacón-Salinas y 
Castelli, casada con el coronel 
Manuel González de Jonte y 
Corradi, profesor del príncipe y 
del infante y que tenía la titu
laridad de “Caballero cubierto 
ante el Rey” además de ser ínti
mo amigo de Alfonso XIII.

Poco amante del protocolo

Una de las visitas que se 
recuerdan fue la que tuvo lugar 
en 1922, después de que le insis
tieran al Rey para que visitara 
Manzanares. La verdad es que 
no era muy amante de proto
colos y accedió por aquello de 
los compromisos. Es curioso

cómo el 
demostró 
Rey.

pueblo se volcó y 
su simpatía hacia el

En el “foller”del Gran Teatro 
se hizo la presentación de todas 
las autoridades, ni que decir tie
ne que fue masiva, pues un 
acontecimiento como aquel no 
era habitual y en aquel mismo 
lugar se tenía preparado un 
“lunch”que, como anécdota 
curiosa, fue servido por los pro
fesionales de la medicina. Los 
médicos de Manzanares en 
aquella época se colocaron los 
mandilones blancos de los cama
reros y sirvieron el primer plato 
a toda la mesa presidencial. Fue 
un acto de humildad hacia la 
máxima autoridad de España.

Bailes de sociedad

Por la tarde se celebró un 
concierto a cargo de la banda 
del Regimiento del Rey Inme
morial n° 1. Por la noche, en 
los jardines de la casa de la mar
quesa de Salinas se celebraron 
bailes de sociedad.

El 30 de mayo de 1925 volvió 
Alfonso XIII con sus hijos, 
Alfonso de Borbón, príncipe de 
Asturias, herdero de la corona, 
y el infante don Jaime. En esta 
ocasión visitaron Manzanares 
oficialmente y también fijaron 
su residencia en la casa de los 
Jonte y Salinas. Copio textual
mente el programa que se les 
brindó durante los días 30 y 31: 
“Llegada el día 30 a las 8 de 
la tarde, haciendo un recorrido 
por las calles hasta la casa de 
los Sres. González de Jonte, 
donde pasarán los días de su 
estancia en Manzanares. A las 
9, presentación de las autorida
des y jefes de somatenes. A las 
10, banquete que ofrecen los 
Sres. González de Jonte. A las 
11, recepción y baile.

El Ayuntamiento decidió en diciembre volver a llamar a los paseos del Río “Paseos del Príncipe de Asturias’

Juan Carlos hizo una visita a Manzanares en 
1975, todavía como Príncipe, durante la cual 
recorrió diferentes industrias del polígono y el 
PPO. Más tarde, en 1978, el Rey volvió a visitar 
la ciudad para inaugurar la factoría Tudor

Día 31: A las 6 gran diana 
por las bandas del Regimiento 
del Rey y la Municipal de ésta, 
dirigida por el maestro Julián 
Sánchez Maroto. A las 10, salida 
de autoridades del Ayuntamien
to, A las 11, bendición de la Ban
dera del Somatén, de la que será 
madrina doña Manuela Cha
cón-Salinas y del Forcallo de 
Jonte. A continuación, misa de 
campaña en la explanada del río 
(antigua terraza del bar España), 
terminando este acto, se descu
brirá la lápida que da el nombre 
de Avenida del Príncipe de 
Asturias a los actuales paseos 

del río.
A la 1,30 de la tarde, banquete 

popular con asistencia y repre
sentación de la provincia en el 
Casino de Manzanares. A las 4, 
gran partido de fútbol con asis
tencia de sus SS.AA. entre los 
equipos de las sociedades “Sta- 
dium”de Madrid y “Gimnásti- 
ca”de ésta. A las 6, despedida 
de SS.AA. por las calles de 
Manzanares”

Como se dice ahora, así fue 
de apretada la agenda de estos 
dos días y quedó históricamente 
bendecida la bandera del Soma
tén y también los paseos del Río.

EI14 de 
abril

Con la llegada de la 
República, los P^^®°^-i» 
llamaron “14 de A 
Una vez terminada, y 
quedaron como a 
principio. Paseos del 
y la calle 
nida de Cristóbal es

También debe^ 
tener en cuenta hist 
mente la visita q“® ^^ 
hizo el 13 de o*")!*^, 
1975 don Juan Ca 1 
siendo prin^P/cStes 
la cual recorrió d f 
industrias del P®^’^ ya 
el PPO. Más tard^ y^ 
como Rey de Esp^ ¡ i5 
18 de mayo de 
con motivo de ^^, j^ría 
ración de la
Tudor.

M.C.D.202;
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^ Declaraciones de Antonio Pedrol Rius
el Hustre Colegio de Abogados de Madrid, con 

Jiint3 de gobierno, pronto cumplirá su cuarto 
^^ateoarí^f y se pregunta qué sería de Madrid, 
»s tribunales, jueces, abogados y leyes del Rei- 
\ si aq^^^ ^*^ ^ ^^ Jf^lio de 1596, su majestad

El presidente del Colegio de Abogados de Madrid dice que seguirá en su puesto

el rey Felipe II no firma la Real Cédula que 
reconocía la vida propia, independiente y gremial 
a la Congregación origen del Colegio actual, 
que se reunía en el convento de San Felipe 
el Real de los agustinos descalzos, ubicado en

el comienzo de la calle Mayor. Antonio Pedrol 
Rius, a pesar de sus 80 años, su lento caminar 
y voz apagada, estará al frente de este Colegio 
“mientras el cuerpo me lo permita” según mani
festó a nuestro colaborador Juan Louzán.

'‘mientras el cuerpo me lo permita”

Pedrol Rius: “La lentitud de la Justicia hace 
que los ciudadanos se sientan desprotegidos”

Desde 1974 es presidente del Consejo General de la Abogacía Española

Juan LOUZAN

Nacido en Reus (Tarragona), 
estudió la carrera de Derecho 
Mercantil en Zaragoza, docto
rándose en Madrid, a vivir para 
siempre. Se le considera “el pri
mer espada nacional”en Dere
cho Mercantil, ejerce desde hace 
más de 50 años y desde 1973 
es el Decano del Colegio de 
Abogados de Madrid.

Desde 1974 es presidente del 
Consejo General de la Abogacía 
Española, ex senador real, aca
démico electo de jurisprudencia 
y legislación, premio extraordi
nario de licenciatura, presidente 
de la Unión Iberoamericana del 
Colegio de Abogados, vicepre
sidente de la Unión Internacio
nal de Abogados, presidente de 
la Escuela Práctica Jurídica, 
miembro del Consejo de Estado, 
presidente de la Unión Profe
sional de todos los Consejos 
Generales. Es además el colec
cionista de arte más importante 
de Europa de los siglos XII al 
XV, es un empedernido fumador 
de puros, tiene una predilección 
especial por la películas policía
cas y del Oeste, cuyos vídeos 
colecciona para sus ratos libres. 
Por si esto fuera poco, tiene 
fama de excelente compañero, 
y lo demuestra teniendo los mis
mos colaboradores desde hace 
40 años.

Antonio Pedrol Rius, presidente del Consejo General de la Abogacía Española.
¿Acepta la detención sin asis

tencia letrada?
Sería inaceptable la detención 

de un ciudadano que pudiera 
renunciar al abogado. La expe
riencia que tuvimos en la pri
mera fase de aplicación de los 
preceptos sobre la asistencia 
demostró que había comisarías 
donde sistemáticamente los dete
nidos renunciaban al abogado, 
y otras donde sistemáticamente 
la reclamaban, lo cual demuestra 
que lo que se jugaba ahí no era 
ana libre decisión del detenido, 
sino que éste estaba inducido a 
renunciar en muchos casos, por 
wo se modificó la Ley.

¿Qué medidas se tomaron 
ante negligencias y dejación de 
cargos?

Según la Ley Orgánica, cuan
do se va a hacer una investi- 
gación sobre un Juzgado de Ins
trucción, se comunica al Colegio 
de Abogados si desea suministrar 
información, así, en casos de 
denuncia contra algún juez, 
^agistrado, etc., por dejación de 

nciones, nosotros cumplimos 
don nuestro deber, y ejercitamos 
d Uerecho, haciendo constar 
dOQs los antecedentes que tene- 

respecto a funcionamientos 
encientes. Hay muchas quejas 
on relación a la lentitud, que 
\*o que desacredita a la Jus- 
®u, y hace que el ciudadano 

aienta con falta de protección.

GAL-ÉTA

“El letrado defiende a cualquier acusado, sea del GAL o de ETA, 
no se eligen por su ideología, por sus creencias o por su nivel 
social; el abogado está para defender a todo ciudadano que necesite 
asesoramiento y protección jurídica”

¿Un letrado defiende igual a 
un GAL que a uno de ETA?

El letrado defiende a cual
quier acusado, no se eligen por 
su ideología o creencias o nivel 
social, el abogado está para 
defender a todo ciudadano que 
necesite asesoramiento y protec
ción jurídica. En este aspecto no 
hay problema ni dificultad algu
na.

¿Hay indefensión en las reda
das ordenadas por el juez Bal
tasar Garzón?

Nosotros tenemos montado 
un servicio especial dentro del 
turno de oficio para hacer frente 
a estas situaciones, para que 
nadie esté sin asistencia de abo
gado, sobre todo en los casos 
de acumulación. Sobre la inco
municación de los detenidos por 
las operaciones Mago, Nécora, 
etc., contra supuestos narcotra
ficantes, fue discutido por mí 
cuando el juez Baltasar Garzón 
empezó con estos casos.

Sostenemos con plena convic
ción que de acuerdo con el Tra

tado de Roma y con el artículo 
96 de la Constitución, que pre
viene que constituye derecho 
interno, con el artículo 10 de la 
Constitución, sobre los derechos 
y libertades, deben aplicarse los 
criterios que emanan de esos tra
tados, y, naturalmente, del Tri
bunal de Estrasburgo, al que nos 
hemos sometido expresamente a 
su jurisdicción; de acuerdo con 
esa interpretación, en cuanto una 
persona es acusada debe tener 
derechera la libre elección de 
su defensa.

Tratado el tema con el juez 
Garzón, éste manifestó que pon
dría un Auto, y así lo hizo, acla
rando su decisión y punto de 
vista, que era que el artículo 527 
de la Ley de Enjuiciamiento Cri
minal no puede interpretarse en 
el sentido de que una persona 
incomunicada carezca automáti
camente de libertad de elección 
de abogado, y que el citado artí
culo 527 sólo debe aplicarse en 
casos extraordinarios y en este 
caso puede considerarse a los 

narcotraficantes.
¿Hay torturas a detenidos?
En el momento en que noso

tros sabemos de algún caso, pre
sentamos inmediatamente la 
oportuna reclamación ante las 
autoridades de las Fuerzas de 
Seguridad, que incurran en estas 
situaciones, garantizando el con
cepto de integridad y en contra 
de cualquier tortura al ciuda
dano.

¿La falsificación del IVA da 
mucho trabajo a los abogados?

Ultimamente se habla muy 
poco de este asunto, y puede 
ser significativo. Los denuncia
dos cuentan con la asistencia 
letrada debida. El tema fiscal 
actual es incomprensible para el 
contribuyente, que tienen que 
consultar a su asesor, lo que sig
nifica un sacrificio, siendo lógico 
que por parte de la Adminis
tración haya un ordenamiento 
claro y transparente, que sea 
fácilmente comprensible para 
cualquier contribuyente.

Blanqueo de 
dinero

JX,

Respecto a la postura 
de los abogados respecto 
al blanqueo de dinero, 
Pedrol Rius señala que 
“es un deber de todos 
colaborar para impedir 
que se produzca este 
hecho, pero en este tema 
el abogado no debe 
denunciar nunca. Preci
samente en la Ley Fiscal 
de 1985 venía el proyecto 

, de que el abogado tenía 
que denunciar a su clien
te. Yo creo que eso va 
contra el decoro de la 
porfesión. El cliente vie
ne a nosotros amparado 
y confiado en el secreto 
profesional y el abogado 
no debe prestarse a ser 
un confidente y si revela 
lo que le ha sido confiado 
bajo el secreto profesio
nal está violando el deco
ro de la Abogacía. Esto 
es algo que el Estado no 
nos puede exigir”
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Mansilla negó 
que el Gobierno 
Regional haga 
encuestas 
periódicas

Toledo (EFE).- El secretario 
de Relaciones con las Cortes, 
Mario Mansilla, negó ayer 
rotundamente que el ejecutivo 
autónomo lleve a cabo encues
tas “periódicas” de opinión, 
aunque admitió que tiene acce
so a información por otros son
deos, entre ellos los realizados 
por su propio partido, el PSOE.

En una comparecencia ante 
la Comisión de Asuntos Gene
rales de la Cámara regional 
para informar de la encuesta 
encargada en 1989 por el eje
cutivo de Castilla-La Mancha 
al Centro de Investigaciones 
Sociológicas (CIS), Mansilla 
confirmó que ésta es “oficial
mente” la última encuesta 
encargada por el gobierno.

Por su parte, el diputado 
popular Jesús García Cobacho 
mostró la extrañeza de su grupo 
por la forma en que se ha lle
vado a cabo esta encuesta, “En 
la que no hay ninguna conclu
sión, ni se precisan las respues
tas por edad, sexo o municipio”.

Mansilla contestó a esta crí
tica que “nosotros no vamos a 
entrar en el modelo de encuesta 
realizada por unos técnicos, que 
nos parece que han hecho un 
trabajo digno y que ha sido bien 
acogido por el gobierno regio
nal”.

Los diputados populares tam
bién criticaron al gobierno por 
haberse gastado 40 millones de 
pesetas, procedentes de los pre
supuestos, en una encuesta que 
sólo incluye 41 preguntas.

Habrá de 
modificarse el 
contrato de 
cesión de San 
Pedro Mártir

Toledo, (EFE).- La diputa
ción de Toledo deberá modi
ficar el contrato suscrito con el 
Estado por el que le cedió las 
dependencias del convento de 
San Pedro Mártir, si en este 
edificio se instala un museo de 
Arte Contemporáneo y Figura
tivo propuesto por la Real Fun
dación Toledo a los Reyes el 
pasado día 1.

Los Reyes de España son 
presidentes de honor de esta 
fundación, creada en 1988 con 
el fin de preservar el patrimonio 
histórico y artístico de la ciudad.

El edificio, ahora en restau
ración, fue cedido al estado de 
forma indefinida en marzo de 
1987 para que albergara los ser
vicios de la administración peri
férica y central (direcciones 
provinciales y delegación del 
gobierno) en el plazo de cinco 
años, es decir, en 1992.

Ahora, al ampliarse el uso 
de San Pedro Mártir con fines 
culturales, “habra de añadirse 
una cláusula a la escritura de 
cesión, firmada en la citada 
fecha por el entonces presidente 
de la Diputación, Isidro del Río, 
y el que fuera delegado de 
Hacienda en funciones, Julio 
Porres”, dijeron a Efe fuentes 
de la Diputación.

Es previsible que la propuesta popular sea debatida en el seno de la Asamblea territorial.

Rieta pidió en las Cortes la igualdad de poderes entre Ias distintas regiones

El PP no descarta la reforma 
de competencias del Estatuto

Gestos de aprobación en los diputados Anastasio López y Ruiz Castillo

El Grupo Parlamentario Popular no renuncia a pro
mover una reforma profunda del Estatuto de Auto
nomía de Castilla-La Mancha, que amplíe el marco 
competencial asignado a la Junta de Comunidades 
y ponga en marcha un proceso de equiparación de 
atribuciones con otras nacionalidades españolas.

F. GANUZA

El presidente del Grupo 
Popular en las Cortes Regio
nales, José Rieta, quien 
anteayer intervino ante el Ple
no del Congreso de los Dipu
tados para defender la toma 
en consideración de las modi
ficaciones en Estatuto de 
Autonomía para regular la 
convocatoria de las próximas 
elecciones, agregó en su dis
curso que el PP no descarta 
que esta reforma puntual abra 
la puerta a otros cambios que 
amplíen el marco competen
cial de Castilla-La Mancha.

El dirigente albaceteño 
explicó que la proyectada 
reforma competencial permi
tiría una equiparación real de 
atribuciones entre todas las 
regiones españolas, excep
tuando los tratamientos sin

Con objeto de llegar a un acuerdo mayoritario

El PP presenta un texto alternativo

a la Ley de las Diputaciones
Toledo, (EFE).- El grupo 

parlamentario popular (GPP) 
de las Cortes regionales ha pre
sentado un texto alternativo al 
ofertado por el PSOE para 
intentar llegar a un acuerdo en 
el proyecto de Ley de Coor
dinación de las diputaciones, 
cuya aprobación necesita la 
mayoría cualificada en la cáma
ra regional.

Según dijeron a Efe fuentes 
del GPP, el texto fue presen
tado en la tarde del martes en 
Madrid por los dirigentes regio

gulares de las peculiaridades 
geográficas o léxicas.

Esta propuesta popular 
podría fructificar en lo suce
sivo, según se desprende de 
unas declaraciones efectuadas 
por el ministro para las Admi
nistraciones Públicas, Joaquín 
Almunia, quien abogó por 
acometer las cuestiones pen
dientes en el desarrollo auto
nómico a partir de un con
senso político entre los par
tidos mayoritarios.

Tras cumplimentarse el 
requisito de su aprobación en 
la Asamblea regional, la 
reforma estatutaria tramitada 
fue tomada en consideración 
por el Congreso y ahora se 
está pendiente de su ratifi
cación definitiva después de 
que concluya el plazo de pre
sentación de enmiendas.

nales del PP, entre ellos su pre
sidente, José Manuel Molina, 
al portavoz del grupo socialista, 
Anastasio López Ramírez.

En el documento, “parecido 
al que el GPP elaboró hace dos 
años” contiene, según las mis
mas fuentes, una lista de las 
materias que habrían de decla
rarse de interés general, y por 
tanto coordinadas entre las cor
poraciones provinciales y el 
gobierno regional, en la que, 
al parecer, no se incluyen los 
planes provinciales de obras y

Racionalizar el proceso

José Rieta subió a la tri
buna de oradores para defen
der la celebración de las elec
ciones municipales y autonó
micas el cuarto domingo de 
mayo cada cuatro años, con 
lo cual se conseguirá una nor
malización de la práctica 
democrática, se evitará el 
corrimiento en el tiempo de 
las convocatorias y habrá 
mayores probabilidades de 
reducir los gastos derivados 
de la campaña electoral.

También se favorecerá la 
libre expresión del derecho 
universal al sufragio, elimi
nándose los trastornos que se 
causaban a los ciudadanos por 
la indeterminación de fechas 
y facilitando la disolución de 
las cámaras territoriales sin 
necesidad de agotar los man
datos estipulados.

Junto al presidente del 
GPP, acudieron en represen
tación de las Cortes regiona
les, el portavoz socialista, 
Anastasio López Ramírez, y 
el diputado del Grupo Mixto, 
Francisco Ruiz Castillo.

servicios como quiere el PSOE.
También se incluyen en el 

texto “amplio y concreto” ofer
tado al PSOE las cuestiones que 
habrían de ser transferidas y 
delegadas a las diputaciones y 
las que deberían ser gestionadas 
por cada administración, ade
más de la creación de un fondo 
de cooperación municipal.
• Además, Molina se mostró 
dispuesto -agregaron las mis
mas fuentes- a mantener una 
reunión con el presidente de 
la Junta de Comunidades, José 
Bono, para tratar el asunto.

Jiménez Aguilar: 
“Los sindicatos 
tienen 
planteamientos 
políticos”

Toledo, (EFE).- Ei secretario 
general de la Confederación 
Española de Organizaciones 
Empresariales (CEOE), Juan 
Jiménez Aguilar, dijo ayer en 
Toledo que el planteamiento de 
los sindicatos se basa más en 
“un programa político que sin
dicalista”.

Jiménez Aguilar, que aciidiój 
a una sesión de trabajo con 
empresarios europeos para 
hablar de las relaciones laborales 
y negociación colectiva, criticó 
Ía postura de los sindicatos, que 
según él, se han alejado de plan
teamientos laborales para acer
carse a los de índole política.

“No estamos en contra de los 
convenios colectivos, agregó 
Aguilar, pero los sindicatos están 
llevando a cabo una discursión 
con el gobierno que no tiene 
nada que ver con las relaciones 
individuales de los trabajadores”.;

El secretario general de la; 
CEOE manifestó también que 
“los trabajadores demandan un 
tratamiento directo con la 
empresa, sobre todo en asuntos 
de formación y carrera profesio
nal, que no se ven en la actua
lidad reflejados en los convenios 
sindicales”.

Por otra parte, Jiménez Agui-; 
lar explicó que las pequeñas y 
medianas empresas (PYME) 
“demandan un tratamiento con 
menos costes salariales y menos_ 
trabas e intervencionismo para 
poder competir, y para lo cual, 
renuncian a cualquier tipo de 
subvención que las pueda cor-, 
tar”.

Caja Toledo í 
dota un Premio 
de novela corta 
con 450.000 
ptas.

Toledo, (EFE).- El “IH ^ 
mio de Novela Corta de Cas 
tilla-La Mancha”, convocado, 
por la Caja de Toledo, 
dotado este año con 450.ÜW 
pesetas, según 
fuentes de esta entidad

En él, podrán participar ^^ 
escritores españoles autores^^ 
alguna novela inédita en c 
tellano, con una 
mínima de 80 folios y max 
de 120.

Antes del 15 de sbrí¡^^^

Las novelas concu^an^^j 
deberán presentarse an e , 
próximo 15 de abril ®® Pj^ia 
mecanografiado por ^ gua
cara, a doble espacio y t¡,r 
druplicado, haciendo ^^^ 
en el sobre el nombre e 
y su domicilio. ' ¿n

Los interesados jg
mandar las cuatro ^P^gnal 
la novela a la “Casa . 
de Castilla-La Manch^j 
da en la calle Paz, nn 
de Madrid, o a cua q j^^ 
las oficinas que ^® 
Toledo tiene en jíaJ 
Mancha o la capital de
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^ ^‘Tormenta del desierto’^
Irak decidió ayer romper sus relaciones diplo- 
máticas con EE.UU., Gran Bretaña, Francia, 
Italia, Arabia Saudí y Egipto, según radio Bag
dad citando una nota del ministerio de Asuntos 
Exteriores. El Gobierno francés no ha confír- 

Estados Unidos, Gran Bretaña, Francia, Italia, Arabia Saudí y Egipto son las naciones a las que afecta la ruptura

mado por el momento la ruptura de relaciones 
con Irak, mientras un funcionario de la repre
sentación iraquí en El Cairo, que pidió el ano
nimato, indicó que la legación sigue funcionando 
con normalidad y el embajador, Nabil NeJme,

permanece en su puesto. En rueda de prensa 
en Riad, el general de brigada de EEUU Richard 
Neal anunció que aviones “F-15” norteameri
canos derribaron “al menos dos y tal vez cuatro” 
aparatos iraquíes que intentaban huir a Irán.

Irak decide romper relaciones diplomáticas 
con algunos países de la fuerza multinacional

James Baker trazó ayer las líneas generales de un nuevo orden de seguridad de Oriente Medio tras la guerra del Golfo

MADRID. (Efe).- En rueda 
de prensa celebrada en Riad, 
el general de brigada de EEUU 
Richard Neal anunció que avio
nes “F-15” norteamericanos 
derribaron “al menos dos y tal 
vez cuatro” aparatos iraquíes 
que intentaban huir a Irán y 
no confirmó si otros tres con
siguieron escapar, como indica
ron informaciones anteriores.

Señaló que, con éstos, son 
ya unos 120 los aviones iraquíes 
(95 de combate y 25 de trans
porte) que se encuentran en 
irán, cuyo Gobierno prometió 
retener esos aparatos hasta el 
final de la guerra.

El portavoz del mando con
junto árabe, coronel Ahmed AI 
Robayan, declaró ayer que las 
fuerzas aliadas derribaron cua
tro aviones de una formación 
de siete “Mig 21” que huían 
anoche desde el nordeste de 
Bagdad hacia Irán y que los 
otros cuatros consiguieron 
aterrizar en territorio iraní.

Agregó que las tropas ira
quíes intentaron anteanoche un 
nuevo ataque sobre el puerto 
saudí de Jafyi, que fracasó por
que las fuerzas saudíes abrieron 
fuego contra tres buques’ que 
se acercaban a la ciudad, uno 
de los cuales naufragó y los 
otros dos huyeron, información 
que se contradice con las que 
anunciaban hace días el aniqui
lamiento de la Marina de Irak.

Según el portavoz del mando 
árabe, el número de prisioneros 
iraquíes en Arabia Saudí se ele
va a 862, entre ellos 51 oficiales.

Fuentes de la Seguridad liba
nesa informaron que dos avio
nes israelíes bombardearon ayer 
tarde bases palestinas en el dis
trito de Iqlim Tufah, en el sur 
de El Líbano.

Agregaron que varios misiles 
aire-tierra cayeron ayer sobre 
dos asentamientos de la orga
nización guerrillera palestina Al 
Fatah, al sur de la ciudad de 
Sidón.

En Israel, las autoridades 
levantaron durante unas horas 
el toque de queda impuesto 
desde el principio de la guerra 
del Golfo en varios lugares de 
Cisjordania y Gaza ocupadas.

El diario de Tel Aviv “Haar- 
tez” informa que los bombar
deos de las fuerzas aliadas hicie
ron impacto en un arsenal de 
3nnas químicas de Irak occi
dental, preparado para atacar 
^Israel y que se halla en las 
^onas militares H2 y H3.

En cuanto a la capacidad del 
Ejército iraquí, fuentes del Pen- 
l9gono estimaron que Irak tiene 
depósitos de armas para resistir 

* nienos seis meses en una 
'•«alia terrestre.

I^ilitares del Pentágono esta- 
ounidense, tras evaluar los 

Rectos de los bombardeos

Una mujer soldado de Estados Unidos se dedica a mejorar su imagen frente al espejo, pero sin perder de vista su fusil. .

Husein de Jordania dijo en un discurso dirigido a todo el país que 
la guerra “es contra todos los árabes y musulmanes y no sólo contra 
Irak”. Llamó a los aliados “asesinos” y “enemigos” y expresó que 
“sus bombardeos destruyen hospitales, escuelas y mezquitas”

masivos iniciados hace tres 
semanas, consideran que el 
grueso del Ejército de Irak 
sigue intacto, en especial la 
Guardia Republicana, y que en 
la batalla terrestre, que en su 
opinión es inevitable, los ira
quíes pueden luchar “como 
perros rabiosos”.

Luchar sin escrúpulos

El comandante en jefe de las 
fuerzas estadounidenses en el 
Golfo, el general Norman 
Schwarzkopf, reconoció en una 
entrevista con la cadena de tele
visión CBS, que su mayor temor 
es que los iraquíes “pueden 
luchar sin escrúpulos”.

Schwarzkopf agregó que es 
demasiado pronto para saber si 
una ofensiva terrestre será 
necesaria para expulsar a Irak 
de Kuwait e opinó que la guerra 
“va a acabar más pronto que 
tarde y con el resultado corree-, 
to”.

El capitán Niall Irving, por
tavoz militar británico, dijo ayer 
en Riad que las defensas antiaé
reas iraquíes están más activas 
en las últimas 24 horas, aunque 
no han evitado la continuación 
de los bombardeos aliados.

Según la televisión británica 
BBC, que cita a autoridades de 
Bagdad, unos 150 iraquíes 
murieron, entre ellos 35 niños, 
en los bombardeos efectuados 
anoche por la aviación multi
nacional contra la ciudad de 
Nasiriya (sur del país), donde 
resultaron destruidas numero
sas viviendas.

Por su parte, el secretario 
norteamericano de Estado, 
James Baker, trazó ayer las 
líneas generales de un nuevo 
orden de seguridad de Oriente 
Medio tras la guerra del Golfo, 
que incluiría un plan de recons
trucción económica que afec
taría también a Irak. Baker ase
guró que existen todavía 
muchas incógnitas sobre el día 

después tras el final de la 
guerra, como en qué condicio
nes y forma se debe establecer 
una fuerza militar en el golfo 
Pérsico para asegurar la esta
bilidad de la región.

El secretario de Estado des
tacó la necesidad de crear un 
plan de reconstrucción econó
mica para Oriente Medio tras 
la guerra para ayudar a todos 
los países afectados, incluido 
Irak. ”La hora de la recons
trucción y recuperación no debe 
ser una ocasión para acciones 
vengativas contra una nación 
forzada a una guerra por las 
ambiciones de un dictador”, 
afirmó Baker.

El secretario de Estado agre
gó que “la seguridad y pros
peridad futura que todos espe
ran del Golfo debe incluir a 
Irak”. Baker afirmó que tanto 
Irak como Irán deberían desem
peñar un papel fundamental en 
el nuevo orden de seguridad y 
estabilidad de Oriente Medio.

^^No sóIo 
contra Irak^^

El rey Husein de Jor
dania dijo anoche en un 
discurso por radio y tele
visión dirigido a todo el 
país que la guerra del 
Golfo “es contra todos los 
árabes y musulmanes y no 
sólo contra Irak”.

En su discurso más 
duro desde el inicio de 
la crisis del golfo Pérsico, 
el monarca hachemí en 
ningún momento de su 
alocución de media hora 
se refirió a la necesidad 
de una retirada iraquí de 
Kuwait. El rey Husein, 
que se refirió en repetidas 
ocasiones a la fuerzas 
multinacionales como 
“asesinos” y “enemigos”, 
expresó que ”los bombar
deos aliados destruyen 
desde los primeros 
momentos hospitales, 
escuelas, mezquitas e 
incluso tiendas beduinas”.

El monarca hizo un 
amplio elogio de la cul
tura iraquí y dijo que 
Bagdad siempre había 
sido generosa.
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El viceministro soviético de Exteriores, Belogonov, llegó ayer a Teherán para hablar de paz.

Según afírmó el portavoz presidencial Vitaly Ignatenko que se encuentra en Tokio

La URSS es favorable a una tregua que 
permita a Sadam una salida honrosa

El vicemiaistro soviético de Exteriores llegó ayer a Teherán para hablar de paz

La IJntón de Repúblicas Socialistas Soviéticas (URSS) 
es favorable a que se decrete una tregua en la guerra 
del Golfo Pérsico para dar tiempo al presidente Sadam 
Husein a que encuentre una salida honrosa y se retire 
de Kuwait.

MADRID. (Agencias).-Así 
lo ha afirmado el portavoz 
presidencial, Vitaly Ignatenko, 
que se encuentra de visita en 
Tokio. Ahora, según la Unión 
Soviética, lo importante es evi
tar más derramamiento de 
sangre sin ofrecer recompen
sas a Sadam.

Por otra parte, el vicemi
nistro soviético de Exteriores, 
Belogonov, llegó ayer a Tehe
rán para hablar de paz.

El viceministro soviético de 
Asuntos Exteriores, Alexander 
Bologonov, se entrevistó ayer 
en Teherán con su colega ira
ní, Mahmoud Vaezi, con

Moisés Arens afirma que Irak 
puede atacar todavía a Israel

JERUSALEN. (Efe).- El 
ministro de Defensa de Israel, 
Moisés Arens, manifestó ayer 
que, pese al castigo que han 
recibido los iraquíes por los 
bombardeos aliados, Sadam 
Husein puede todavía intentar 
atacar Israel con misiles.

Arens dijo que las fuerzas 
armadas iraquíes no se han 
derrumbado y se mantienen en 
sus posiciones. El ministro aña
dió que es muy difícil saber el 
daño causado por los aliados 
a la Guardia Republicana, las 
unidades mejor preparada.s del 

quien analizó la evolución de 
la guerra del Golfo, informó 
la agencia iraní, IRNA.

Belogonov, quien llegó ayer 
a la capital iraní, valoró posi
tivamente la propuesta de paz 
del presidente de Irán, Hache- 
mi Rafsanyani, y dijo que 
Moscú intenta evitar que la 
guerra se extienda a otros 
países.

Vaezi dijo que el fin de la 
guerra sólo se puede asegurar 
con la retirada incondicional 
iraquí de Kuwait, así como de 
las fuerzas multinacionales en 
la zona. El representante iraní 
agregó que Irán realiza esfuer

ejército iraquí.
El ministro israelí manifestó 

que el máximo dirigente de la 
Organización para la Libera
ción de Palestina (OLP), Yaser 
Arafat, ”trata desesperadamen
te de cooperar con Irak orde
nando a sus seguidores en el 
sur del Libano atacar a Israel. 
Pero este país no lo permitirá”.

La pasada noche volvieron a 
ser disparados “katyushas” en 
el sur del Líbano, pero no cau
saron heridos ni daños, pues 
cayeron en una zona deshabi
tada de la franja de seguridad 

zos para poner fin a la guerra 
del Golfo y dijo que “el pue
blo de Irak no tiene la culpa 
en esta guerra y su papel en 
esta situación debe separarse 
del que adoptan las autorida
des” iraquíes. .

Bologonov y Vaezi acorda
ron continuar las consultas 
entre Teherán y Moscú sobre 
la guerra del Golfo.

Entre tanto, el puente de 
al-Yumhuriya, que enlaza las 
dos riberas del río Tigris en 
Bagdad ha sido bombardeado 
y totalmente destruido”, según 
varios testigos. El puente, fun
damental para la vida en Bag
dad, ha sido alcanzado en tres 
puntos distintos. Este enlace, 
que fue construido entre 1956 
y 1957 no podrá jamás ser reu
tilizado, dijeron los testigos. 
Los bombardeos también 
habrían alcanzado a barrios 

que controla Israel al norte de 
su frontera, informaron fuentes 
militares israelíes.

La artillería israelí respondió 
al ataque, que las mismas fuen
tes dijeron procedía de la zona 
de Tufak.

La aviación israelí atacó ayer 
posiciones palestinas en el sur 
del Líbano, al este de Sidón, 
según el general Dan Shomron, 
jefe del Estado Mayor, para 
destruir “las bases y puestos de 
mando desde los que se pre
paran o se lanzan los ataques 
de “katyushas” contra Israel. 

residenciales, establecimientos 
comerciales y el centro de 
telecomunicaciones.

Por otra parte, el presidente 
de Libia, Muamar el Gadafi, 
está construyendo el mayor 
arsenal subterráneo para 
armas químicas y atómicas del 
Oriente Medio, según informó 
ayer la segunda cadena de 
televisión alemana (ZDF) en 
un programa especial sobre la 
guerra del Golfo.

Ese arsenal, según la 
“ZDF” que no indica las fuen
tes de su información, se 
encuentra a 40 kilómetros de 
Trípoli, se está empleando téc
nica alemana para construc
ción de tuneles, y su costo es 
millonario. En el proyecto, 
que dirige la empresa estatal 
libia African Engineering 
Company (AFENCO) traba
jan especialistas alemanes.

Isaac Shamir.

Juan Pablo II.

El Papa implora 
para que no se 
recurra a las 
armas químicas 
y bacteriológicas

CIUDAD DEL VATICA
NO. (Efe).- Juan Pablo II rezó 
ayer por las víctimas de la 
guerra en el Golfo Pérsico, e. 
imploró a Dios para que no 
se recurra a las armas químicas 
y bacteriológicas, a la vez que 
renovó su llamamiento a la paz.

Antes de concluir la audien
cia pública de los miércoles, en 
el Aula Pablo VI de Vaticano, 
el Papa dirigiéndose a miles de 
fieles presentes en el acto recor
dó “con profunda tristeza” que 
se cumplen “veinte días de 
intensos combates” en la región 
del Golfo.

''Recemos juntos recordando 
todas las víctimas de esta 
guerrra y pidiendo a Dios con 
insistencia que la haga cesar 
cuanto antes”, dijo el Pontífice.

Asimismo, el Papa Wojtyla 
invitó a orar a Dios “a fin de 
que en este terrible conflicto 
no se recurra a nuevos instru
mentos de muerte, en particular 
a las armas químicas y bacte
riológicas, con cuyo uso, tan 
temido, se ha amenazado 
muchas veces”.

Según Juan Pablo 11, un 
recurso tan espantoso es ina
ceptable y condenable desde 
todos los puntos de vista porque 
significaría la negación de todo 
elemental respeto a la dignida 
humana”.

Por otra parte, Lisbet Palme, 
presidenta de la junta ejecutiva 
de UNICEF, el Fondo de la 
ONU para la Infancia, dijo ayer 
que la guerra del Golfo si^mc 
“una hora siniestra y deprimen 
te” para la niñez mundial, qu 
registró el año pasado 
importante progreso hacia 
bienestar. i

La viuda de Olof 
primer ministro sueco usesma 
que se destacó por su lucha p 
la paz, formuló su declarado 
al inaugurar la sesión P^^Ejuji 
toria de la reunión que a 
de abril iniciará la junta J 
cutiva de UNICEF para aco 
la estrategia programatic 
financiera del Fondo. •

James P. Grant, direc^r J 
cutivo de UNICEF, dijo 
1990 fue un año histórico p 
la niñez mundial, por la en 
en vigor de la ConyendOi 
los Derechos del Niño, u ■■ ^ ^ 
tancial progreso respec ‘^^^ 
inmunización universaly 
cación básica para todos.
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elipe González.
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En una entrevista que publicó el diario ''La Vanguardia

Felipe González asegura que no dará 
información del apoyo logístico a EE.UU

EI hermetismo total sobre las diversas operaciones es correcto, agregó

£¡ presidente del Gobierno, Felipe González, asegura en 
una entrevista que publicó ayer el diario barcelonés '*La 
\snguardia’^ que no informará sobre el apoyo logístico 
que presta España a Estados Unidos en la guerra del 
Golfo Pérsico.
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Las precisiones 
de Benegas

BARCELONA. (Efe).- 
“Comprendo que se pueda cri
ticar esta decisión, pero desde 
el principio en el Parlamento 
dijimos que dábamos informa
ción sobre la posición política 
de España, pero que no íbamos 
a informar sobre el apoyo logís
tico”, afirma el presidente.

En la entrevista el presidente 
se mostró firmemente conven
cido de que la posición del 
Gobierno es la correcta, y “así 
no confirma, aunque tampoco 
desmiente, que aviones B-52 
utilicen la base de Morón para 
misiones de bombardeo sobre 
Irak”. El jefe del Ejecutivo

agrega que “hemos dicho, con 
toda claridad, que nuestra posi
ción era la de participar en el 
embargo y en el apoyo logístico, 
sin implicamos en acciones béli
cas directas. Algunos dicen que 
el Gobierno siente vergüenza 
por las decisiones tomadas. No 
es verdad”.

Explica también que el 
Gobierno se negó “en el 86 al 
empleo de nuestro espacio 
aéreo, no ya de nuestro terri
torio, para el bombardeo de 
Libia. Ahora la acción que hace 
la comunidad internacional es 
una acción legítima con el apo
yo de las Naciones Unidas”.

José María Benegas 
precisó ayer que es com
petencia del Gobierno 
facilitar la información 
sobre los aspectos que 
conciernen al apoyo logís
tico que se presta a los 
aliados.

En nota difundida se 
hacen varias precisiones 
sobre las declaraciones 
efectuadas por Benegas 
en rueda de prensa en 
relación con el conflicto 
del Golfo Pérsico y la uti
lización de bases españo
las por las fuerzas mul
tinacionales.

“En ningún momento 
-añade la nota sobre las 
declaraciones de Bene
gas-, pretendió decir que 
corresponde a las fuerzas 
aliadas facilitar la infor
mación sobre los aspectos 
que conciernen al apoyo 
logístico que se presta 
desde las bases españolas 
que es competencia del 
Gobierno español”.

Serra alega principios de 
seguridad para no informar
MADRID. (Agencias).- El 

ministro de Defensa, Narcís 
Serra, ha alegado razones de 
seguridad para no informar 
sobre el apoyo logístico español 
a los aliados en la guerra del 
Golfo Pérsico.

Así ha contestado el ministro 
en el pleno del Congreso de 
los Diputados a una pregunta 
del portavoz del Partido Popu
lar, Rodrigo Rato. Narcís Serra 
ha reiterado que la política de 
reserva del Gobierno en este 
tema se debe a principios e inte
reses de seguridad nacional.

Para el portavoz poular, se 
trata sobre todo de razones 
electoralistas.

Por otra parte, el Ministerio 
de Defensa informó ayer que 
las últimas obras “de entidad” 
de la empresa Agromán en la 
base de Morón de la Frontera 
(Sevilla) tuvieron lugar en 1960 
y consistieron en la mejora y 
ampliación de las pistas de 
aterrizaje y en la construcción 
de una cafetería.

A través de un comunicado, 
el Ministerio salió al paso de

unas declaraciones del diputado 
de IU, Antonio Romero, quien 
afirmó anteayer que la citada 
empresa construyó hace tres 
años en la mencionada base 
varias naves “que tienen las 
características de silos para 
almacenar armamento nuclear”. 
Según Defensa, después de las 
obras de 1960 se han hecho en 
la base de Morón diversos tra
bajos de mantenimiento y mejo
ra de las mismas, que son con
sideradas por el Ministerio 
“obras menores”.

La misma nota atribuye a la 
base de Torrejón de Ardoz 
(Madrid) unas obras que ini
cialmente fuentes del Departa
mento habían relacionado de 
modo erróneo con la instalación 
de Morón.

Estas obras, practicadas hace 
tres años, supusieron la cons
trucción de un hangar para 
taller de electrónica de avia
ción, protegido y aislado con 
plomo para evitar el efecto de 
las radiaciones electromagnéti
cas durante la reparación y ajus
te de los equipos aéreos.

Si de verdad 
quiere ayudar 

al Tercer IVlundo...
Enviarles comida no es la solución. En INTERMÓN preferimos 

ayudarles a conseguir los alimentos con su propio trabajo. 
Formarles y asesorarles para que se ocupen de su propia 

atención sanitaria. Y facilitarles los recursos para que puedan 
valerse por sí mismos.

...Colabore con brtermón
Si Usted cree en este tipo de cooperación, colabore con INTERMÓN.

Llámenos al (93) 301 29 36
y le diremos cómo hacer efectivo su donativo.

Roger de Llúria, 15 - 08010 Barcelona /
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Manos
CAMPAÑA CONTRA EL HAMBRE

Donativos:
En los principales Bancos y Cojos de Ahorro 

Comité Ejecutivo.
Barquillo, 38-2.°. 28004 MADRID. Tino. (91) 410 75 00

CAMPAÑA CONTRA EL HAMBRE
Barquillo, 38 - 2.°. 28004 MADRID. Tino. (91) 410 75 00

Nombre______ ,_______________________  
Direcaón_____________ ;_______________

C.P______ Provincia ___ _________________

□ Infoinwión de MANOS UNIDAS •
Deseo reoexf: 

□ Impreso de socio coioborodor

COMPARTIR 
ES HACER JUSTICIA

Manos

ORACION AL 
ESPIRITU SANTO 
. Tú, que me aclaras todo, que 

iluminas todos los caminos para 
que yo alcance mi ideal. Tú que 
me das el don divino de per
donar y olvidar el mal que me 
hacen y que en todos los ins
tantes de mi vida estás conmi
go, yo quiero, en este corto diá
logo, agradecerte por todo y 
confirmar, una vez más, que 
nunca quiero separarme de Ti 
por mayor que sea la ilusión 
material. Deseo estar contigo y 
todos mis seres queridos en la 
gracia perpetua. Gracias por tu 
misericordia para conmigo y los 
míos. (La persona deberá rezar 
esta oración tres días seguidos 
sin decir el pedido; dentro de 
tres días será alcanzada la gra
cia por más difícil que sea. 
ffublicar en cuanto se reciba la 
gracia).

Agradece las gracias alcan-

M^

JOSÉ MANUEL MUÑOZ
^^^»^ ^amm HAma

.2022
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Las corbetas 
españolas 
llegarán a 
Cartagena el 
domingo día 10

MADRID. (Efe).- Las cor
betas “Diana” e “Infanta Cris
tina” llegarán al puerto de Car
tagena en la mañana del próxi
mo domingo 10 de febrero, tras 
haber concluido la misión de 
vigilancia del embargo contra 
Irak en el Mar Rojo, confir
maron a Efe fuentes del Minis
terio de Defensa.

Los buques fueron relevados 
en la madrugada del pasado 2 
de febrero en el puerto egipcio 
de Safaga por las corbetas 
“Vencedora” e “Infanta Cris
tina”.

Estos últimos buques operan 
ya en sus zonas de control, al 
sur del Mar Rojo, realizando, 
además de las tareas de vigi
lancia del embargo, labores de 
control del tráfico marítimo y 
escolta a otros buques militares 
o civiles que naveguen por la 
zona adjudicada a los barcos 
españoles, recordaron ayer 
fuentes de Defensa.

Entre sus misiones no está 
la de prestar apoyo directo a 
las unidades de la fuerza mul
tinacional que participan en 
acciones bélicas contra Irak, 
precisaron las fuentes antes 
citadas.

La fragata “Numancia”, por 
su parte, navega hacia un puer
to, cuyo nombre Defensa no ha 
facilitado, para ser relevada el 
próximo fm de semana por la 
fragata “Victoria”. La “Numan
cia”, de regreso a España, hará 
escala en Alejandría (Egipto), 
sede del Cuartel General de la 
Armada egipcia, para visitar a 
los mandos de este país.

No hay 
sentimientos 
antiespañoles en 
el Magreb, según 
Dezcallar

TUNEZ. (Efe).- El director 
general del Departamento de 
Africa y Oriente Medio del 
Ministerio español de Asuntos 
Exteriores, Jorge Dezcallar, 
aseguró en Túnez que “no hay 
sentimientos antiespañoles en el 
Magreb”. Poco antes de con
cluir su visita a Túnez, con la 
que concluyó una gira por cua
tro países árabes, Dezcallar ase
guró que Libia es -el país del 
Magreb que controla más su 
situación interna, particular
mente en estas circunstancias.

Acompañado por el subdirec
tor para el Magreb, Miguel 
Angel Moratinos, el diplomá
tico español visitó Marruecos, 
Argelia, Libia y Túnez.

Dezcallar aseguró que los 
responsables tunecinos han 
mostrado preocupación por la 
disminución del turismo en el 
país a raíz de ia guerra en el 
Golfo, pero indicó que las 
repercusiones negativas del con
flicto sobre Túnez “son contro
lables”. La economía tunecina 
ha sufrido una fuerte disminu
ción del turismo, de ingresos 
de los emigrantes que trabaja
ban en el Golfo y de las 
exportaciones.

Según afirmó José María Aznar que ayer visitó la ciudad de Ceuta

‘‘Si González esgrime ia ley 
de secretos se equivoca”

El líder conservador no dará pasos para cuestionar la cohesión nacional

José María Aznar viajó 
ayer a Ceuta para ^^trans
mitir un sentimiento de 
tranquilidad a sus habi
tantes” y señaló que no 
dará un solo paso para 
poner en duda la cohesión 
nacional en torno a la 
posición española en la 
Guerra del Golfo.

CEUTA. (Efe).- Sin 
embargo, afirmó que el pre
sidente del Gobierno no debe 
interpretar la postura de su 
partido “como un cheque en 
blanco al Gobierno” y con
sideró que el Ejecutivo se 
equivoca si finalmente esgri
me la ley de secretos oficiales 
para no dar datos sobre el 
apoyo que España presta a 
sus aliados occidentales.

Despues de la rueda de 
prensa en la que hizo estas 
declaraciones, el líder del PP 
paseó por las calles más cén
tricas de la ciudad, donde fir
mó autógrafos y saludó a las 
personas que se le acercaron.

Aznar justificó su presencia 
en esta ciudad para transmitir 
un mensaje de tranquilidad 
del resto de los españoles a 
los ceutíes y de éstos al resto 
de España. El presidente del 
PP señaló que España no 
interviene directamente en el 
conflicto del Golfo y mostró 
su preocupación por las 
repercusiones que podría 
tener la prolongación del con
flicto en las relaciones entre 
Europa y los países del 
Magreb.

Aznar manifestó su satis-

Se mostró convencido de

Anguita pregunta al Gobierno si 
hay acuerdos secretos con EE.UU.
MADRID. (Efe)).- El coor

dinador general de IU, Julio 
Anguita, pidió ayer al presiden
te del Gobierno, Felipe Gon
zález, que explique si España 
tiene firmados acuerdos secre
tos con Estados Unidos de 
carácter bélico que permitan a 
este país el uso de bases españn- 
las para que sus aviones “B-52” 
ataquen a Irak.

Tras pronunciar una confe
rencia en la Universidad Carlos 
III de Getafe (Madrid), Anguita 
dijo que hay que exigir al jefe 
del ejecutivo que “dé la cara” 
y exlique en el Parlamento si 
España mantiene pactos ocultos 
con EEUU que desarrollen el 
artículo 12 del Tratado entre 
ambos países.

Este artículo, en su apartado 
segundo, señala de modo tex
tual que “el Gobierno español 
y el de los Estados Unidos con
cluirán acuerdos sobre uso, en 
tiempo de crisis o guerra, de 
instalaciones, territorio, mar 
territorial y espacio aéreo espa
ñoles por los EEUU, en apoyo 
de los plane.s de refuerzo de

José María Aznar, presidente del PP.

facción por comprobar que en 
Ceuta existe un clima de 
“normalidad y concordia 
entre su población”. En rela
ción con la posibilidad de que 
el sentir de los españoles no 
estuviera reflejado en un Par
lamento que respalda mayo
ritariamente la política del 
Ejecutivo, dijo que esa ins
titución representa la sobera
nía nacional y que la mayoría 
de la población aprueba esa 
política. “No hay divorcio 
entre la opinión pública y el 
Congreso”, declaró.

Preguntado sobre si consi
deraba que la defensa de 
Ceuta y Melilla merecerían 
que España entrase en una

Julio Anguita.

la OTAN”.
El líder de IU se mostró con

vencido de que España auto
rizará a los norteamericanos el 
transporte de armas nucleares 
a través de las instalaciones 
militares de use conjunto si el 
actual conflicto del Golfo dege
nera.

Ya se ha puesto la alfombra 

guerra, contestó que es una 
situación que no se plantea 
y que “no le gustaría entrar 
en ese terreno”.

Aznar criticó al secretario 
de organización del PSOE, 
José María Benegas, al que 
no citó, por sus declaraciones 
en las que afirmó que debe
rían ser las autoridades alia
das las que dieran explicacio
nes sobre la utilización de las 
bases españolas.

También criticó que otros 
líderes políticos no hayan visi
tado últimamente Ceuta y 
Melilla, ciudad a la que Aznar 
viajó el pasado mes de marzo 
con motivo de la repetición 
de las elecciones generales. 

para que pase lo que tenga que 
pasar”, por España, aseguró 
Anguita, “aunque sea la sexta 
flota marciana”. Tras criticar al 
ejecutivo porque, en su opinión, 
no tiene una política propia en 
esta crisis, censuró el lenguaje 
empleado por-las fuerzas par
lamentarias que apoyan al 
Gobierno, ya que “sus discursos 
son patrioteros de café”.

Julio Anguita reiteró que su 
formación insistirá en la peti
ción de que el Gobierno infor
me con frecuencia de la evo
lución del conflicto, porque “es 
más grave en la medida en que 
no sabemos cuándo empezarán 
las operaciones terrestres ni qué 
armas se usarán”. Durante su 
conferencia ante los alumnos de 
la Universidad, el dirigente de 
IU manifestó que la guerra del 
Golfo afectará al proceso de 
construcción europea, en cuyo 
proceso “el consenso va a ser 
casi imposible”, así como a las 
Naciones Unidas, que, a su jui
cio, deben introducir modifica
ciones, en la línea de evitar el 
derecho de veto.

UGT y CC.OO. 
convocan un 
paro general de
5 minutos el día 
12 por la paz

MADRID. (Fax-Press).- Los 
sindicatos UGT y CC.OO deci
dieron convocar de forma con
junta a todos los trabajadores 
y ciudadanos del país para rea
lizar un paro de cinco minutos 
el próximo 12 de febrero a las 
doce de la mañana en protesta 
por la guerra del Golfo y la 
participación cada vez más 
directa de nuestro país en la 
guerra.

Las dos centrales sindicales 
harán un llamamiento a todos 
los sindicatos, organizaciones y 
asociaciones para que secunden 
esta iniciativa. Los secretarios 
de relaciones internacionales de 
UGT y CC.OO, Manuel Bon- 
mati y Juan Moreno encabe
zaron las delegaciones de 
ambos sindicatos reunidas con 
el fin de concretar las medidas 
a adoptar para manifestar la 
oposición a la guerra y ante la 
convicción de que hasta ahora 
han podido morir “varios cien
tos de miles de personas”.

Bonmati manifestó la preo
cupación de ambos sindicatos 
por el hecho de que España 
haya dejado de desarrollar su 
apoyo logístico para convertirlo 
en un “apoyo operativo”. El 
representante ugetista definió el 
paro como de “impacto cívico” 
y dijo que con él se persigue 
una mayor información por par
te del Gobierno y la garantía 
de que no circulen bombas 
nucleares por nuestro .suelo y 
espacio aéreo: “pretendemos 
parar silenciosamente este país 
durante 5 minutos para decir 
no a la guerra”, concluyó Bon
mati. Ambas organizaciones 
sindicales criticaron la postura 
de “opacidad informativa” He* 
vada a cabo por el Gobierno 
ante la implicación directa que 
España tiene en la guena del 
Golfo, y cuya situación compa
raron con la postura turca, lo 
que inexorablemente es inter
pretado por los representantes 
sindicales como “una declara
ción de guerra” con la salida 
desde la base de Morón de los 
B-52 norteamericanos y la apo’'' 
tación “a fondo perdido de 
combustible de los aviones.

Tampoco descartaron la posi 
bilidad de que se esté incum 
pliendo el acuerdo sobre u 
lización conjunta de las bas , 
que en una de sus clausulas 
especificaba la no circulación 
material nuclear por ®* 
o espacio aéreo espoñol. 
de los argumentos 
por UGT y CC.OO es el e»» 
apoyo que el Go>’'®™® %i 
por parte de la sociedad ® 
implicación en la guerra, ; 
“escandaloso” de las declara^ 
nes efectuadas por » jg 
referidas a que la sitiad ,. 
nuestro país no es ni de ^j 
cación directa en la g^® ,-g, 
de neutralidad. Ambas ^^^^ 
ciones elebararon un r^ad , 
en el que se hace ^d. j^jes 
miento a todos los «*¿*des, 
para que cesen las BOTn 
se retiren las tropas iraq ^^^^_ 
Kuwait, la retirada de ^^jes 
zas multinacionales P 
en el área, el cese de 
ticipación española, nn p^^, 
mación veraz y co2P psoañol y 
lamento y al pueblo ■
la convocatoria de ud 
rencia Internacional de ..
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Mercado de divisas

marco un nuevo mínimo

Unos 
podrán 
hoy a

MADRID. (Efe).- 
192.000 contribuyentes 
reclamar a partir de

mación adicional.
La reclamación de

j,^ Tribuna

Fraga propugna 
la reforma de la
Ley de 
Financiación de 
las Autonomías

SANTIAGO DE COMPOS- 
-j'gLA. (Efe).- El presidente de 
la Xunta de Galicia, Manuel 
Fraga se mostró ayer partidario 
de efectuar “un serio esfuerzo 
de interpretación de la Ley de 
financiación de las Comunida- 

■ des Autónomas, LOFCA, o su 
reforma si fuera preciso, para 
dotar a las Comunidades de un 
espacio significativo de autono- 

• mía financiera”.
El titular del Gobierno galle

go, que ayer clausuró las jor
nadas sobre financiación auto
nómica, celebradas en Santiago, 
valoró como muy positiva la 
consolidación del Estado de las 
Autonomías y el desarrollo del 
Título VIII de la Constitución. 
No obstante, Manuel Fraga dijo 
que todavía existen “carencias, 
defectos y limitaciones del 
modelo, que se manifiestan de 
un modo particularmente grave 
en sus aspectos financieros”.

Según el presidente de la 
Xunta, algunos de los mecanis
mos previstos en la Constitu
ción y en la LOFCA no han 
sido desarrollados, como sucede 
con las asignaciones para la 
nivelación de servicios.

Hasta el momento, agregó 
Fraga, no se han diseñado ins
trumentos adecuados para la 
efectiva coordinación de la acti
vidad económica en general, ni 
de las diferentes políticas sec
toriales en particular.

Fraga dijo que tampoco se 
ha actuado sobre los recursos, 
lo que provoca que las comu
nidades autónomas se encuen
tren con responsabilidades a las 
que no pueden hacer frente.

El titular de la Xunta hizo 
hincapié en la política de incen-, 
tivos regionales, que “una vez 
más -dijo- se ha diseñado sin 
las debidas y estatutarias pre
sencias de las comunidades 
autónomas”.

En este sentido aseguró que 
“esta política se está ejecutando 
en exclusiva por la Administra
ción central, que relega a las 
CC.AA a tareas auxiliares o de 
poca entidad”.

El sistema vigente de finan
ciación constituye una extensión 
del utilizado en el período tran
sitorio, con sus mismos proble
mas, que según el titular de la 
Xunta, son la falta de criterios 
explícitos para determinar la 
masa de recursos de las comu
nidades autónomas.

Moneda
1 dólar USA.....r................
1 ecu.......................................
1 marco alemán.................
1 franco francés.................
1 libra esterlina..................
100 liras italianas..............  
100 francos belgas............ 
1.florín holandés...............  
1.corona danesa................. 
l libra irlandesa  
100 escudos portugueses. 
100 dracmas griegas........  
l dólar canadiense  
l franco suizo 
100 yens japoneses..........  
l corona sueca...................  
l corona noruega..............  
1 marco finlandés............. 
100 chelines austríacos.... 
l dólar australiano..........

ECONOMIA

La demanda de las tropas en el Golfo supera la capacidad de Ias empresas

Los grupos de agua mineral 
rechazan los pedidos aliados

Recibieron encargos de 30 millones de botellas en un solo pedido

Los principales grupos 
españoles de producción 
de agua mineral embote
llada, Fontvella, Vichy 
Catalán y Lanjarón, han 
rechazado durante los 
últimos meses varios pedi
dos solicitados para las 
tropas aliadas destacadas 
en el Golfo Pérsico al no 
tener capacidad de pro
ducción suficiente.

BARCELONA. (Efe).- 
FontveUa, líder en la venta 
de agua mineral embotellada 
en España, rechazó entre los 
pasados meses de octubre y 
diciembre varios pedidos soli
citados a través de varias 
empresas de exportación e 
importación.

Este grupo, que acapara el 
38 por ciento del mercado 
español de agua mineral con 
una producción de un millón 
de litros diarios, recibió a 
finales del pasado año encar
gos de 30 millones de botellas 
en un solo pedido o de 
500.000 botellas diarias 
durante seis meses, confirma
ron a Efe fuentes de la com
pañía.

Estos pedidos, que se con
centraron especialmente en el 
pasado mes de noviembre, 
procedieron principalmente 
de Arabia Saudí, Estados 
Unidos, Francia e Italia y fue
ron gestionados por empresas 
especializadas en negocios de 
importación y exportación.

No obstante, hace diez días 
esta empresa recibió otro 
pedido destinado a Arabia 
Saudí por parte de una socie
dad comercial española, 
demanda que tampoco fue 
atendida.

Las mismas fuentes indica
ron que “ante estas demandas 
podríamos haber dado un gol
pe comercial, pero por moti
vos de estrategia de mercado 
decidimos seguir enfocando 
nuestra producción hacia la 
demanda interna”.

La empresa Lanjarón, con 
sede en Granada, ha recibido 
desde el pasado 15 de enero, 
fecha en que expiró el ulti
mátum de la ONU a Irak, 
varios pedidos a través de

Comprador
91.296 

129.063
62.723
18.434

181.950 
8.349 

304.769 
55.675 
16.288 

166.841 
71.156 
58.617 
78.801 
73.568 
71.001 
16.719 
16.040 
25.768 

892.283 
71.156

Vendedor
91.524

129.387
62.881
18.480

182.406
8.369

305.531
55.815
16.328

167.259
71.334
58.763
78.999
73.752
71.179
16.761
16.080
25.832

894.517
71.334

Las empresas de agua embotellada no quieren dar un “golpe comercial”.

empresas intermediarias de 
“traiding”, que han sido 
rechazados por los mismos 
motivos, según fuentes del 
departamento de ventas.

Lanjarón, que en 1989 tuvo 
una producción de 85 millo
nes de litros, recibió en con
creto demandas de un millón 
de litros diarios por parte de 
Francia, Inglaterra y España.

Un portavoz de esta 
empresa negó que los prin
cipales grupos del sector 
hayan iniciado gestiones para 
crear un consorcio empresa
rial a fin de cubrir estos pedi
dos, si bien no descartaron 
que algunas empresas de trai
ding intenten acuerdos globa
les con algunas compañías 
para lograr una partida con
junta que alcance el nivel de 
la demanda.

Por su parte, fuentes del 
grupo Vichy indicaron no 
haber efectuado tampoco nin
guna exportación a países 
relacionados con el conflicto 
del Golfo.

Según el presidente de la 
Asociación Catalana de Enva
sadores de Agua Mineral, 
Antoni Cómez, uno de los 
principales problemas con 
que se encontraron estas 
empresas fueron los altos cos
tes en el transporte y en el 
cambio de etiquetaje.

La divisa estadounidense

MADRID. (Efe).- La caída 
del dólar estadounidense con
tinuó ayer en el mercado de 
divisas de Madrid, dentro de 
niveles mínimos desde el primer 
semestre de 1981, al quedar 
establecido el cambio medio de 
esta moneda en 91,41 pesetas, 
lo que supuso una depreciación 
del 0,55 por ciento respecto a 
las 91,916 del martes.

El valor del dólar, depreciada 
ya un 1,36% en lo que va de 
semana, fluctuó a lo largo de 
entre las 91,38 y las 91,54 pese-

800 millones 
de litros

Cataluña produce 
entre un 50 y un 55 por 
ciento del agua mineral 
embotellada en España 
en sus 25 plantas en ser
vicio, con una capacidad 
de alrededor de 800 
millones de litros anua
les. No obstante, los 
principales grupos espa
ñoles de agua mineral 
embotellada, Fontvella, 
Vichy Catalán y Lanja
rón, han rechazado 
durante los últimos 
meses varios pedidos 
solicitados para las tro
pas aliadas destacadas 
en el Golfo Pérsico al 
no tener capacidad de 
producción suficiente.

Estos pedidos, que se 
concentraron especial
mente en el pasado mes 
de noviembre, procedie
ron principalmente de 
Arabia Saudí, Estados 
Unidos, Francia e Italia 
y fueron gestionados 
por empresas especiali
zadas en importación y 
exportación. 

tas, mientras el marco, prácti
camente estable, se cotizaba a 
62,802 pesetas, con un cambio 
mínimo de 62,80 y un máximo 
de 62,83 pesetas. En cuanto al 
mercado interbancario, las tran
sacciones de dinero acusaron un 
descenso generalizado en los 
plazos superiores a una semana, 
con precios del 14,75 al 14,79% 
en el mes y valores entre el 
14,90 y el 14,97% en los tres 
meses, mientras que las ope
raciones a un año contabiliza
ron ofertas al 15,10%.

Jueves, 7 de 
Febrero de 1991

Casi 200.000 
contribuyentes 
podrán reclamar 
intereses a 
Hacienda

Hacienda el pago de intereses 
de demora, al no haber recibido 
la liquidación correspondiente 
a la última campaña de'renta, 
cuyo plazo de devolución fina
lizó ayer. Hacienda, que con
sideró acabado el proceso de 
devoluciones el pasado 31 de 
enero, había practicado hasta 
esa fecha el 97 por ciento de 
las liquidaciones solicitadas, 
que correspondían a 6,413.860 
declaraciones.

Fuentes del Ministerio de 
Economía y Hacienda señala
ron que el tres por ciento de 
las declaraciones que no reci
bieron devolución correspon
den a contribuyentes que las 
cumplimentaron de forma erró
nea o incompleta y de aquellos 
a los que se les solicitó infor- 

reses se establece en el regla
mento del Impuesto sobre la 
Renta y las Personas Físicas, 
en donde se señala que el con
tribuyente con derecho a devo
lución, cuya declaración no pre
sente errores que hayan obli
gado a realizar una declaración 
paralela, podrá reclamar inte
reses de demora a Hacienda si 
no ha recibido su liquidación. 
Estos intereses se harán efec
tivos como devolución con car
go a la recaudación del impues
to.

El director del 
IRA acusa a las
organizaciones 
agrarias de 
chantaje

MADRID. (Efe).- El direc
tor general del Instituto de 
Relaciones Agrarias (IRA), 
Jesús López-Sánchez, acusó 
ayer a “algunas” organizaciones 
agrarias de realizar “chantaje 
político”, condicionando la fir
ma de acuerdos con la Admi
nistración a la concesión de sub
venciones.

López-Sánchez se defendió 
así de las críticas realizadas por 
el diputado del PP Isidoro Her- 
nández-Sito, durante la compa
recencia ante la comisión de 
Agricultura del Congreso, que 
le acusó de pretender “cargar
se” a las organizaciones agra
rias, mediante la denegación de 
subvenciones.

El director del IRA indicó 
que las únicas solicitudes de 
subvenciones no atendidas han 
sido las entregadas fuera del 
plazo establecido para ello o las 
que no cumplían con otros 
requisitos, como el de estar 
libre de obligaciones con 
Hacienda o con la Seguridad 
Social. Añadió que sólo las sub
venciones concedidas por el 
IRA ascendieron el pasado año 
a 270 millones de pesetas, a . 
las que hay que añadir las par
tidas del Ministerio de Agricul
tura, Comunidades Autónomas 
y Comunidad Europea.

022
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^B Cotizaciones de la Bolsa d
NOMBRE VALOR AYER ANTERIOR

’C Madrid Indice general (ayer 236‘53) (a 

NOMBRE VALOR AYER ANTERIOR

interior 237‘07)

NOMBRE VALOR ANIERI0R^

iiiniuuiii<iri<i y v-uiian ulliuii ' ^^^ A A A A A >J___________________________ ____________

Exterior 3410‘00 3425'00 (M.C.) Valenciana 9600'00 9700'00 Fosforera_________ 2250'00 2150'00

Central 432O‘(X) 4335'00 (M.C.) Uralita 1515'00 1500'00 (M.C.) Nicas_____________ D 75'00 70'00

Banesto 3245‘00 3280'00 (M.C.) Cristalen 4995'00 4995'00 Tafísa_____________ 1400'00 1400'00

Hispano 2450'00 2470'00 (M.C,) , _ Dragados________ 2480'00 2490'00 (M.C.) Hércules His.______ P 1200'00 P 1200'00
--

B. N. París 172'00 172'00 El Encinar 505'00 500'00 Fénix_____________ 5600'00 5750'00

Popular 9610'00 9690'00 (M.C.) Vallehermo 2290'00 2285'00 (M.C.) Siderometalúrgicas
4845'00 (M.C.) 905'00 (M.C.)Santander 4810'00 In. Metrop. —

Valencia 1270'00 1240’00 (M.C.) In. Urbis 1385'00 1390'00 (M.C.) Ponferrada________ 66'00 64'00

Zaragozano 2625'00 2630'00
t

Vas. Centra 4480'00 4475'00 (M.C.) Hullas C. Cort. — 475'00

Bilbao Vizcaya 2620'00 2620'00 (M.C.) Zabalburu 430'00 430'00 A. Hornos_________ 216'00 212'00 (M.CJ^

Andalucía 7650'00 7640'00 Urb. Metro __ 2330'00 Aux. FFCC________ 530'00 525'00

Herrero 4200'00 4200'00 (M.C.) C. P. Lemonrf __ 1085'00 Acerinox__________ 4640'00 4660'00

Pastor 5290'00 5290'00 (M.C.) Cubiertas 13200'00 13200'00 Asturia. Zinc 2900'00 2935'00

Atlántico 3000'00 3000'00 (M.C.) Eurobuildi 111'00 111'00
Españ. Zinc 1165'00 1175'00

425'00 425'00
Fomento 1700'00 1700'00 (M.C.) Asland Cat. (Ma) 280'00 271'00

Macosa (M. C.)
N. M. Quiján 190'00 192'00

Bankinter 7140'00 7170'00 (M.C.) Renta Inm. 1685'00 (M.C.)
(M. C.)

—
D. Felguera U75'00 U80'00

Comer. Tras (Ba) 1600'00 Sansón (BA) 1680'00
(M. C.)

— —
880'00 880'00

Comer. Tras. (Ma) D 1330'00 Asland Cat. (Ba) 266'00
Amper

— —
Forjas Ala 97'00

*

C. Molins (Ba) 970'00
—

Eléctricas —
—

Olarra_____________ 51'00
•

Focsa (Ba) 3065'00
—

Siemens 202'00
Aguas B. (Ba) 2730'00 2750'00 Corp. F. Alba 4650'00 4690'00 (M.C.) Tubacex 419'00 424'00 Jí±£l|
Cat. Gas. 4825'00 4825'00 (M.C.)

Sociedades de inversión — Zard. Qtis_________ 11250'00 11250'00 (M. C.) |

Viesgo 3135'00 3140'00 (M.C.) U. Cerrj (Bi) __ D 120'00
Fecsa P. 607'00 595'00 (M.C.) General Invers. 1035'00 1070'00 System Af_________ __ 1185'00
Cantábrico 1660'00 1660’00 (M.C.) Cartisa — 1350'00 Tycsa_____________ 240'00 241'00
Hidruña 370'00 373'00 (M.C.) Finsa — 691'75 Ib-Mej_______ 310'00 310'00
Hidrola 463'00 460'00 (M.C.) Mobinter — 180'00 Carburo (Ba) __ 995'00
Iberduero 699'00 696'00 Ceivasa UOO'OO D 1100'00 Unid. Hermet. __ 185'00
Sevillana 556'00 550'00 (M.C.) Cartinbao 265'00 265'00 Tycsa (Ba) — 230'00

U. E. Fenosa 544'00 545'00 (M.C.) Invatisa — 1330'00
AutomóvilesEndesa 1350'00 1335'00 (M.C.) Patrisa 1150'00

Gesa 2440'00 2425'00 (M.C.) Fintisa — 875'00 Bendix Esp. __ 280'00

Alimentación-----------------------------
Rentisa __ 1260'00 Citroen 4400'00 4605'00

Bansaliber 890'00 900'00 Tudor 920'00 950'00 (M.C.1 Id

Uniasa 1750'00 1790'00 (M.C.) Figranvisa __ 394'75 Fasa Renault 200'00 200'00 ---------Id
El Aguila 1155'00 1155'00 Esp. Invers __ 245'00 L. R. Santan_______ 73'00 71'00

Azucarera 4630'00 4700'00 (M.C.) Cartex 180'00 180'00 Motor Iber________ 413'00 418'00 (M. Cl|1
Ebro __ 2210'00 (M.C.) Fibansa — 733'00 comunicaciones
Ind. Agr. (Ma) — 913'00

Viscofán 2160'00 2155'00 (M C)
rapcieras ■ - ~ Telefónica 898'00 904'00 (M. CLi a

Tabacalera 3405'00 3420'00 (M.C.) Papelera 283'00 286'00 (M.C.) Iberpistas D 120'50 120'00

Koipe 2900'00 2890'00 (M.C.) P. Navarra 60'00 63'00 Acesa 879'00 884'00 JM^id

Bodeg. y Beb. (Ma) 373'00 373'00 Unipapel________ — 670'00 Varios —— —
U. Cervecera 72'00 73'00 Sarrió 696'00 699'00 (M.C.) --------Bd
In. Agri. (Ba) 924'00 Torrás (Ba) 1580'00 Ceselsa — 710'00

Damm. (Ba) 815'00 Tabacos (Ba) — 200'00

Bodeg, Bilb. (Bi) 750'00 Onímims — Seg Bilbao (Bi)____ ___ 175'00—

Bodeg. y Beb. (Bi) 375'00 U. Ibérica (Va) 30'00— Ercros 637'00 635'00 (M.C.)
Reunión (Va) 40'00—

Comercio — E. I. Aragón 1185'00 1170'00 (M.C.)
Vidrala 1915'00 1900'00 imjlId

645'00 (M.C.)Insular Nitro. —
Primbilbao (Bi) 595'00

Finanzauto 1390'00 1385'00 Repsol 2295'00 2290'00 (M.C.) Tabacos (Ma) 245'00
El Turia (Va) — 200'00 Cepsa 1725'00 1695'00 (M.C.)
Saba (Ba) — 600'00 Petromed 5300'00 5350'00 (M.C.)

'■’ 1 • 1 • • Seda Barna 278'00 260'00 (M.C.) (M. C.) = Mercado Continuo
inmoDiiiaria y vonsiruccion-------

Sniace 245'00 246'00 (M.C.) D = Dinero

Asland 2525'00 2520'00 (M.C.) Mafre 4640'00 4690'00 (M.C.) P = Papel

Valderrivas — 17000'00 Oxígeno — 950'00
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El nuevo Gobierno Vasco
f¡ lehendakari del Gobierno Vasco, José Antonio 
irdamn, presidirá esta legislatura un gabinete 

el qne diez de los catorce consejeros tienen 
^[oeriencia en la Administración pública. La 
^p^sidenda del Ejecutivo autónomo dio a cono

Ardanza presidirá una legislatura con un equipo en el que diez de sus componentes tienen experiencia en la Administración pública

cer ayer de forma ofícial, por medio de una 
nota de prensa, los integrantes del nuevo gabi
nete integrado por PNV, EA y EE, en el que 
repiten, además de Ardanza, dos consejeros 
nacionalistas de la anterior legislatura. El nuevo

equipo de Gobierno tiene una edad media de 
44 años, nueve consejeros son vizcaínos, cinco 
guipuzcoanos y uno navarro, y cinco son abo
gados, tres ingenieros, tres economistas y hay 
un médico, un pedagogo y un veterinario.

La presidencia del Ejecutivo vasco presenta 
oficialmente a los consejeros de su gabinete

El Nuncio Apostólico en Paraguay, Monseñor Laboa, se reunió ayer con carácter privado con Ardanza

VITORIA (Efe).- La com
posición del nuevo Gobierno 
Vasco es la siguiente:

Lehendakari: José Antonio 
Ardanza (PNV)

Vicepresidente y consejero 
de Industria: Jon Azúa (PNV) 
Secretario de la Presidencia: 
Carmelo Sáinz de la Maza 
(PNV)

Presidencia: Joseba Zubia 
(PNV)

Interior: Juan María Atutxa 
(PNV)

Hacienda: José Luis Larrea 
(PNV)

Cultura: Joseba Arregui 
(PNV)

Sanidad: Iñaki Azkuna 
(PNV)

Obras Públicas: Josu Bergara 
(PNV)

Agricultura: José Manuel 
Goikoetxea (PNV)

Educación: Inaxio Oliveri 
(EA)

Economía: Mari Carmen 
Gallastegui (EA)

Justicia: Javier Caño (EA)
Trabajo: Martín Auzmendi 

(EE)
Urbanismo: Jon Larrinaga 

(EE)
Jon Azúa, vicepresidente, fue 

nombrado consejero secretario 
de la Presidencia del Gobierno 
Vasco en 1987, puesto que 
desempeñó hasta 1989, cuando 
pasó a ocupar el cargo de con
sejero-director general de la 

j Bolsa de Bilbao.
; El consejero de Presidencia, 
jJoseba Zubia, es diputado en 
¡ el Congreso desde 1986. Con 
(anterioridad desempeñó diver- 
i sos puestos en el Departamento 
¡de Transportes del Gobierno, 
i desde 1982 hasta el 84.
) Juan María Atutxa, Interior, 

es en la actualidad responsable 
idel Departamento de Agricul
tura de la Diputación Foral de 

Vizcaya.

Miembro de la Comisión 
Mixta

José Luis Larrea, Hacienda, 
fue viceconsejero de este 
departamento desde 1985 hasta 
d actualidad, miembro de la 
Comisión Mixta del Grupo, 

r Inaxio Oliveri, Educación, es 
g^^^^^^ ‘^^ Eusko 

Alkartasuna desde su fundación 
y fue jefe de gabinete de los 
eonsejeros de este Departamen- 
u durante el mandato de Car- 

®s Garaikoetxea.
i lavier Caño, que se va a 
I acer cargo del único nuevo 
^parlamento. Justicia, fue 
upsejero de Presidencia del 

Gobierno Vasco hasta

Í
 füaki ^kuna. Sanidad, rele- 

u a Azúa de la Secretaría de 
L .,®s¡dencia en la pasada 

g*slatura y fue director general

José Antonio Ardanza.

La entrevista entre Monseñor Laboa y el lehendakari Ardanza se 
celebró ayer en el palacio de Ajuria Enea durante hora y media, 
sin que haya trascendido el contenido del encuentro. Monseñor Laboa 
antes de ser trasladado a Paraguay fue Nuncio Apostólico en Panamá

del Servicio Vasco de Salud, 
Osakidetza, entre 1983 y 1987.

Martín Auzmendi, Trabajo, 
es vicesecretario general de 
Euskadiko Ezkerra, mientras su 
compañero de partido, Jon 
Larrinaga, Urbanismo, es dipu
tado en el Congreso desde 1987.

Joseba Arregui, Cultura, es 
uno de los consejeros que repite 
en el cargo que también desem
peñó entre 1984 y 1985.

Mari Carmen Gallastegui, 
Economía, es la única mujer del 
nuevo Gobierno y es catedrática 
de Teoría Económica de la Uni
versidad del País Vasco.

Josu Bergara, Transportes, es 
secretario del Euskadi Buru 
Batzar, ejecutiva del PNV, des
de 1977 y director de las cam
pañas electorales de este par
tido.

José Manuel Goikoetxea, 
Agricultura, es junto a Arregui 
el consejero que repite en este 
Gobierno. Desde 1980 ostentó 
dos viceconsejezías en este

Departamento.
El lehendakari Ardanza se 

encuentra “bastante satisfecho” 
por el equipo que ha logrado 
formar, ya que considera que!se 
trata de “un buen grupo de tra
bajo” y de personas “con un 
alto grado de preparación pro
fesional y técnica”, según mani
festaron a EFE fuentes de Aju
ria Enea.

Toma de posesión

lz)S nuevos consejeros del 
Gobierno Vasco tomarán pose
sión de sus cargos hoy en Vito
ria y prometerán ante el lehen
dakari desempeñar “fiel y leal
mente las obligaciones del cargo 
que asumo al servicio de Eus
kadi”, tras lo cual se celebrará 
la primera reunión del Consejo.

Por otro lado, el Nuncio 
Apostólico en Paraguay, Mon
señor José Sebastián Laboa, se 
reunió ayer en Vitoria, con 
carácter privado, con el lehen

dakari del Gobierno Vasco, 
José Antonio Ardanza.

La entrevista entre Monseñor 
Laboa y el lehendakari Ardanza 
se celebró ayer en el palacio 
de Ajuria Enea durante hora 
y media. Monseñor Laboa, que 
antes de ser trasladado a Para
guay fue Nuncio Apostólico en 
Panamá durante siete años, 
entre 1983 y 1990, cobró noto
riedad internacional en diciem
bre de 1989, a raíz de la invasión 
estadourtidense en el país del 
Canal. Laboa fue quien conven
ció al general Manuel Antonio 
Noriega, que se había refugiado 
en la sede diplomática del Vati
cano en Panamá, para que se 
entregara a los militares nor
teamericanos.

El entonces Nuncio en Pana
má también dió cobijo en la 
sede diplomática durante la 
invasión estadounidense a los 
cuatro miembros de ETA 
deportados por Francia a aquel 
país.

Dos detenidos 
en Navarra

La detención ayer de 
dos personas en la loca
lidad navarra de Guel
benzu por su presunta 
vinculación con ETA se 
realizó en cumplimiento 
de una orden dictada por 
la Audiencia Nacional. 
Fuentes oficiales confir
maron que los detenidos 
son Joseba Beroiz Ama
triain y Pilar Michel Arbi
zu, quienes permanecerán 
incomunicados en la 
Comandancia de la Guar
dia Civil de Pamplona 
hasta que se efectúe su 
traslado a Madrid. Las 
mismas fuentes indicaron 
que en el registro prac
ticado en el domicilio de 
la pareja, donde ambos 
fueron detenidos, no se 
intervinieron ningún tipo 
de armamento. Explica
ron también que durante 
el tiempo que permanez
can en la Comandancia 
no se tomará declaración 
a los detenidos, ya que 
deberán prestaría en 
Madrid ante el juez.
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Los escolares españoles disfrutarán de tres días de descanso

Las APAS critican las
^‘minivacaciones” de este mes

Con los paros por la Guerra ya se han perdido varios días de clase

Las minivacaciones que 
disfrutarán los escolares 
españoles este mes, plan
teadas para acortar el tri
mestre más largo del cur
so, han sido criticadas por 
las asociaciones de padres 
de alumnos, que conside
ran “gravísima” la reduc
ción de días lectivos moti
vada por las protestas 
estudiantiles contra la 
guerra del Golfo,

MADRID (Efe).- Estas 
nuevas vacaciones, que se 
comenzaron a aplicar el curso 
pasado a petición del profe
sorado, empiezaron ayer en 
los colegios de Melilla y el 
próximo lunes en casi todas 
las provincias españolas, y 
tendrán una duración de dos 
a tres días, dependiendo de 
cada localidad.

Representantes de la Con
federación de Centros de 
Enseñanza (CECE) y la Fede
ración de Religiosos de la 
Enseñanza (FERE) expresa
ron su inquietud porque “sir
van para institucionalizar 
algunas fiestas laicas, como 
las de Carnaval, de manera 
encubierta”.

Para la presidenta de la 
Confederación Española de 
Asociaciones de Padres de 
Alumnos (CEAPA), Paca Tri
cio, “los estudiantes han per
dido ya de cinco a diez días 
de clases por las movilizacio
nes contra la guerra del Gol
fo, por lo que se han pro
ducido cortes suficientes de 
la actividad escolar como para 
que se planteen unas mini
vacaciones este mes”.

Tricio, representante de 
unos cinco millones de 
padres, denunció que “nos 
podemos presentar en Sema
na Santa con un trimestre 
escolar al cincuenta por cien
to” y reclamó que “el Minis
terio de Educación debería 
poner coto a esta situación”.

La Comisión del Parlamento 
Europeo pide que se levante 
la inmunidad a Ruiz Mateos

BRUSELAS (Efe).- La 
Comisión de Inmunidades del 
Parlamento Europeo (PE) deci
dió ayer en Bruselas recomen
dar al pleno que levante la 
inmunidad parlamentaria del 
eurodiputado español José 
María Ruiz Mateos.

Según fuentes parlamentarias 
que tuvieron acceso a la reu
nión, que fue a puerta cerrada, 
la decisión fue acordada por 
unanimidad excepto una abs
tención.

La Comisión de Inmunidades 
'acordó proponer el levanta

miento de inmunidad “al con
siderar que no existen razones 
políticas” para no atender el 
suplicatorio enviado por la jus

Estas “minivacaciones” están siendo duraniente criticadas.

Mientras Paca Tricio reco
noció que este trimestre “ha 
tenido varias connotaciones 
anormales” y que en otras 
condiciones las vacaciones de 
febrero “pueden aliviar el 
cansancio de un trimestre 
muy largo”, Carmen de 
Alvear, presidenta de los 
padres de alumnos católicos, 
dijo a EFE que “se ha entra
do en la dinámica de arañar 
días al horario escolar y eso 
si nos preocupa”.

En opinión de la presidenta 
de la Confederación Católica 
de Padres de Alumnos (CON
CAPA), que agrupa a unos 
tres millones de padres, en 
estas vacaciones extras “juega 
menos el ínteres educativo y 
los objetivos del centro y los 
alumnos, y más el interes de 
alguna, comunidad por dar 
más relevancia a unas deter
minadas fiestas”.

Tanto las patronales de 
centros de enseñanza, como 
las confederaciones de padres 
de alumnos y los sindicatos 
de profesores y de alumnos 
reclamaron una nueva regu
lación del calendario escolar 
y pidieron que “el MEC sien
te a toda la comunidad edu
cativa a negociaría”.

Racionalizar el calendario 
español y adecuarlo al euro

ticia española.
El informe que propone el 

levantamiento de la inmunidad 
parlamentaria de Ruiz Mateos 
fue realizado por el eurodipu
tado belga liberal Jean Defraig- 
ne, quien emitió también los 
dictámenes previos en los casos 
del eurodiputado francés de 
extrema derecha Jean Marie Le 
Pen.

La justicia española solicitó 
a principios del pasado año que 
le fuera retirada la inmunidad 
parlamentaria al empresario 
jerezano y eurodiputado José 
María Ruiz Mateos, por con
siderarle culpable de dos pre
suntos delitos de falsedad en 
documento mercantil. 

peo es la razón dada por el 
Ministerio de Educación para 
establecer estas vacaciones.

Los fechas no son deter
minadas por el MEC, que 
únicamente .se encarga de 
establecer los mínimos y 
máximos de jomada escolar 
y duración del año académi
co, mientras que el calendario 
es elaborado por los centros 
en combinación con las direc
ciones provinciales de Edu
cación y de acuerdo con las 
fiestas de cada autonomía.

Los escolares de Melilla 
disfrutarán tres días de vaca
ciones a partir de mañana, 
y los de Baleares, Guadalajara 
y Soria, desde el viernes.

En el resto del “territorio 
MEC” Ls minivacaciones 
empezarán el próximo lunes, 
excepto en Huesca, que las 
dará del 13 al 15 próximos; 
en Teruel, que serán los días 
15, 18 y 19; en Madrid, del 
18 al 20; en Albacete, del 25 
al 27, y en Zaragoza, que se 
retrasan al 1 y 4 de marzo.

A lo largo de este mes, 
también las comunidades con 
competencias educativas (Ga
licia, País Vasco, Navarra, 
Cataluña, Valencia, Andalu
cía y Canarias) darán dos o 
tres días de vacaciones a sus 
escolares.

José María Ruiz Mateos.

Los diputados y concejales agotarán su mandato pese al anticipo electoral.

Según acordó ayer la Comisión del Congreso

Los cargos locales agotarán su 
mandato, pese a las elecciones

MADRID (Efe).- La Comi
sión Constitucional del Congre
so acordó ayer que los dipu
tados de las trece Comunidades 
Autónomas que renovarán en 
1991 sus Parlamentos y los con
cejales de toda España agoten 
su mandato de cuatro años, 
pese al anticipo de los comicios 
al próximo 26 de mayo.

La prórroga aprobada por 
esta Comisión, que debe ser 
ratificada por el Pleno de la 
Cámara Baja y a la que se opo
nen Izquierda Unida y el Grupo 
Mixto, explicita que el mandato 
de los actuales miembros de las 
Asambleas Legislativas de las 
CC.AA. y de las Corporaciones 
Locales expira el próximo 10 de 
junio. Fuentes parlamentarias 
explicaron que la introducción 
de esta disposición transitoria 
a la Proposición de Ley acor
dada por PSOE, PP, CiU, CDS 
y PNV permite “curarse en 
salud” ante la posible presen
tación de recursos de incons
titucionalidad contra la reforma 
electoral anunciada por algunos 
partidos regionalistas.

La disposición establece ade
más que la legislación de las 
Comunidades Autónomas no 
puede alterar ni la fecha de las 
próximas elecciones municipa
les y autonómicas ni el man
tenimiento del mandato hasta 
el 10 de junio de los concejales 
y diputados regionales.

La Comisión Constitucional 
rechazó las enmiendas de los 
Grupos Popular y Mixto que 
pretendían introducir la obliga
toria emisión durante los pro
cesos electorales de debates 
entre las distintas fuerzas polí
ticas concurrentes en los comi
cios.

Asimismo fue desetimada la 
petición de IU y el Grupo Mixto 
de modificar los criterios de dis
tribución de los espacios gra
tuitos de campaña electoral en 
los medios de comunicación 
públicos.

Propuesta de la GeneraUtat

Las enmiendas del PP, IU 
y Mixto para ampliar y flexi
bilizar las condiciones para pre
sentar mociones de censura 
también fueron rechazadas por 
el resto de las fuerzas par- 

* lamentarías.
, Po otra parte, la Comisión 
Constitucional acordó mante
ner la especificidad en la elec
ción de los presidentes de los

Cabildos Insulares, que el dipu
tado canario Luis Mardones 
pretendía equiparar con los 
Ayuntamientos.

Por otro lado, el conseller de 
Economía de la Generalitat, 
Macia Alavedra, anunció ayer 
que el Gobierno catalán pro
pondrá en la negociación del 
nuevo sistema de financiación 
autonómica la cesión total a las 
comunidades autónomas 
(CCAA) del Impuesto sobre la 
Renta de Ias Personas Físicas 
(IRPF).

La Generalitat está dispuesta 
a ceder, de los ingresos que 
recaude por este concepto, una 
subvención para nivelar los ser
vicios que presten todas las 
CCAA, según Alavedra, que 
compareció hoy ante la comi
sión de economía, finanzas y 
presupuesto del Parlament.

Alavedra, que consideró que 
la propuesta de cesión total del 
IRPF a las CCAA es “un listón 
político alto”, no quiso revelar 
qué nivel de ingresos supondna 
para Cataluña este sistema de 
financiación, aunque es cono
cido que esta comunidad es la 
que contribuye más, en valores 
absolutos, al IRPF.

El nuevo sistema de finan
ciación autonómica deber 
negociarse durante este año ya 
que ha de entrar em vigor e 
1 de enero de 1992.

Convenios de colaboración^

Por otro lado, los 
de Asuntos Sociales y ^“ 
ción y Ciencia protagoniza^ 
una gran parte de los conve 
de colaboración suscritos 
1990 entre la Administració 
central y las Comunidad 
Autónomas, según un *d • 
del Ministerio para las A 
nistraciones Públicas

De los 256 convenios de w 
boración sometidos el P 
año a la autorización 
Comisión Delegada del 
no para Política Autonóm« 
111 correspondieron a est 
Departamentos, con lo q ^g 
centraron el 43 por <^^ 
los acuerdos de este tip j^ 
mitados. Los conven^ 
mayor parte de los cna 
ron autorizados en el u ^ 
mestre del año, afee ^^jgs 
catorce Ministerios .g, 
excepto los del Portav » •,
ciones con las Cortes y^jj^. 
cultura- y a todas la 
nidades Autónomas.
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La república se suma a Letonia, Estonia y Lituania entre otras

Azerbaiyán deja de llamarse 
^Socialista” y ‘Soviética”

La decisión ñie adoptada mayoritariamente por el Parlamento

El jesuita padeció 10 años de lenta agonía

El Papa rezó por el eterno 
descanso del padre Arrupe

Z^erbaiyán ha abandona
do los nombres de “socia
lista’^ y “soviética’^ en su 
nombre ofícial, y de acuer
do con una decisión adop
iada ayer mayoritariamen
te por el Parlamento se 
llamará “república de 
Azerbaiyán”, informó la 
agencia oficial TASS.

MOSCU. (Efe).- El escudo 
y el texto del himno también 
han sido modificados, al igual 
que la bandera, que será aho
ra tricolor y tendrá en el cen
tro una media luna y una 
estrella de ocho puntas de 
color blanco.

En la sede del Parlamento 
se han colocado las dos insig
nias ”como un homenaje al 
patrimonio histórico del pue
blo azerbaiyano”

Azerbaiyán se suma a las 
repúblicas bálticas -Letonia, 
Estonia y Lituania-, y a Mol
davia, Armenia y Georgia que 
también suprimieron los cali
ficativos “socialista y soviéti
ca” de sus denominaciones 
oficiales.

Por otra parte, el presiden
te de Estados Unidos, George 
Bush, dijo anteayer que segui
rá tratando con Mijail Gor- 
bachov porque sigue siendo 
“el presidente” de la URSS, 
pero algunos funcionarios 
estadounidenses se confiesan 
en privado cada vez más pesi
mistas sobre el futuro sovié
tico.

”No vamos a montar otras 
25 iniciativas diplomáticas 
para tratar con un país”, dijo 
Bush en conferncia de prensa 
en la Casa Blanca, refirién
dose al gran número de repú
blicas soviéticas que buscan 
su independencia o algún tipo 
de autonomía.

Bush agregó que sus 
comentarios no deben inter
pretarse como una disminu
ción de “mi deseo de ver, por 
ejemplo, al pueblo de las 
repúblicas bálticas asumir su 
propio destino”.

Estados Unidos y la Unión 
de Repúblicas Socialistas 
Soviéticas anunciaron el lunes 
de la pasada semana el apla
zamiento, hasta una fecha no 
especificada del primer 
semestre de este año, de la 
anunciada cumbre entre sus 
dos presidentes, que debía 
celebrarse en Moscú del 11 
al 13 de febrero.

Aunque se adujeron como 
motivos la guerra del Golfo,

Müail Gorbachov, presidente de la URSS.

que impide a Bush salir de 
Washington, y algunas dificul
tades de última hora para ter
minar a tiempo el primer tra
tado de reducción de armas 
estratégicas (START), algu
nos congresistas se habían 
opuesto a la cumbre por la 
represión soviética en el Bál
tico.

El presidente Bush calificó 
la situación en la Unión de 
Repúblicas Socialistas Sovié- 
ticsa de ”muy preocupante” 
y algunos funcionarios esta
dounidenses dicen en privado 
que podría producirse un 
nuevo derramamiento de san
gre en el futuro por la impo
sibilidad del Ejército soviético 
para mantener el orden si se 
producen enfrentamientos a 
gran escala:

Los expertos estadouniden
ses están divididos en cuanto 
a si Gorbachov, cuyos pro
gramas de “glasnost” y “pe- 
restroika” despertaron gran
des esperanzas en el mundo, 
se ha convertido en prisionero 
de la línea dura del Partido 
Comunista de la Unión Sovié
tica (PCUS), incluida la cúpu
la militar, o si está demos
trando en realidad que no es 
el demócrata que algunos qui
sieron ver en él.

Algunos diputados señalan 
que Gorbachov no está dis
puesto a permitir que se 
desintegre la Unión Soviética 

y dicen que va a intentar, por 
el contrario, mantener la uni
dad del país cueste lo que 
cueste, mientras que hay quie
nes le presentan como un per
sonaje trágico, dividido entre 
sus deseos reformistas y su 
apego al orden.

Por su parte, la Unión 
Soviética rechazará todo 
intento de “internacionalizar” 
la situación que se vive en 
las repúblicas bálticas, afirmó 
hoy el portavoz del Ministerio 
de Asuntos Exteriores de la 
URSS, Vitali Churkin.

La URSS “valorará y reac
cionará adecuadamente” ante 
los intentos de “intromisión 
en los Asuntos Internos”, 
resaltó Churkin en una rueda 
de prensa.

Churkin se refirió a unas 
declaraciones efectuadas el 
pasado 23 de enero por el 
ministro de Asuntos Exterio
res de Islandia, Ion Paltvin. 
La URSS, añadió Churkin, 
entregó una nota a la Emba
jada de Islandia en la que 
se subraya que los conceptos 
vertidos por el jefe de la 
diplomacia islandesa “no se 
enmarcan en las relaciones de 
amistad” que existen entre 
ambos países.

Las relaciones de las repú
blicas soviéticas con estados 
extranjeros -dijo- deben 
basarse exclusivamente en la 
Constitución de la URSS.

CIUDAD DEL VATICA
NO. (Efe).- Juan Pablo II rezó 
ayer por la mañana, en la misa 
habitual de las 06,00 gmt, por 
el eterno descanso del jesuita 
español Pedro Arrupe, fallecido 
'anteanoche, en Roma, a los 84 
años de edad. El Papa, que el 
pasado 28 de enero visitó al 
ex Prepósito General de la 
Compañía de Jesús, fue infor
mado del fatal descenlace pocos 
minutos después de producirse.

La agonía del que fue “Papa 
negro” de 1965 a 1983 fue lenta, 
según informaron a Efe fuentes 
de la Curia Generalicia, donde 
había permanecido desde que 
en 1981 sufrió una trombosis 
cerebral, atendido por el reli
gioso Rafael Valderas.

Desde fines de la pasada 
semana, Arrupe entró en coma 
irreversible y sufrió varios ata
ques epilépticos que hacían pre
sagiar su muerte inminente.

El ex general de la Compañía 
de Jesús será enterrado el próxi
mo sábado, tras el funeral que 
se oficiará en la iglesia de Jesús, 
en la romana plaza del mismo 
nombre.

Los últimos diez años de la 
vida del jesuita español Pedro 
Arrupe, ex Prepósito general de 
la Compañía de Jesús, fallecido 
anoche en Roma, estuvieron 
caracterizados por la oración y 
una lenta agonía.

Arrupe, que guió a los jesui

Otro cabecilla del cártel de 
Medellín, dispuesto a rendirse

BOGOTA. (Fax-Press).- 
Ótro de los cabecillas del mafio
so cartel de Medellín, Juan 
David Ochoa Vázquez, está dis
puesto para rendirse, acogién
dose a decretos dictados por el 
presidente colombiano, César 
Gaviria, asegura la prensa local. 
Las medidas gubernamentales 
contemplan rebaja de penas y 
no extradición para terroristas, 
paramilitares y narcotraficantes 
que comparezcan por su cuenta 
ante los jueces y confiesen al 
menos uno de sus delitos. Juan 
David Ochoa Vázquez, buscado 
por las autoridades de Estados 
Unidos para que responda por 
cargos de tráfico de cocaína, es 
hermano de Fabio y Jorge Luis 
Ochoa Vázquez, quienes ya se 
rindieron y permanecen reclui
dos en una cárcel de máxima 
seguridad del ñor-occidental 
municipio de Itagui (200 kms 
de Bogotá, muy cerca a Mede
llín). Los tres aparecen en los 
archivos policiales como inte
grantes del “clan Ochoa”, una 
potente banda de contrabandis
tas de drogas que terminó alia
da con Pablo Escobar Gaviria, 

tas durante dieciséis años, la 
época difícil que siguió al “ag
giornamento” querido por el 
Concilio Vaticano II, falleció 
cuando la Orden celebra el 
quinto centenario del nacimien
to de su fundador, el español 
Ignacio de Loyola, y el 450 ani
versario de su creación..

El ex “Papa Negro” murió 
tras una lenta agonía, según 
fuentes de la Curia Generalicia, 
rodeado de numerosos jesuitas, 
que le conocieron y admiraron.

El padre Artufo Martín, res
ponsable del “Obolo de San 
Pedro” (fondo económico que 
aportan al Papa los católicos 
de todo el mundo), que con
vivió con él en Japón, le ha 
descrito así: “Hombre extraor
dinario, gran líder, cuya vida 
estuvo unida a los mayores 
acontecimientos del mundo, 
desde la bomba atómica al Con
cilio Vaticano 11”.

”Nombrado general de la 
Orden en unos momentos terri
bles de crisis, presidente de la 
comisión de religiosos del mun
do entero, ai final de su vida 
demostró ser un hombre de ora
ción, no podía hablar y no hizo 
otra cosa que orar”, ha añadido 
el padre Martín. La lenta agonía 
física de Arrupe estuvo prece
dida y acompañada por años 
borrascosos para la Iglesia y 
para la orden ignaciana, que él 
supo sortear con habilidad.

número uno del cartel de Mede- 
Uín. Según el diario bogotano 
“La Prensa”, habitualmente 
bien informado sobre estos 
temas, Ochoa Vásquez “está lis
to para comparecer por su 
cuenta ante una comisión del 
Ministerio de Justicia, en algún 
lugar de la provincia de Antio
quia”, cuya capital es Medellín. 
Él periódico cita “fuentes de 
crédito” para asegurar que el 
padre de los Ochoa Vásquez, 
“ha efectuado algunos contac
tos con funcionarios guberna
mentales para procurar la ren
dición de Juan David”. Por su 
parte, la revista “Semana” de 
Bogotá coincide con la versión 
de “La Prensa” y asegura tam
bién que los abogados de Esco
bar Gaviria se habrían reunido 
en Medellín con funcionarios 
gubernamentales “para explorar 
la posibilidad de su entiega 
voluntaria”.

El ministro de Justicia, Jaime 
Giraldo, declaró que el ejecu
tivo espera una “pronta y masi
va” rendición de “barones de 
la droga.

P^^^——
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Se suceden los 
suicidios entre 
adolescentes 
indígenas 
brasileños

CAMPO GRANDE (Efe).- 
La comunidad indígena kaiowa 
enterró ayer a la tercera ado
lescente que se suicida este año 
en la reserva de Dourados, en 
el estado amazónico brasileño 
de Matto Grosso del Sur, infor
ma hoy el matutino “O Globo”.

Maura Ramírez, de 15 años, 
se ahorcó en un árbol cercano 
a la plaza central de la aldea, 
repitiendo el mismo acto que 
su hermana de 16 años había 
cometido hace tres meses.

En los últimos doce meses 
fueron registrados 29 suicidios 
de jóvenes kaiowas, con edades 
comprendidas entre los 13 y los 
19 años, además de 36 ten
tativas.

“Es una cultura en agonía, 
que pide socorro. Se trata de 
una enfermedad psicosocial, 
debido a la falta de perspectivas 
entre los jóvenes”, explicó la 
antropóloga y psicóloga María 
Aparecida Da Costa.

Da Costa fue enviada el pasa
do mes de octubre a esta reser
va indígena por la Fundación 
Nacional del Indio (Funai) para 
que estudiara las causas de 
estos suicidios, que se produ
cen, según los propios indíge
nas, debido a la falta de espacio 
físico. En la reserva de Dou
rados, donde se han dado estos 
suicidios, conviven 7.700 indí
genas de tribus diferentes.

A los 86 años, aquejada de un proceso febril

Fallece la escritora 
María Zambrano

Representó el puente entre las dos Españas

La escritora y filósofa María Zambrano, una de las 
grandes de la literatura, falleció a los 86 años de 
edad en el Hospital de la Princesa de Madrid, donde 
ingresó el pasado fin de semana aquejada de un 
proceso febril e infeccioso.

MADRID. (Fax-Press).- 
Inmovilizada en la cama des
de hace meses, esta mujer 
representó a través de su 
obra -como señalara el 
ministro de Cultura, Jorge 
Semprún-, “el puente entre 
la España de los años treinta 
y la actual; un pensamiento 
que une las dos Españas por 
encima del exilio y de otras 
visicitudes históricas”. Fue, 
además, un nexo de unión 
entre la filosofía, la poesía 
y la novela. María Zambrano 
nació el 22 de abril de 1904 
en Velez (Málaga) y vivió 
su infancia entre Segovia, 
Jaén y Madrid. Se graduó 
en la Facultad de Filosofía 
y Letras de esta ciudad y 
en ella fue discípula de Orte
ga y Gasset y de Zubiri. Des
de su exilio, en 1939, fue pro
fesora en la Universidad 
mexicana de Michoacán y en 
el Instituto de Altos Estudios 
e Investigaciones Científicas 
de La Habana, así como en 
la Universidad de Puerto 
Rico. Con su residencia esta

blecida, en otros periodos, 
entre Roma, el Jurado fran
cés y Ginebra, regresó defi
nitivamente a España el 20 
de noviembre de 1984. Sus 
primeros trabajos aparecie
ron publicados en la “Re
vista de Occidente” y fueron 
recogidos posteriormente en 
“Hacia un saber sobre el 
alma” (1950). Entre sus 
obras destacan: “Horizontes 
del liberalismo (1930), “Los 
intelectuales en el drama de 
España” (1937), “Pensamien
to y poesía en la vida, espa
ñola” (1939), “La agonía de 
Europa” (1945), “Persona y 
democracia” (1959), “Claros 
del bosque” (1977) , o su 
último libro “Delirio y des
tino”.

María Zambrano ocupó 
un lugar importante entre los 
pensadores españoles. Pen
samiento el suyo claro, ilu
minado y que le llevo a afir
mar que “la ideología hace 
imposible el pensamiento y 
obnubila la experiencia”.

Estafan más de 500 millonea 
de pesetas a inversores

PAMPLONA (Efe).- Al 
menos treinta pequeños inver
sores de Navarra y un número 
sin determinar de Madrid y San 
Sebastián, han podido sufrir 
una estafa de 500 millones de 
pesetas por parte de un pro
motor inmobiliario de Pamplo
na, quien se encuentra en para
dero desconocido desde prin
cipios de enero.

Los afectados navarros, infor
ma el diario “Navarra Hoy”, 
son en su mayor parte empre
sarios industriales de Pamplona 
y la Barranca, y han podido per
der entre dos y setenta millones 
de pesetas cada uno, cantidades 
a las que hay que sumar los 
millones estafados en Sán 
Sebastián, sin concretar, y los 
más de cien a una sociedad de 
Madrid.

El fraude fue descubierto a 
mediados de enero, al no recibir

Detenido el dueño de una 
discoteca que ardió en Burgos

BURGOS (Efe).- La Policía 
detuvo F.J.A., de 31 años, como 
presunto autor del incendio que 
destruyó la discoteca “Don 
Javier” de esta ciudad, cuya 
explotación tenía adjudicada. 
Una vez producido el siniestro, 
y tras la intervención de los 
bomberos que apagaron el fue
go, se detectó la presencia de 
una serie de trapos y olor a 
gasolina en el local, lo que hizo 

los inversores los ingresos esDf 
rados, si bien en la Jefaly 
Superior de Policía asegurar? 
que no se ha presentado nin” 
guna denuncia, quizás, precio 
el periódico, porque el capi? 
invertido fuera, en su mayo 
parte, “dinero negro”.

El promotor inmobiliario 
según el rotativo, es José L¿ 
Z.R., de 40 años, casado y ^5 
tres hijos, y se dedicaba ala 
inversión de capitales en las ofi 
ciñas que poseía en Pamplona 
y en Madrid.

José Luis Z.R. ofrecía a sus 
clientes colocar su dinero en 
inversiones inmobiliarias, pisos 
y bajeras principalmente, coj 
un interés del 4 por ciento men
sual, lo que supone un 48 por 
ciento anual, porcentaje moy 
superior a los que conceden 1¿ 
entidades bancarias. 

sospechar que el incendio era 
provocado. El pasado día 29 se 
produjo un conato de incendio 
en esta discoteca, que no llegó 
a alcanzar la extensión preten
dida por el autor.

Al parecer, el móvil del 
incendio estuvo en la mala mar
cha del negocio por lo que el 
responsable del establecimiento 
pudo haber decidido incendiar
ía para cobrar la indemnización.

José M- García 
en SUPERDIRECTO.
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un gran equipo 
capitaneado por 

José M- García.
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En Segunda División de Juveniles - Grupo B

Los Angeles se proclama campeón, tras 
una brillante temporada
En la última jornada venció al Almagro por cuatro goles a cero

los Angeles CF, equipo de 
¡a popular barriada de 
f^aestra Señora de Los 
Agoles, de Ciudad Real, 
patrocinado por la firma 
Cervezas Calatrava, se 
proclamó campeón de su 
grupo el pasado sábado al 
vencer al CF Almagro en 
un interesante partido.

LT

4 C. Caiatrava-Los Angeles: 
Javi (Juli), José Miguel (Zar
ca), Villa, Rojas, César, Naran
jo, Luis (Calle), Donate (Car
los), Víctor, David (Peláez) y 
Guti.

0 Almagro: Villaverde (Bel
mar), López, Valencia, Ruiz, 
José Chaves, Huertas (Calza
do), Zapatero, Verano, García 
y Úreña.

Arbitro: Jiménez Hidalgo.- 
Regular actuación, demasiado 
meticuloso en jugadas sin 
importancia.

Goles: 1-0, minuto 1: Naran
jo marca de cabeza a la salida 
de un córner.

2-0, minuto 15: Guti, a la 
salida del portero le eleva el 
balón y marca.

3-0, minuto 44: Naranjo, 
nuevamente de cabeza, consi
gue un tanto de bella factura.

4-0, minuto 57: Naranjo 
vuelve a marcar el tercer gol 
de su cuenta particular.

Comentario: El partido 
tuvo poca historia ya que en 
el primer minuto se adelanta 
el equipo local en el marcador 
y el Almagro no supo reac
cionar, pues el conjunto de Los 
Angeles se iba marchando 
poco a poco en el marcador, 
hasta llegar a una ventaja de 
tres goles a cero al final de

Plantilla Cervezas Caiatrava-Los Angeles.

la primera mitad.
En el segundo tiempo el 

conjunto local se limitó a 
defenderse del acoso del Alma
gro, y a punto estuvo de haber 
marcado algún gol, sin embar
go fue el conjunto de Cervezas 
Caiatrava-Los Angeles el que 
marcó el gol de la victoria y 
el que sería a la postre el resul
tado definitivo. A pesar del 
resultado no defraudó el equi
po del Almagro en su visita 
a Ciudad Real, pero los locales 
realizaron un buen partido. 
Destacar la labor del jugador 
local Naranjo.

Este es el segundo año que 
el equipo de Cervezas Cala-

trava-Los Angeles participa en 
esta categoría de juveniles, 
siendo esto posible gracias al 
apoyo de su director, Aurelio 
y del entrenador Isidro Igle- 

^sias, además de contar con una 
plantilla de grandes profesio
nales, que tenían como obje
tivo para esta temporada el 
proclamarse campeones de 
grupo, y al fin lo han con
seguido.

En este grupo B de Segunda 
División juvenil ha habido
mucha competitividad, 
hay equipos de mucha 
goría, como el Alarcos 
Calatrava, el Almagro, 
mismo Puertollano.

pues 
cate- 
B, el 
o el

Ahora habrá que esperar al 
lunes o el martes de la semana 
que viene para que se produzca 
el sorteo en la Federación Cas
tellano Manchega de Fútbol de 
Cuenca, en la que todos los 
equipos de ambos grupos se 
enfrentarán con los siete últi
mos clasificados de la Primera 
División, y tras esta liguilla, 
conseguir el ascenso o la per
manencia en la Segunda Divi
sión. Para ello se harán tres 
grupos, dos de ellos de nueve 
equipos y el otro de ocho. 
Esperemos que el conjunto de 
Cervezas Caiatrava-Los- Ange
les pueda conseguir tan buenos 
resultados como hasta ahora.

El partido tuvo más dificultades de las previstas

La ADV Miguelturra ganó a domicilio
al JB. Mena de Socuéllamos (2-3)
Juan LAGUNA

El equipo cadete femenino de 
la ADV Miguelturra venció con 
dificultades al J.B. Mena de 
Socuéllamos por 3 juegos a 2, 
®n un partido que fue de infarto 
para ambos contendientes 
durante los cinco parciales que 
duró el encuentro.

El primer set fue de clara vie
jona de las miguelturreñas que 
^apuntaron el set por 5-15. Esta 
acil victoria parcial hizo que se 
inflasen las churriegas y per- 
leran los dos sets siguientes por 

i .‘JO y 15-11. En estos dos par
dales las de Miguelturra estu

pren nerviosas y desperdicia- 
'®® oportunidades de oro, al 
perder balones de saque, que 
p''an enviados fuertes y sin con
fol más allá de la linea de fondo 

equipo rival.
Jlespués de esos dos sets per

ón °\^?’^8’ó la chispa, el motor 
dió alas a las chicas de

Miguelturra para superar el par
cial adverso de 2-1 y ello estuvo 
a cargo de María González que, 
en zaguero, hizo una magnífica 
recepción; en la zona delantera 
remataba perfectamente con o 
sin bloqueo y realizó una mag
nífica actuación de equipo, que 
necesitaba la seguridad de esta 
jugadora pues las demás iban 
sin rumbo y a la deriva. Esta 
mejoría que impulsó María 
González hizo que se igualara, 
primero y se superara después 
la victoria parcial y momentánea 
del equipo local. El resultado 
de los dos últimos puntos fue 
de 10-15 y 12-15 y el resultado 
final el de 2 tantos a 3 a favor 
de las churriegas, que les abre 
las puertas de la clasificación 
para la fase final regional.

En este deporte se dieron 
también los siguientes resulta
dos:

Juveniles Nazarín 3-UDP 
Valdepeñas 0, con tanteos par

JUAN LAGUNAEquipo cadete femenino de Miguelturra.

ciales de 15-2; 15-4 y 15-4. Los 
miguelturreños se quejaron de 
la mala organización valdepeñe- 
ra que hizo que se comenzara

el partido con hora y media de 
retraso sobre el horario previsto. 
Otro resultado bueno para los 
chavales de Miguelturra.

La “Ruta del 
Vino 91” será en 
Abril, y estará 
apadrinada por 
Chozas

LT

Eduardo Chozas, uno de los 
mejores ciclistas nacionales, per
teneciente al equipo ONCE, apa
drinará la decimonovena edición 
de la vuelta ciclista “Ruta del 
Vino 91” que se celebrará este 
año del 9 al 14 de abril próximo.

El equipo ONCE, que se 
encuentra en plena campaña de 
preparación para la temporada, 
ha autorizado a Chozas a asistir 
a la localidad manchega de 
Socuéllamos, desde donde se 
dará la salida a esta nueva edi
ción. Las gestiones para la asis
tencia de Chozas a este acto han 
sido realizadas directamente por 
el parlamentario de Ciudad Reai, 
Francisco Javier Martín del Bur
go, con el que le une una buena 
amistad, además de su afición 
por el ciclismo.

Por parte del equipo organi
zador de esta carrera, se está 
cerrando el recorrido de las dis
tintas etapas por las que discurri
rá la vuelta, destacándose que 
el inicio será en Socuéllamos y 
el final en Tomelloso. Se puede 
adelantar que la característica de 
esta edición será la inclusión de 
pruebas de montaña.

En partido 
amistoso, el 
Bolaños empató 
en casa con el 
Salvatierra

J. FERNANDEZ

2 Bolañego: Calle, Soto (Isi
doro), Morci, Manolo (Rincón), 
López, Cote (Goyo), Juan, 
Samuel, Antonio, Moya y Gil (A. 
Luis).

2 Salvatierra: J. Salvador (Pe
dro ), González, Esteban, Vicen
te, Cervera, Santos, Ignacio (Ca
no), Mariano, Santi, Lomas y 
Valeriano.

Arbitro: Herruzo Román. 
Desafortunada actuación la del 
colegiado, que se equivocó en 
numerosas ocasiones.

Goles: 0-1, minuto 40: Vale
riano, de fuerte tiro, bate a Calle. 
1-1, minuto 43: Gil, de bonita 
baselina, burla la salida de Sal
vador. 2-1, minuto 50: Antonio 
burla a la defensa visitante. 2-2, 
minuto 69: fallo entre el portero 
y la defensa local que aprovecha 
Cano para igualar el marcador.

Comentario: Partido en eí que 
los aficionados que se dieron cita 
pudieron disfrutar del juego de 
ambos equipos, pues al no haber 
puntos en juego no hubo esos 
férreos marcajes, que son los que 
quitan brillantez a este deporte. 
Fue el Salvatierra el que inau
guró el marcador, fue en el minu
to 40, después de que ambos 
equipos tuvieran ocasiones para 
haberlo hecho antes. Pero poco 
le dura la alegría al equipo visi
tante, pues Gil, en bonita base- 
lina, empata a los tres minutos.

El Bolañego salió apretando 
en la segunda parte, y Antonio 
adelanta a su equipo, demostran
do una vez más, su buen olfato 
goleador. Pero a diez minutos 
del final del partido, Cano pone 
la igualada en el marcador.

T022
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En la liga de Baloncesto de 3^ División

El Stylo Daimiel ganó en Madridejos 
con un juego de mucha calidad

E¡ resultado fue un apabullante 43 -106

Buen espectáculo el ofre
cido por el Stylo Daimiel 
en su desplazamiento a 
Madridejos, donde se 
notaron mucho el buen 

'nivel y la concentración 
que se han adquirido des
pués del partido de La 
Roda. Esta vez el equipo 
ofreció un gran Juego en 
todas las facetas.

T. GARCIA CONSUEGRA

43 C.B. Madridejos: Llave 
(2), López 86), Pedraza (4), 
Rodríguez, Ortíz 81), Galán 
(3), Sánchez (5), Moraleda 
87), Morano (6), Patiño (9). 
Eliminado Moreno Minuto 30.

106 Stylo Daimiel: Martínez 
(17), Jero (4), Manolo (4), 
Luifer (12), Villegas (2), Piru 
(8), Monchi (3), Gonzalo (7), 
Alberto (20), Barragán (20), 
Cuca (9). Ningún eliminado.

Arbitros: García y López, 
bien, aunque debieron de 
pitar más de una técnica a 
jugadores y banquillo locales; 
no se quisieron complicar a 
tenor del resultado.

Incidencias: El C.B. Madri
dejos aprovechó la visita del 
Stylo para celebrar el día del 
club, buena entrada.

Comentario:Este partido no 
ha tenido más color que el 
de los muchachos del Stylo 
que ha arrasado en juego y 
en tanteo a sus rivales de

El Stylo aplastó al Madridejos

Madridejos. Jero, Martínez, 
Barragán, Alberto y Piru en 
las dos mitades han hecho un 
gran partido, pese a las pro
testas airadas que se han pro
ducido, sin motivos ningunos. 

tanto en los jugadores como 
en el banquillo del Madride
jos. Ni esto, ni ningún otro 
factor, han sido obstáculos 
para que el Stylo se hiciera 
con los mandos del partido.

Pabellones 
cubiertos

LT

La buena marcha en 
los distintos campeona
tos de deportes que pre
cisan realizar su práctica 
en pabellones cubiertos, 
como el Baloncesto, 
Voliebol, Fútbol-sala, 
etc, demandan la urgen
te construcción de pabe
llones polideportivos 
cubiertos en algunas 
localidades que, como 
Almagro, por citar un 
caso, aún no los tienen. 
Los equipos que com
piten en esas lides 
deportivas, no pueden 
aspirar a grandes metas 
si no es con la adecuada 
preparación y las insta
laciones necesarias 
mínimas para dicha 
práctica.

Hay que esperar de 
las autoridades munici
pales y deportivas de la 
provincia que estas ins
talaciones lleguen, sin 
más dilaciones, a todos 
y cada uno de nuestros 
pueblos que aún no las 
tengan, como ocurre en 
Almagro y otras locali
dades de la provincia

Victoria del
Alcázar sobre el 
Marpamóvil en 
un encuentro 
emocionante
____________________ CECUJO

83 SDM. Alcázar: Richar 
(22), Cañas, Parra (2), Romero, 
J. Femando (2), Guiller (21)’ 
Zarco (22)', Carretero 8 y Leal 
6.

79 Marpamóvil: Quesada (2), 
Sanz (20), Montes (19), Jiménez 
(8), López, Gómez (2), Romero 
810), González (18) y vicente.

Arbitros: García y Botija, 
actuación aceptable.

Comentario: Un partido que 
se pudo haber perdido en casa 
y que se ganó a última hora.

Desde el primer momento el 
SDM empezó a dominar en el 
marcador, primero con un tan
teo de 10 a 14 y más adelante 
con 17 a 13 y a partir de este 
momento les aparecen los ner
vios y empiezan a cometerse los 
errores, será que después de 
tanto tiempo no se creían que 
se pudiera ir delante en el mar
cador y el Marpamóvil toma la 
delantera, aunque sin alejarse 
demasiado y llegan al descanso 
con un resultado de 35-47.

Después de tan buen comien
zo del partido hay que afrontar 
la segunda parte con una des
ventaja de 12 puntos. Para esta 
faena el entrenador cambia la 
táctica y somete a González, del 
Marpomóvil a un fuerte mar
caje paulatinamente hasta llegar 
a 64-70 a falta de 5 minutos 
y desde ahí hasta el final el 
dominio fue del SDM que llegó 
al minuto 20 con un tanteo de 
83-76 y gracias a ese triple que 
se tira en el último segundo 
el equipo visitante consiguió 
anotar hasta 79.

Gran partido de los locales

EI C.B. Almagro venció al 
Carrizosa por un claro 91-70

El equipo de Miguelturra no opuso resistencia

El CB La Solana ganó con 
comodidad al CB Alucal

Eugenio RAMOS

91 C.B. Almagro: Rivero 
(17), Alvarez, Guerra (15), 
Domínguez, Aparicio (32), Ure
ña, Víctor (16), Serrano y Luis 
(U).

70 C.B. Carrizosa: Valero 
(17), Rodríguez (8), Palomo, 
bustos. Cano (28), Gallego, J. 
Vicente (3), Francisco, Julio (1), 
Durán (13), León y Lillo.

Arbitros: García y Muñoz; de 
Ciudad Real. Muy bien.

Incidencias: Partido jugado 
en la tarde del sábado en la 
Pista Municipal de Deportes de 
Almagro, con floja entrada de 
público y una buena tempe
ratura.

Comentario: El partido 
correspondiente a la segunda 
vuelta de la categoría provincial 
del baloncesto, tenía muchos 
alicientes, incluso antes de 
comenzar, ya que el CB Alma
gro, contaba con cuatro bajas 
importantes en el equipo y ade
más sus jugdores tenían ganas 
de “revancha” por la derrota 
sufrida en la primera vuelta en 
el campo de Carrizosa.

En el minuto 10, ya los jóve
nes almagreños, se adelantaban 
con un 18-13, a pesar de que 
el equipo de Carrizosa, con 

hombres muy veteranos en sus 
filas, no se daban por perdidos 
en ningún momento.

No obstante, una reacción 
forastera hizo que los de Carri
zosa se acercaran peligrosamen
te, aunque en los útlimos minu
tos antes del descanso, los alma
greños, conseguían aventajarles 
en el marcador.

La segunda parte y sobre 
todo con la eseelente actuación 
de Aparicio y Luis los alma
greños, poco a poco iban sacan
do más distancia y aunque en 
el minuto 15 ganaban por una 
diferencia de 30 puntos, al final, 
se vio recortada y quedo el 
resultado en un 91-70, que dejó 
insatisfechos a los almagreño, 
ya que por el buen juego 
demostrado, debieron ganar por 
mucha más diferencia, pero en 
el último minuto los de Carri
zosa, consiguieron dos estupen
dos triples.

Resumiendo, partido digno 
de destacar ya que el Almagro 
contaba con muchísimas bajas, 
que al final no se hicieron notar 
por el pundonor puesto por sus 
jugadores ante un Carrizosa, 
que nos gustó y que tiene en 
sus filas, hombres de gran 
calidad.

Juan LAGUNA

93 C.B. La Solana: García 
(11), Moreno (12), Sevilla (12), 
Sánchez (10), Serrano (3), 
Galán (9), Lara (18) y Plaza 
(18)

66 C.B. Alucal: Fernández V 
(7), Fernández (27), Gallego 
(14), Tercero (2), Díaz (8), 
Rojas, Moraga, López (4) y 
Martín (4)

Arbitros:Lizcano y García. 
Bien en líneas generales. Sus 
errores no influyeron en el 
resultado final.

Incidencias:Mucho público 
asistió al partido que se deleitó 
con el juego de su equipo.

Comentario: El C.B. La Sola
na venció por una diferencia 
de 27 puntos al C.B. Alucal, 
que nada tuvo que hacer ante 
la superioridad de los solaneros, 
que hicieron una puntuación 
final de 93-66

Los primeros compases del 
partido fueron de mucha igual
dad. Al minuto y se llegó con 
el marcador en 10-8 para los 
locales.

A partir de ese momento fue 
cuando los locales iniciaron el 
despegue en el marcador, apro
vechando todas las posesiones 
de balón que se convertían en 

canastas.
Así, a los 10 minutos de juego 

el marcador reflejaba un tanteo 
de 20-12, que ya daba una idea 
de lo que iba a ser el partido. 
El equipo solanero destapó el 
frasco de las esencias y el resul
tado final del primer tiempo 
reflejaba muy claramente su 
superioridad con un resultado 
de 46-30.

Este periodo fue todavía más 
bonito pues lo locacles jugaron 
por zonas y realizaron un esque
ma táctico de 3-2 y de 2-1-2, 
lo que hizo mella en los rivales, 
al que aplastaron rotundamen
te. Así, cuando esta segunda 
parte se había cubierto en su 
mitad el tanteo era de 66-44 
y este resultado fue aumentan
do paulatinamente hasta llegar 
al 93-66 final. La diferencia de 
27 puntos, que daban clara 
cuenta de lo acontecido en el 
partido.

Lo.s miguelturreños dispusie
ron de 39 tiros libres de los 
que anototó sólo 14 puntos, 
mientras que los solaneros con
seguían 10 canastas de 19 tiros 
libres, con una efectividad del 
53 por ciento sobre el 35 de 
sus rivales del Alucal. Además 
Galán conseguía una canasta 
triple de un único intento.

Graves 
disensiones en la
Federación 
Regional de 
Ciclismo

El presidente de la Federa
ción Regional de Ciclismo, Luis 
Jiménez Villanueva, que e 
próximo domingo será sometí o 
a un voto de censura, considera 
que la actitud de los asambleis^ 
tas de Ciudad Real responfle 
“a una situación de patriotism 
al querer trasladar la sede 
su provincia”.

Jiménez declaró que 
miembros ciudarrealeños nun 
están de acuerdo con na a^^ 
muestran recelos porque 
federación tiene su sede 
Toledo y no en TomeUoso 
dad Real), localidad en w q 
estuvo antes de mi elecci

“Después de pulsar la 
nión de los asambleístas^ 
otras provincias no creo q 
voto de censura contra mi P 
pere, sin embargo, una co 
lo que te pueden decir, ^ ^.^^^ 
pongan buena cara, y 01 ^^^^ 
distinta que al final te o 
puñalada por la espalda 
tenció Jiménez. yeva

Luís Jiménez ^'"^ychos 
reconoció que existen m 
problemas en la nggi”. 
“marcados por Ciudad

.D.2022
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El Comité 
Superior de 
pisciplioa 
peportiva anula
„n recurso

LT

El Comité Superior de Dis- 
rfna Deportiva ha hecho 
Juica una resolución por la 
^ al se declara incompetente en 
Sión con un recurso presen
to por Saenz de Buruaga y 
Carrillo de Albornoz contra la 
^5oluc¡ón de la Federación 
Española de Caza por la que 
¿nombra nuevo Comité Juris
diccional y Disciplinario de esta 
Federación.

Ese recurso fue presentado el 
día 22 de junio del pasado año, 
a raíz del nombramiento de 
Andrade Cristóbal, Gutiérrez 
Lara y Ayestarán Velaz, como 
nuevo Comité Jurisdiccional, con 
fecha 24 de mayo de 1990 y el 
cese del anterior Comité, com
puesto por Saenz de Buruaga, 
González Primo y Sánchez Man
cebo.

En la resolución del Comité 
Superior de Disciplina Deporti
va, se considera que la decisión 
adoptada por la Federación 
Española de Caza no pertenece 
al ámbito de la disciplina depor
tiva y que por lo tanto se estima 
la excepción de competencia. 
Además se recoge que el recurso 
realizado por Saenz de Burruaga 
y Gonzálelz Primo, se presentó 
una vez transcurrido ampliamen
te el plazo máximo de 15 días 
fijado por el Real Decreto del 
Reglamento de Disciplina 
Deportiva.

Por último se señala que la 
resolución pone fin a la via 
administrativa.

El Caserío Vigón 
sigue liderando 
el campeonato 
local de 
fútbol-sala
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Diego del MORAL

Los resultados de la última 
jomada del campeonato local 
de Fútbol- sala de Ciudad Real, 
han sido estos:

Agepsa 3-Inalsa 4; Unión 
Fenosa 0- Skol 1; Centros Socia
les 8-Rayfer 8; Teymasa 2CÍ2S- 
mar 7; Deportes Willy 4. Car
nicería Candi 2; Biogama 1-A1- 
^tán 6; Caserío Vigón 8-In- 
^Ind 0; Alarcos 4 Fundación 
Once 1.

Tras estos resultados se 
afianza en el primer puesto el 
Caserío Vigón con 25 puntos 
y 13 positivos, seguido del Ray- 
fer con 24 más 10 y el Alarcos 
^on 23 más 9, Deportes Willy 

®® 9; Inaísa y Ciesmar 17 
"^I^orán, Once y Skol, 

i Teymasa 14; Carnicería Can- 
'12; Centros Sociales 11; Agep- 

o; Insalud 4; Biogama 3 y 
"ion Fenosa, menos 1 por 

sanción.
Incontestable el partido del 
®t, Caserío Vigón y el del 

^8"ndo clasificado, Rayfer, que 
6 earon a sus rivales, también 

"can los altos tanteos de 
Aiborán y la poca 

P“a de los hombres de

® Victoria en los 14 
'“'«entres jugados.

La competición estuvo muy disputada

Tuvo una participación de más de 300 deportistas

Celebrado el Campeonato 
Provincial de karate

Tuvo lugar en la localidad de Manzanares

El pasado domingo día 3 de febrero tuvo lugar el Cam
peonato Provincial de karate en la modalidad de katas, 
en las categorías de alevín, infantil y juvenil, tanto en 
masculino como en femenino. La competición se celebró 
en la localidad de Manzanares y contó con la presencia 
de más de 300 karatecas de toda la provincia.

LT

Con una participación de 
282 deportistas en kata indi
vidual y 72 más en exhibiciones 
por equipos, se disputó el 3 
de febrero el Campeonato 
Provincial de Karate.

La competición, que dio 
comienzo a las diez de la 
mañana con la modalidad de 
katas, se prolongó hasta las 15 
horas, dado el gran número 
de participantes inscritos.

Este Campeonato, organiza
do por la Federación Caste
llano Manchega de Karate, se 
disputó en las categorías: Ale
vín (menos de 11 años). Infantil 
(menos de 14 años) y Juvenil 
(menos de 16 años) tanto mas
culino como femenino. Estas 
categorías fueron divididas a 
su vez en “A”y “B” para los 
karatecas menos y más expe
rimentados respectivamente.

Torneo local de fútbol-sala en Valdepeñas

Tropiezo del líder Chirin Güe 
frente al Escayolas Aguilar

L. de LERMA

Las diferencias son ahora 
menores en los primeros puestos 
de la clasificación, ya que del pri
mero al segundo sólo les separa 
un punto, tras el tropiezo del líder 
Chirin Gue.

Los resultados de esta jornada 
fueron:

-Electricidad Bárcenas, 3-Ri- 
moldi-Manchegos, 7. -La 
Copa-Mila, 6-Burguer Croucho, 
2. -Disco Bar Siroco, 1-Soldepe- 
ñas, 5. -Pototos-M. Valdepeñas, 
3-Alucrisper Simer, 1. -Barba 

Por último se disputó la com
petición de Exhibiciones por 
equipos.

Los resultados en alevín 
masculino fueron:

En el grupo A: 1° F. Tapia
dor (C. Real), J. Fernández 
Bravo (C. Real) y C. Coronel 
(Almagro). En el B: 1° D. For
mando (Palfer), 2° J. Rojas 
(Miguelturra) y 3° J. Fuentes 
(Atenas).

En alevín femenino:
Grupo A: P V. Vigara (C. 

Real)), 2^ S. Muñoz (C. Real) 
y 3® A. Tejero (Alcázar). Gru
po B: P C. Torres (C. Real), 
2“ M. Pintado (Valdepeñas) y 
3^ A. Martín (Manzanares).

En infantil masculino:
En el grupo A: P D. León 

(Miguelturra), 2® A. López 
(Miguelturra) y 3° S. Gómez 
(Daimiel). En el grupo B: P 
J. Molina (C. Real), 2" R. 
Esteban (C. Real) y 3" R.

Opticos, 3-Estricón-Ruli, 2. -Es
cayolas Aguilar, 4-Chirin 
güe-Cantábricas, 1. -Seguros La 
Estrella, 4-Mipsa-Aguzadera, 2. 
-Dulcinea-Bodegón, 4-Centro 
Cachiporro, 1. Salta a la vista el 
tropiezo sufrido por el equipo de 
Chirin Güe que perdía por 4-1 
a manos de Escayolas Aguilar, un 
resultado sin duda que no entraba 
en el propósito, pero esto ha 
motivado que la diferencia sea 
menor con el segundo, pues de 
momento solamente les separa un 
punto.

Por lo que respecta al máximo

Moreno (Palfer).
En infantil femenino:
En el grupo A: P M^ Jaime 

(La Solana), 2“ A. Abellán 
(Valdepeñas) y 3“ S. Arévalo 
(Miguelturra). En el grupo B: 
P A. Molina (C. Real), 2^ M. 
Melero (C. Real) y 3® M. de 
Miguel (C. Real).

En juvenil masculino:
En el grupo A: P C. García 

(C. Real), 2° F. Casado (Mi
guelturra) y 3“ J.M. León (Mi
guelturra). En el grupo B: P 
A. Chaves (Almagro), 2° V. 
Molina (Almagro) y 3° A. Aré
valo (C. Real).

En juvenil femenino:
P B. García (Alcázar), 2^ 

S. de Lucia (Miguelturra) y 3^ 
B. Barbe (Daimiel).

En exhibición alevín:
P Gimnasio Atenas, de 

Alcázar, 2° Tora Dojo, de 
Herencia y 3° Okinawa, de 
Manzanares.

En exhibición infantil:
P Sothokan, de Ciudad 

Real, 2° Sothokan, de Valde
peñas y 3° Gim. Valdepeñas, 
de Alcázar.

En exhibición juvenil:
P Sothokan, de Valdepeñas, 

2° Galos, de Valdepeñas y 3° 
U. Popular, de Almagro.

goleador, Tomás Lorenzo Fernán
dez, del equipo de Pototos-Val- 
depeñas está con 13 goles, segido 
de Félix Lérida Barba de Chirin 
Güe y Adolfo Ballester de Poto- 
tos-Valdepañas, ambos con 12 
goles.

En cuanto al equipo menos 
goleado, con tan sólo ocho goles 
en contra está el conjunto de Chi
rin Güe-Pescaderías Cantábricas, 
seguido de Escayolas Aguilar con 
13.

El trofeo a la deportividad, está 
compartido por el momento por 
los equipos de Estricón-Bar Ruli 
y Pototos-Metálicas Valdepeñas.

Bar Munich y 
Repsol Química 
se destacan en 
las dos 
divisiones

Paco SAURA

El pasado sábado se jugaron 
en el Pabellón Polideportivo loso 
partidos correspondientes a la 
undécima jornada del campeo
nato loal de fútbol sala de Puer
tollano que organiza Pedroo 
Rodríguez Torrico y patrocina el 
Area de Deportes del Ayun
tamiento.

Los resultados fueron los 
siguientes:

En Primera División: Pirámi
de de la Piel 4 Cosemap 3; Bazar 
Infantil 2 T. Castilla Chatos 3; 
C. Alzo-Caja Toledo 3-R. Cas
tellana - ; B. Cabaña 3; Ford 
S. Allianz Ercos 3 - Bar Piraña 
1; Bar Munich 8 - A. Vigar 0.

En Segunda División: A. 
Puertollano 2 - Encasur 7; Rep
sol Petróleo 8 - T. Pablo Romero 
1; A. Vigar 3 - Repsol Química 
6; A. Barcelona 2 - P. Hispa- 
na-M. Alejandro 2.

Después de esta jomada, la 
clasificación en Primera División 
está encabezada por Bar Munich 
con 20 puntos. Pirámide de la 
Piel 17, Ford S. Allianz Ercos 
y Const. Alzo-Caja Toledo, 14; 
Bazar Infantil, 10; Cosemap y T. 
Castilla Chatos, 9; B. Piraña y 
Alimentación Vigar, 6 y R. Cas
tellana-Bar La Cabaña, 5.

En Segunda División continúa 
de líder Repsol Química con 19 
puntos, seguido de Encasur con 
14, A.E. Puertollano y Almace
nes Barcelona 13, P. Hispana-M. 
Alejandro, 10, Autoservicio 
Vigar, 6 y T. Pablo Romero, 3.

Problemas de 
organización en 
el campeonato 
de futbol sala en 
Torralba

Esteban SANCHEZ

Los resultados del campeo
nato local de fútbol sala de 
Torraba de Calatrava en su jor
nada décima, han sido los 
siguientes:

Pinturas Sánchez 7 Nothin- 
gan 11; Escardar 5Remolkes 2; 
Agepsa 8- Aguilas 0, Descansó 
Petas Boys.

Jornada deslucida

Jomada deslucida por la fal
ta de un equipo.

La organización deberá 
tomar cartas en el asunto y 
decimos esto porque todos los 
años ocurre lo mismo y es que 
no se les exige a los equipos 
una fianza de inscripción sufi
ciente para tener unas ciertas 
garantías y nunca termina la 
liga como había empezado. *

Si la fianza fuese mayor, se 
lo pensarían algunos a la hora 
de retirarse.

También hay que hacer 
resaltar la falta de formalidad 
de la organización que hace lo 
que quiere y nos tememos, por 
la experiencia de años anterio
res, que el campeonato termine 
como el rosario de la aurora.

M.C.D.2022
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El Real Madrid, busca un técnico para la próxima temporada.

El técnico del equipo revelación italiano afirmó que el '‘no” dado al Real Madrid es “provisional”

El entrenador del Parma, Nevio Scala, 
rechazo una oferta de Ramón Mendoza

Para ¡a “Gazzetta de¡Io Sport” ha podido infíuir que la liga italiana sea la más fuerte de Europa

El entrenador del Parma, Nevio Scala, ha rechazado 
una oferta para dirigir al Real Madrid la próxima 
temporada, aunque ha reiterado que su “no” al equipo 
español es “provisional”. Scala, de 47 años, consiguió 
el ascenso del Parma a la Primera división del fútbol 
italiano y este año es el club revelación.

ROMA (Efe).- Nevio Scala, 
exjugador del Milán, Roma, 
Vicenza, Florentina, Inter, 
Foggia y Monza, recibió una 
oferta el pasado 27 de enero 
para entrenar al Real Madrid, 
pero declinó provisionalmente 
el ofrecimiento “porque antes 
de dejar el Parma quiero lle
var el equipo a Europa y ganar 
algún título”, dijo.

El diario deportivo milanés 
“La Gazzetta dello Sport” 
publicó ayer una entrevista 
con Scala, en la que el entre
nador del Parma afirma que 
fue el propio Ramón Men
doza quien le hizo una oferta 
por teléfono.

Futre, sancionado con tres partidos por 
insultar al colegiado Sánchez Valdés

MADRID (Efe).- José Javier 
Forcén, juez único del comité 
de competición, acordó ayer 
sancionar con tres partidos de 
suspensión ai delantero portu
gués del Atlético de Madrid 
Paulo Futre por insultar al cole
giado Teodoro Sánchez Valdés, 
durante el partido que disputó 
su equipo el pasado domingo 
ante el Real Betis.

Otros acuerdos:
Sancionar con un partido a 

Dobrowolski (Castellón) por

“El presidente del Real 
Madrid me impresionó por su 
modo de actuar. Me ha pare
cido una persona muy deci
dida y al mismo tiempo muy 
respetuosa. Le dije que me 
sentía emocionado, porque no 
me parecía verdad que el Real 
Madrid pudiera interesarse 
por mí, y le expliqué que una 
llamada telefónica como esta 
pasaría para mí a la historia”, 
declaró el entrenador parme
sano.

Añadió que Mendoza “fue 
muy gentil, no me metió pri
sas, me dijo que lo pensara 
con calma, durante uno o dos 
meses, porque ellos me espe

producirse de forma violenta 
con un contrario y a Ogris (Es
pañol) por acumulación de 
amonestaciones.

Amonestar con advertencia 
de suspensión y multa a Gorria- 
rán (Oviedo), Mendiguren 
(Athletic), Ureña (Betis), 
Schuster y Tomás (Atlético de 
Madrid), Ibáñez (Osasuna), 
Manchado (Castellón) y F. 
Hierro (Real Madrid).

Amonestación y multa: Parra 
(Mallorca), Moreno y Onésimo

rarían, sin problemas”.
Scala dijo que comentó la 

oferta con su esposa y sus 
hijos y también con el pre
sidente del Parma, Calisto 
Tanzi, que mantiene buenas 
relaciones con el Real Madrid 
porque la empresa que el diri
ge, patrocinó al equipo blanco 
hace algunos años.

“No quiero dejar Parma”

Tengo contrato con el Par
ma hasta 1994 y, al margen 
de esta vinculación, me siento 
ligado a la sociedad y al equi
po y por lo tanto no me siento 
capaz de dejar el Parma aho
ra, no solo por motivos de 
agradecimiento hacia este 
club, sino también por los estí
mulos profesionales que aquí 
tengo”, declaró.

Scala, que dijo que el equi
po inglés Manchester United 
también anadaba tras sus 

(Valladolid), Juanma y Abelar
do (Sporting), Aguilá (Logro
ñés), Aguado (Zaragoza), Hur
tado (Castellón), Balint (Bur
gos), Luis Fernando y Luke 
(Athlétic), Tomás (at.Madrid), 
Linares (Cádiz), y Ltúnaz y 
Lumbreras (Real Sociedad).

Multa a : Marina (Mallorca), 
Bango (Oviedo), Aiexanco 
(Barcelona), Elguezábal, Mar
lín, Gilson y Setién (Logroñés), 
Baibaric (Burgos), Rípodas, 
Luke y Pachi Salinas (Athletic 

pasos, recalcó que “la oferta 
del Real Madrid no está des
tinada a caer en el saco roto. 
En mi futuro está y seguirá 
el Real Madrid. El no que 
les he dado es, de hecho, sólo 
provisional”, recalcó.

Agregó que “entre un equi
po italiano y el Real Madrid 
elegiría al Real Madrid con 
los ojos cerrados. Lo he dis
cutido con mi familia y con 
mis colaboradores y todos 
estamos de acuerdo en que 
una experiencia en España 
sería fascinante. Por lo tanto, 
antes o después, dentro de un 
año, dos o cinco, estaría con
tentísimo si pudiera decir sí 
al Real Madrid”. La Gazzetta 
dello Sport destaca que en la 
negativa de Scala han podido 
influir que el campeonato ita
liano es hoy “el laboratorio 
más sofisticado y envidiado y 
que Italia ofrece lo mejor de 
la fauna balompédica.

2 multas), Juanito (At. Madrid), 
Julio (Betis) y Francis (Tene
rife). Clubes: Multar al Valen
cia por incidentes del público.

Segunda división:
Suspender por tres partidos 

a Ortiz (Rayo Vallecano) por 
insultar al árbitro, y con dos 
partidos a Fabregat (Jerez) por 
menospereciar al árbitro, siendo 
reincidente. Suspender por un 
partido por acumulación de 
amonestaciones a Abad (Levan
te) y Cuéllar (Bilbao Ath.)

Loren, jugador del Athlétic.

Clemente: 
“Loren puede 
ser internacional 
como defensa 
central”

BILBAO (Efe).- El entrena
dor del Athlétic de Bilbao, 
Javier Clemente, aseguró ayer 
que el hasta ahora delantero 
centro Loren puede llegar a ser 
internacional como defensa 
central, demarcación que ha 
desempeñado en los últimos 
partidos. Clemente definió a 
Loren como “un extraordinario 
defensa, un buen centrocampis
ta y un buen delantero” y restó 
importancia al hecho de que la 
anterior Junta Directiva desem
bolsara 300 millones de pesetas 
para su adquisición como delan
tero.

Lorenzo Juarros “Loren”, 
nació en Burgos el 7 de octubre 
de 1966 y se formó como fut
bolista en la Real Sociedad, 
club en el que jugó como cen
tral hasta categoría juvenil, 
momento en el que el entonces 
entrenador del primer equipo 
donostiarra, John Toshak, le 
convirtió en delantero.

Fue fichado al término de la 
temporada 1988-89 por el Ath
létic, club que pagó los 300 
millones de pesetas que esti
pulaba la clásula de rescisión 
que tenía en su contrato con 
el club donostiarra.

Siete partidos como deleosB^

* En la presente temporatí^ 
Loren ha disputado trece pn'' 
tidos como delantero, siee 
como defensa central y 
como centrocampista y 
logrado un gol. Javier Ciernen 
decidió emplearlo como nna 
cador de Aldridge en el paf'’ 
Real Sociedad-Athlétic y 
buena labor desempeñada 
animó a colocarle en ese poe 
en sucesivos encuentros.

Desde esa jornada, su en 
nador le utilizó como delan 
en San Mamés y como ^i 
fuera de Bilbao, P®’’®.®”jos 
cuatro últimos partidos jug 
en su campo, Clemente 
alineado como defensa eri 
ocasiones y como centroca P 
ta en una más. El su 
vizcaíno no ha descarta 
regreso al puesto de dela ^^ 
1 ero sus buenas ac^^^^’^^-erle 
¡a retaguardia pueden • 
variar de opinión. A lo 
de la pasada temporada, ^f^n 
pre con .el número j^g 
marcó seis goles y su la jg| 
cuestionada por un sec 
público de San Mamés.
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La novedad del chaval Alfonso es lo más desta^do de la convocatoría madridista

Rodax sustituirá a Futre y Donato es 
casi seguro para el partido de hoy

Di Stéfano no podrá contar con los lesionados Maqueda y Hagi ni con el sancionado F. Hierro

1^ vuelta a la titularidad 
¿e Gerhard Rodax en sus
titución del sancionado 
paulo Futre, y la casi segu
ir participación de Dona
to que el pasado domingo 
sufrió una subluxación de 
clavícula contra el Betis, 
son Ius novedades más 
importantes del Atlético.

MADRID.-Según el doctor 
González, Donato evoluciona 
muy bien y hay grandes posi
bilidades de que pueda jugar 
hoy, aunque quizá lo haga 
infiltrado en la zona afectada. 
“Hasta poco antes del partido 
no sabremos si jugará, pero 
es probable que lo haga”, dijo 
el médico del club.

Los jugadores rojiblancos 
consideran que este encuentro 
no tiene nada que ver con el 
que ambos conjuntos jugaron 
en la liga, ya que el Real 
Madrid se encuentra en un 
mejor momento.

La presencia de Alfonso, 
juvenil internacional, convoca
do por primera vez por Alfre
do Di Stefano para un encuen
tro oficial, y la vuelta de Hugo 
Sánchez al once titular son las 
dos novedades del Real 
Madrid en vísperas del 
encuentro de ida de octavos 
de final de la Copa del Rey.

Alfonso, que a sus 18 años 
ha sido internacional en 26 
ocasiones con las categorías 
inferiores de la selección espa
ñola, manifestó ayer que “es
tar convocado mañana en el 
banquillo sería demasiado”. 
Di Stefano, quien ha concen
trado a 18 hombres, tendrá 
que descartar a dos antes del 
partido.

El delantero juvenil del

El Levante U.D. protesta ante la Liga por 
las retransmisiones de Canal Plus

VALENCIA.-El Levante UD 
ha enviado una carta de pro- 
tesu a la Liga de Fútbol Pro
fesional por la transmisión por 
el canal privado de televisión 
Canal Plus del encuentro del 
próximo domingo Caste- 
hón-Valencia, al coincidir con 

que su equipo disputará a 
la misma hora contra el Alba
cete.

Ramón Victoria, presidente 
hel equipo levantinista y firman
te del escrito dirigido a Antonio 
°®ró, presidente de la Liga de 
f'utbol Profesional, considera 
qt^e la coincidencia de horarios 
afectará gravemente a los inte- 

económicos de su club, 
ha principal razón de la pro- 

^sfa levantinista es, según el 
escrito,que numerosos bares y 
Relaciones culturales ofrecen 
^as imágenes de este canal pri- 

con la consiguiente reduc- 
de afluencia de especta- 

al Estadio del Levante. 
recisamente, el presidente

El austriaco Rodax saldrá esta vez desde el principio.

Real Madrid, tras comenzar 
la temporada en el equipo sub 
19 que dirige José Antonio 
Camacho y posteriormente en 
el de Segunda B, es popular 
también fuera de España y así 
los jóvenes internacionales de 
la selección portuguesa, últi
mos campeones del mundo 
sub 19 y terceros en la última 
edición del torneo sub 16 de 
Escocia disputada hace dos 
años, tienen verdadera devo
ción por el madridista.

Tulipa, capitán del Oporto 
y uno de los fijos en la selec
ción juvenil de Portugal, y su 
seleccionador Carlos Queiroz, 
fueron los primeros en des
tacar durante el último Mun

levantinista aguarda a la llegada 
del Albacete Balompié para 
realizar una de las mejores 
taquillas de la temporada, ya 
que al aliciente de ver al segun
do clasificado de la competición 
se une la llegada masiva de 
seguidores manchegos que está 
prevista para el domingo. Por 
otro lado, el empate del equipo 
de Pepe Martines en Sabadell 
en la pasada jornada ha abierto 
la puerta de la esperanza a una 
afición que se siente defraudada 
por la marcha del equipo, actual 
colista de la clasificación.

La directiva azulgrana ha 
declarado el partido del próxi
mo domingo como Medía de 
Ayuda al Club y para el mismo 
ha establecido un precio en las 
entradas que oscila entre las 
2.500 pesetas y 4.000. No es 
de extrañar que con estos pre
cios, la afición azulgrana haya 
terminado por desetar de un 
Estadio donde sólo han visto 
ganar una sola vez a su equipo. 

dial sub 16 a Alfonso, quien 
al quedar España eliminada 
precisamente en la fase de cla
sificación europea ante el 
equipo luso, no acudió a la 
fase final de Escocia.

Admirador desde niño de 
Carlos Santillana, en la actua
lidad sus compañeros Butra
gueño y Hugo Sánchez ocupan 
su lugar en la lista de ídolos, 
entre los que también se 
encuentran Maradona y Van 
Basten.

En casa de Alfonso se vive 
intensamente el fútbol y su 
padre, es un asiduo de los 
fines de semana en la Ciudad 
Deportiva a la que acude tam
bién para ver las evoluciones 

El conjunto valenciano se considera perjudicado.

de su hijo menor, que actúa 
en el equipo cadete A del 
Real Madrid.

Alfonso comparte habita
ción en su primera convoca
toria en el Real Madrid con 
el mexicano Hugo Sánchez, 
quien según él, y al igual que 
el resto de compañeros le han 
recibido “con los brazos abier
tos”. ”No me esperaba de ver
dad el recibimiento tan afec
tuoso que han tenido todos 
los jugadores del primer equi
po conmigo. No ha habido 
uno en especial que haya esta
do encima de mi sino que toda 
la plantilla se ha volcado por 
ser nuevo y eso no se olvida 
nunca” añadió Alfonso.

El jugador 
alemán Lothar 
Matthaeus 
puede recalar en 
el futbol español

BONN (Efe).-El internacio
nal alemán Lothar Matthaeus, 
del Inter Milan italiano, podría 
fichar por el Real Madrid o 
el Barcelona español si prosi
guen las “graves divergencias” 
entre el jugador y su técnico 
Giovanni Trappatoni, informa
ron ayer varias publicaciones 
germanas.

Las razones de la polémica 
en tomo a Matthaeus son las 
críticas de Trappatoni por la 
pésima actuación del capitán de 
la selección alemana, que se 
proclamó campeona del Mundo 
el pasado julio en Italia, en el 
último partido contra el Bolonia 
(0-0) y el posible retorno la 
próxima temporada del centro- 
campista internacional belga 
Enzo Scifo, cedido actualmente 
al Auxerre, de la primera divi
sión francesa dond está hacien
do buenos partidos.

Matthaeus y Scifo ocupan la 
misma posición en sus respec
tivos equipos y esto podría ori
ginar algunos problemas, si lle
gasen a coincidir en el próximo 
campeonato liguero italiano.

El diario deportivo alemán 
“Sport Bild” publica hoy unas 
declaraciones del jugador ger
mano, en las que no oculta su 
enfado con su actual club.

”Scifo es un gran futbolista”, 
indicó Matthaeus, “pero estoy 
seguro de que habría proble
mas, y si el club lo quiere, 
entonces que hablen conmigo”.

”E1 Inter aún no ha tomado 
posiciones con respecto al asun
to de Scifo y por ello se ha 
originado un desconcierto entre 
los integrantes de la plantilla. 
No entiendo a los responsables, 
ya que deportivamente todo va 
muy bien en el campeonato”, 
declaró el jugador alemán.

Matthaeus, galardonado con 
el balón de oro europeo como 
mejor jugador continental del 
pasado año, añadió que “si Sci
fo realmente vuelve, ya nada 
volverá a ser tan armonioso 
como en los últimos dos años 
con nosotros, los alemanes”.

Compañeros alemanes

Sobre la llegada de él y sus 
compatriotas internacionales 
Andreas Brehme y Jürgen 
Klinsmann a la entidad italiana 
dijo que sus compañeros de 
equipo “se dieron rápidamente 
cuenta” de que no querían ser 
las estrellas. “Lo único que bus
cábamos era el éxito y a ello 
hay que añadir nuestra men
talidad, la voluntad férrea.de 
vencer”, explicó.

El pasado mes de diciembre 
Matthaeus declaró al mismo 
diario que no descartaba la 
posibilidad de irse a un con
junto español y dijo que el Real 
Madrid sería el club al que le 
gustaría ir.

Los diarios alemanes ahora 
ya no descartan incluso una 
vuelta del popular futbolista a 
su antiguo club, el Bayern 
Munich, que ingresará próxima
mente en sus arcas cerca de 
6 millones de marcos (alrededor 
de 370 millones de pesetas) por 
la venta de su jugador Stefan 
Reuter al Juventus de Turín 
italiano.



El estadounidense Andy Bishop, líder de la Vuelta a Andalucía

El primer sprint se lo 
adjudicó el belga Museeuw
Hoy se disputará la tercera etapa, con un recorrido de 167 kilómetros

Con las bajas de Rod Stricklan y Terry Cummins

Derrota en casa de los 
Spurs de San Antonio

El corredor belga Johan 
Museeuw se impuso en la 
primera llegada masiva de 
la temporada española, en 
la segunda etapa de la 
Vuelta a Andalucía dispu
tada ayer entre San Fer
nando y Dos Hermanas 
sobre 164 kilómetros de 
recorrido.

SEVILLA (Efe).- El esta
dounidense Andy Bishop es 
el nuevo líder de la prueba, 
debido a dos reclamaciones, 
una al comienzo de la etapa 
y otra al final. Por la mañana 
los responsables del equipo 
estadounidense protestaron la 
llegada del martes al consi
derar que Bishop entró en el 
mismo tiempo que el segun
do, es decir a seis segundos 
y no a ocho del vencedor 
Villanueva. Por la tarde, nada 
más terminar la etapa volvie
ron a quejarse al jurado al 
estimar que Villanueva, hasta 
entonces líder, había perdido 
tiempo con respecto al ven
cedor Museeuw.

Final polémico

El final de etapa resultó 
polémico, pues el esperado 
sprint masivo resultó acciden
tado en su preparación, ya 
que en el último kilómetro, 
debido a las caídas, el pelotón 
quedó cortado. Villanueva, a 
pesar de que consiguió supe
rar los obstáculos, no logró 
conectar con el primer grupo 
y tras las reclamaciones de 
los equipos que se vieron per
judicados en la caída y la pro
testa de Motorola se le dio 
una diferencia de 23 segun
dos.

Al contrario que en la pri
mera etapa de la carrera 
andaluza, ayer el pelotón se 
lo tomó más en serio y prueba 
de ello es la media hora de 
adelanto sobre el horario pre
visto con que se presentó en 
la línea de meta.

Desde los primeros kilóme
tros, quizás por la amenaza

El belga Museeuw venció en la primera llegada masiva a meta.

de lluvia, las escaramuzas e 
intentos de escapada fueron 
continuas, aunque ninguna de 
ellas prosperó, ya que el equi
po del hasta entonces líder 
controló la situación al prin
cipio y luego fueron los con
juntos con “sprínters” en sus 
filas los que pasaron a un pri
mer plano.

Intentos de escapada

Equipos como Seguros 
Amaya, Banesto y Lotus tra
taron de buscar la victoria de 
forma individual, aunque los 
intentos de sus corredores 
encontraron sólidas respues
tas en los hombres de la 
ONCE que lucharon a destajó 
por mantener el jersey ver
diblanco de líder que lucía 
Villanueva.

En el tramo final, debido 
a las caídas, se complicó la 
situación, pues los ciclistas del 
Panasonic, principalmente, 
imprimieron un fuerte tren y 

en ese zigzagueo que suele 
producirse, quizás por la falta 
de rodaje y experiencia de 
muchos de los participantes, 
el grupo quedó fraccionado 
con lo que se derrumbaba el 
buen trabajo realizado hasta 
entonces por los compañeros 
de Villanueva.

En los últimos metros el 
belga Johan Museeuw, que la 
pasada temporada logró trece 
victorias, hizo valer su mejor 
potente pedalada ante la pun
ta de velocidad de su com
patriota Eric Vanderaerden y 
el danés Kenneth Weltz.

Hoy se disputará la tercera 
etapa, con salida en la loca
lidad sevillana de Brenes y 
línea de llegada en Córdoba, 
sobre 167 kilómetros con el 
alto de la Ermita, puntuable 
de primera categoría y situa
do en el kilómetro 130, como 
principal dificultad montaño
sa para los ciclista en el día 
de hoy.

NUEVA YORK (Efe).- La 
derrota de los Spurs de San 
Antonio ante los Golden State 
Warriors, por 106-112, fue la 
gran sorpresa de la jomada de 
la NBA, junto con el triunfo 
de los Timberwolves de Min
nesota, 94-93, ante los Jazz de 
Utah. El equipo texano, con la 
lesiones del base Rod Stricklan 
y del alero Terry Cummings, 
se ha quedado sin los dos hom
bres básicos en sus esquemas 
de juego ofensivo y defensivo 
y, aunque el pívot David Robin
son sigue siendo -el mayor 
soporte del equipo, los reservas 
no están jugando ni aportando 
la ayuda que el quipo .necesita 
para ganar.

Los Lakers, al vencer 116-102 
a sus vecinos los Clíppers, lle
garon a las 16 victorias conse
cutivas y se volvieron a colocar 
a tres partidos y medio de los 
Trail Blazers de Portland, líde
res en la División Pacífico.

Detroit Pistons

Los Pistons de Detroit, en 
una muestra más de recupera
ción y plantilla equilibrada, tras 
el “tropiezo” frente a los Suns 
de Phoenix, recibieron en el 
Palace de Auburn Hills a los 
Sixers de Philadelphia y los 
ganaron 107-98, volviendo a 
demostrar por qué son los cam
peones de la NBA. En el duelo

McEnroe piensa retirarse si 
no está entre los mejores

SAN FRANCISCO (Efe).El 
tenista estadounidense John 
McEnroe, de 32 años, declaró 
ayer en el torneo de San Fran
cisco que se retirará de la com
petición el próximo año si no 
finaliza la actual temporada 
entre los cinco primeros de la 
clasificación mundial. ”No me 
gusta planificar el futuro, pero 
tengo claro que si esta tempo
rada acabo en un puesto por 
debajo del quinto, la próxima 
jugaré dos torneos y me reti
raré”, dijo McEnroe, tras ganar 
con suma facilidad al canadien
se Andrew Sznajder, por 6-3, 
6-0, en la primera ronda. En 
otro encuentro de la primear 
ronda, el estadounidense Andre 

de equipos de la División Cen
tral entre los Hawks de Atlanta 
y los Cavaliers de Cleveland, 
el triunfo, 118-114, fue para los 
hombres que entrena Bobby 
Weiss, que ganaron su décimo- 
quinto partido consecutivo en 
su campo del Omni.

Los Suns de Phoenix regre
saron a su campo con el gran 
triunfo conseguido en Detroit 
y continuaron con otra victoria 
más, esta vez lograda frente a 
los Nuggets de Denver que, al 
perder 126-103, rompieron su 
mejor marca de la temporada 
de seis victorias consecutivas.

Los Jazz de Utah se vieron 
sorprendidos en su visita a Min
nesota, donde el equipo local 
los Timberwolves se llevaron la 
victoria por la mínima, 94-93.

Los Mavericks de Dallas, en 
su campo del Reunión Arena, 
con una gran labor de equipo, 
-seis jugadores en doble figura-, 
terminaron imponiendose 
114-109 a los Pacers de Indiana.

Para los Knicks de Nueva 
York, el equipo de Orlando 
Magic sigue siendo su verdugo, 
ya que perdieron -118 a 116- el 
segundo partido de los dos que 
han disputado esta temporada.

Así el conjunto de Nueva 
York sigue sin realizar buenos 
encuentros, ya qué la regula
ridad es la tónica de los neo
yorkinos durante esta tempo
rada.

Agassi, primer favorito derrotó 
a su compatriota Jeff Tarango 
por, 7-6 (7-5) y 6-3.

El tenista estadounidense 
Michael Chang, cuarto cabeza 
de serie, fue derrotado por» 
alemán Carl Uwe SteeS por 6-1 
y 7-5 en la prirpera ronda del 
torneo de Milán .

Chang es uno de los pocos 
estadounidenses que participan 
en el torneo lombardo. Los 
jugadores se han acogido a la 
autorización de la Asociación 
de Tenistas Profesionales para 
no viajar a los torneos que 
tenían designados por temor a 
que se produzcan atenta o 
mientras dure el conflicto be ico
del Golfo Pérsico.

f/ftieiKSH^
MÍGRE SALVA
La sangre ni se compra ni se vende.
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farmacias ^M Cines ^^^^^^^^^^^^^^ ^H Radio '""

CIUDAD REAL
PARA HOY: DON DIEGO PERIS, Mercado Viejo, 3.
PARA MAÑANA: DOÑA ANDREA URRERO, Avda, de

La Mancha, 1.
ALCAZAR DE SAN JUAN

PARA HOY: DONA FORTUNATA ORGANERO, Plaza 
Arenal, 20.

PARA MANANA: DON F. JAVIER PERUCHO, Goya, 18.
ALMADEN

HOY Y MAÑANA: DON ÓREGORIO QUINTANA, Mayor,

5^ PAIMIEL
PARA HOY: DON NARCISO LOZANO, Fontecha, 10.
PARA MAÑANA: DON FEDERICO FISAC, Virgen de las

Cruces, 13-
MANZANARES

HOY Y MAÑANA: DONA M® JUANA BENEYTEZ, Monjas,

PUERTOLLANO
PARA HOY: DOÑA ROSALIA LINARES, Jaén, 4.
PARA MAÑANA: DOÑA FELICIDAD ASENSIO, María

Auxiliadora, 2.
SOCUELLAMOS

HOY Y MAÑANA: DON GONZALO GOMEZ, Paseo Cer-

CIUDAD REAL

CINE CASTILLO:
Hoy, de 6,30 a 10,15, sesión continua 

Pases: 6,30 y 8,30 
«SEÑALADO POR LA MUERTE”

Noche, a las 10,45, día del estudiante 
“PRETTY WOMAN”

PUERTOLLANO

CINE CORDOBA- 
(Programación Pasaje Roma)

VALDEPEÑAS

CINE PARQUE
Hoy, no hay función.

^ñ El tiempo
El tiempo en la capital

HOY Y MAÑANA: DON JUAN ANTEQUERA, Monjas, 
6.

TOMELLOSO
PARA HOY: DON ANGEL PENADES, D. Víctor, 28.
PARA MAÑANA: DON LUIS GONZALEZ, Nueva, 14.

VALDEPEÑAS
PARA HOY: DON MARIANO GONZALEZ, Virgen, 32.
PARA MAÑANA: DOÑA MARINA CARRASCO, Seis de 

junio, 61.

Datos facilitados por el Observatorio Meteorológico a 
las diecinueve horas:

Presión; 708,2 mm.
Estado del cielo: cubierto.
Dirección y velocidad del viento: oeste-suroeste moderado.
Máxima: 11,4 grados.
Nínima: 5,6 grados.
Humedad: 76 por ciento.
Evaporación; 1,7 mm.
Lluvia recogida: 0,6 litros por metro cuadrado.

o Teléfonos de urgencia

Policía Ciudad Real, Alcázar, Puertollano 
y Valdepeñas 091

Protección Civil 006
Bomberos 006
Cruz Roja Española C. Real 22 33 22

Alcázar 54 58 07
W j, Almodóvar 48 31 25
M Malagón 80 13 36
n Manzanares 6115 16
« Puertollano 42 16 71

Socuéllamos 53 14 29
y» 95 Tomelloso 51 34 09

55 Valdepeñas 32 02 61

Guardia Civil Ciudad Real 062 Piedrabuena 76 02 51
22 11 00 Puertollano 092

J» >9 22 U 40 Socuéllamos 53 00 13
Subsector de Tráfico 2210 81 Tomelloso 51 01 74

99 99 22 19 85 Valdepeñas 092
Villanueva de los Infantes 36 00 43

Policía Municipal Seguridad Social
Ciudad Real 092
Alcázar 092 Ciudad Real 21 34 44
Almadén 71 03 21 Alcázar de S. Juan 54 15 83
Almagro 86 00 33 Almadén 71 01 80
Campo de Criptana 56 00 90 Daimiel 85 28 50
Daimiel 85 10 85 Manzanares . 6108 30
Manzanares 6110 80 Puertollano 4211 00

■ Autobuses AISA ■ r- "^^^^m"—■^- ........ ........... i

Salidas de Ciudad Real a:
Agudo ...................................... 18,15 horas

Malagón-Cristo............
Pedro Muñoz...............

......... 13,30
........ 9,30

99

99
Socuéllamos...........................
Tomelloso..............................

14,00 ”
13,00 ”

Albaladejo.............................. 13,00 ” 99 ......... 14,00 99 14,00 ”
99 17,00 ” Piedrabuena................. ......... 11,00 99 99 17,00 ”

Almodóvar............................. 13,30 ” ......... 13,00 99 Torrenueva............................. 14,00 ”
>9 19,00 ” 99 ......... 15,30 99 Saceruela................................ 18,15 ”

Daimiel.................................. 7,00 ” 99 ......... 18,15 99 99 17,00 ”
99 9,30 ” 99 .......... 19,15 99 99 19,00 ”
99 , 11,00 ” Porzuna......................... ......... 13,00 99 Villarta.................................... 14,00 ”
99 14,00 ” 99 ......... 15,30 99 99 18,30 ”
99 17,00 ” 99 ......... 19,15 99 Valdepeñas............................ 7,00 ”
99 18,30 ” Puertollano..'................. ........ 8,30 99 99 13,00 ”
99 19,30 ” 99 .......... 11,00 99 Villarrubia............................. 9,30 ”

Daimiel-Moral....................... 12,00 ” 13,30 99 99 11,00 ”
Fte. el Fresno......................... 11,00 ” 99 ......... 16,45 99 99 14,00 ”

99 14,00 ” 99 19,30 99 99 19,00 ”
99 18,30 ” Pllano.-Vald.................. 7,30 99 Vald.-Cozar............................ 12,00 ”
99 19^00 ” 99 ......... 14,00 99 Navalpino............................... 15,30 ”

Horcajo.................................. 15,30 ” Vald.-PUano.................. ........  8,30 99 Salidas hacia Madrid:
Malagón................................. 13,00 ” 99 ......... 16,00 99 7, 9,30,11, 14 y 16,30 horas.

Horario de misas
Días laborables

Mañanas
07,00 horas: Hospital.
07,45 horas: Residencia Sanitaria.
08,00 horas: Catedral-Siervas de María-Co- 

reysa.
a?^’^^. horas: Catedral-S.Pedro-Carmelitas.
*^^^”^®5-'Quinta Asunción.

W^ ^°'^^^' Catedral-Santiago-Asilo.-San

•0,30 horas: Catedral.
0,00 horas: Santo Tomas-Ciudad de Matri

monios.
n^ ^°’^^®’ ^^^ María del Prado.

horas: San Pedro.-San Pablo.
Tart ^°'^^^' S^ntiago.-San Ignacio.

terio’^^ ^°'^^^‘ Residencia Sanítaria-Cemen-

horas: MM. Concepcionistas.
*’°’^^®- Santiago.-Dominicas.
horas: El Pilar.-Los Angeles.-S.Juan

* ^''•la.-S. Ignacio.-Hospital.

07,30 horas: Sta María del Prado.-Santiago.
-Sto Tomas.-San Pablo.

08,00 horas: Catedral-San Pedro.
Tardes, sábados y vísperas 

de fiesta
05,30 horas: Residencia Sanitaria.-Cemen- 

terio.
06,00 horas: MM. Concepcionistas.-Las 

Casas.
06,30 horas: Santiago-Dominicas.-Los Reme

dios.
07,00 horas; S.Pedro.-El Pilar.-S. Juan de 

Avila.-Los Angeles.-S. Ignacio.-Hospital.
07,30 horas: STa María del Prado.-Santiago.

-Sto Tomás.-San Pablo.
08,00 horas: Catedral-San Pedro.

Domingos y festivos
Mañanas
08,00 horas: Catedral-San Pedro.
08,30 horas: Carmelitas.-Siervas de María.
09,00 horas: Catedral.-Santiago.-Los Ange- 

les.-Ásilo. Adoratrices. Dominicos. Quinta 
Asunción.

09,30 horas: Sta María del Prado.-S. Juan 
de Avila.-San Pablo.

10,00 horas: San Pedro.-S.Ignacio.-Santia- 
go.-Sto Tomás.-Larache.-MM Concepcionistas.

10,30 horas: Catedral.-El Pilar.-Hospital.-Co- 
reysa.

11,00 horas: San Pedro.-Santiago.-Sto 
Tomás.-San Juan de Avila.

11,30 horas: Santa María del Prado.-San 
Pablo.-Residencia Sanitaria.

12,00 horas; Catedral.-San Pedro.-Sto 
Tomás.-Los Angeles.-S. Ignacio.-Ciudad de 
Matrimonios.-San José.

12,30 horas: Santa María del Prado.-S. Juan 
de Avila.-San Pablo.-Las Casas.

13,00 horas; San Pedro.-Santiago.-Sto Tomás.
13,30 horas. San Pablo.
Tardes
06,00 horas: San Pablo.
06,30 horas; Santiago.-El Pilar.
07,00 horas: San Ignacio.-Hospital
07,30 horas: Santa María del Prado.-Sto 

Tomás.
08,00 horas: Catedral.-San Pedro.

Onda Cero
07,00: La actualidad nacional.

08,15: Arús con leche.
09,00: La actualidad local.
09,30: Recordando.
10,00: Si así os parece.
12,00: Si así os parece (Local).
13,30: La actualidad regional.
14,00: La actualidad nacional.
14,30: El cronómetro.
15,00: Diálogo en la sobremesa.
16,00: La vida tal como suena.
17,00: Lourdes a las 5.
18,00: Lo que hay que oir.
19,00: La actualidad regional.
19,30: La actualidad local.
20,00; Onda cero radio en 

C.Real.
21,00: Sorteo de la Once.
21,05: La música de tu vida.
22,00: El cronómetro.
23,00: La actualidad nacional.
00,00: Del cero al infinito.
01,00: Perfiles.
02,00: Si así os parece (Repe

tición).
04,00: Lo que hay que oír 

(Repetición).
05,00: Lourdes a las 5 (Repe

tición).
06,00: El cronómetro (Repeti

ción).

Cope
06,00: Onda pesquera-Cope.
07,00: Informativo primera hora.
09,00: Protagonistas.
13,00: La Rotonda, programación 

Local-Regional.
14,30: Informativo mediodía 

cadena Cope.
15,00: La Rotonda Programación 

Local-Regional.
16,00: Directamente Encama.
20,00: Informativo las noticias de 

la tarde.
20,30: Informático local-regional 
21,00: En versión deporte-local.
21,30; El espejo.
22.30: Popular deportivo.
23,00: Informativo un día en 

España-La linterna.
24,30: La otra cara de España.
01,00: Se que estas ahí.
03,00: Juntos en la noche.

Antena3
06,00.- El primero de la mañana 

(Edición nacional)
08,30.- El primero de la mañana

(Edición local)
09,00.- El primero de la mañana 

(Resumen edición nacional)
09,30.- El primero de la mañana 

(Especial reportajes)
ñ,30.- Viva la gente divertida
12,00.- Viva la gente de Ciudad 

Real
16,00.- Viva la gente de la tarde
16,30.- Viva la gente de la tertulia
17,00.- Viva la gente de pregunta
18,00.- Viva la gente que empieza
18,30.- Viva la del colé
19,00.- Viva la gente de Ciudad 

Real (Incluye informativo y depor
tes)

20,00.- Viva la gente de la música
20,30.- Gomaespuma
21,30.- La salud es lo que importa
22,30.- Hora cero
24,00.- Súper/García en la hora 

cero

RNE
00,00.- Estudio Estadio
01,00.- Espacio en blanco
04,00.- Una pizca de sueño ,
06,00.- España a las seis
07,00.- España a las siete
08,00.- España a las ocho
08,45.- Informativo local
09,00.- Pasa la vida
11,00.- Apúntate cinco
12,05.- Informativo territorial
12,10.- Plaza Mayor
13,30.- Informativo territorial y 

local
14,00.- Diario de las dos
15,05.- Todo deporte
15,30.- Como una ola
16,00.- Hasta las cinco en la cinco
17,00.- Esmeralda
17,30.- No somos novios
19,00.- Entre dos luces
19,30.- Informativo territorial

Local
20,06.- Con la verdad por delante
21,00.- La hora de los clásicos
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ARIES
SALUD.- Buena

Á TRABAJO.- Múestrese optimista y 
confíe en su suerte
AMOR.- No acepte los consejos de 
esa persona que se llama su amigo

LIBRA
SALUD.- Riesgo de infección intes-

TRABAJO.- Sea sincero y reconozca 
1que la culpa de que las cosas no mar- 

chen es sólo suya 
AMOR.- Bueno

TAURO
SALUD.- Excelente

y TRABAJO.- Debería tratar de apro- 
vechar mejor el tiempo
AMOR.- Sea consciente de sus actos 
y no actúe de forma in ;sponsable

ESCORPION
'SALUD.- Excelente

- TRABAJO.- No confíe tanto en ese
amigo; podría sufrir una desagradable

AMOR.- La indiferencia es el mejor 
medio de actuar en esta ocasión

GEMINIS
SALUD.- Muy buena
TRABAJO.- Tenga cuidado; piense 
que el paso que va a dar podría tener 

j¿ honda repercusión en su futuro
profesional
AMOR.- Tensión

^^ SAGITARIO
SALUD.- Estado febril
TRABAJO.- No trate de causar una 
impresión falsa; podría ser contra- 

2droducente
AMOR.- Reflexione antes de tomar 
una decisión tan importante

«^ CANCER
SALUD.- Neuralgia
TRABAJO.- Tenga cuidado con lo 
que habla, pues sus palabras pueden 
ser utilizadas en contra suya 
AMOR.- No oculte nada a la persona 
amada

CAPRICORNIO
SALUD.- Riesgo de intoxicación
TRABAJO.- Debería reorganizar su 
trabajo y descubrir qué es lo que no 
funciona bien
AMOR.- Jornada propicia para los 
asuntos del corazón

LEO
fc SALUD.- Buena

f TRABAJO.- Escuche la opinión de
SUS familiares en ese negocio 
'^MOR.- Manténgase firme y no per- 
mita que la persona amada le domine 
de ese modo

ACUARIO
SALUD.- Buena
TRABAJO.- Sea perseverante y no 
se canse tan pronto de las cosas 
AMOR.- La persona amada le es 
totalmente fiel; deseche pues sus 
dudas

VIRGO
/ SALUD.- Muy buena

TRABAJO.- Jomada difícil en el pla- 
no económico

A/-i ■,/ . AMOR.- No sea tan huraño y salga
de casa

^ PISCIS
SALUD.-Buena

ípVnf^ TRABAJO.- Cambie de actitud cuan-
V ^° antes y no siga perjudicándose

AMOR.- Procure sincerarse con la 
persona amada y exponerle sus temo
res

LOS NIÑOS NACIDOS HOY. Serán introvertidos, callados y muy reflexivos. Pensadores brillantes, destacarán 
en el mundo de la filosofía o el de las ciencas exactas.

HORIZONTALES: 1: En la 
mitología griega, hijo de 
Celeo, rey de Eleusis, a quien 
Demeter enseñó los secretos 
de la agricultura. 2: Avivase 
intensamente. 3: Preposición 
inseparable. Letras de “sosa”. 
Anade (Pl). 4: Preposición 
inseparable que significa dos 
veces. Va. 5: Cierta fruta (Pl). 
Isla de Inglaterra legendaria. 
6: Prefijo que significa “nue
vo”. Lugar donde se trilla. 7: 
Contracción. Deseo ardiente. 
Símbolo del litio. 8: Recipien
te donde se pisa la uva (Pl). 
Personaje de la Biblia. 9: 
Levantan, edifican. Termina
ción de infinitivo. 10: Isla grie
ga. Se derrumba. 11: Con lim-

pieza y distinción.
VERTICALES: 1: Lugai 

donde los jueces administran 
justicia (Pl). 2: Pusieran im 
plano en la posición horizon
tal justa. 3: Acudir. Labiét- 
nago. Llora. 4: Plural de con
sonante. Al revés, prenda usa
da por los romanos (Pl), y 
Insignia usada por los comen
dadores de la Orden de San 
Antonio Abad (Pl). Nombre 
de mujer. 6: Alga. Entreguen. 
7: Símbolo del litio. Pájaro, 
Nombre de consonante. 8: 
Trajera a la mejoría. Apócope 
de tanto. 9: Mancha. Conjun
ción latina. 10: Atrevido. Ala
be. 11: Frasco de perfume.

SOLUCION AL CRUCIGRAMA ANTERIOR: HORIZONTALES:ti 
Tamaulipas. 2: Arrimaras. 3: Na. OOO. Rito. 4: Ama. Simas. 5: NauB 
Rodaré. 6: Ana. Van. 7: Re. Oxi. Da. 8: Irónico. Lid. 9: ValidaB 
OO. 10: Educa. Sur. 11: Oberturas. B

VERTICALES: 1: Tananarive. 2: Amanerado. 3: Ma. Ata. oliiKB 
4: Aro. Onice. 5: Uros. Oxidar. 6: Lío. Ico. 7: iM. soV. Su. 8: ParidaiB 
Sur. 9: Arimán. Ra. 10: sataR. Dio. 11: Sosegados. B

siete errores M copiar el dibujo, el dibujante cometió sie- 
Scrfa Vd. capa? de dcscubrirlot ? ■ Guía cultural ' ■/— ■rml

MUSEO PROVINCIAL: 1
Exposición de fotografías de Cristina García Rodero. ■ 
MUSEO ELISA CENDRERO: Exposición de pinturas

Díaz Zarate, hasta el día 13.
ESCUELA DE ARTES Y 

Hidalgo, hasta el día 15.
GALERIA DE LA CAJA 

Félix Bernardino Arias.
BIBLIOTECA PUBLICA:

OFICIOS:. Esculturas de Manus

MADRID: Exposición del pinl«B,

Exposición I Muestra de mujeres 
artistas de Castilla-La Mancha, hasta el día 8 de febreri

eínieuj 'eio 'eoeinq 'enajoq 'u9!3ej¡UjpB '¡os 'eapaij :NOlOri"IOS

Letras desordenadas

SALA DE EXPOSICIONES DEL AYUNTAMIENTO: Bp| 
sición de fotografía de Luca Cavagna, hasta el día 17. B

GALERIA ARJANA: Exposición de esculturas de Angel Sefli ■ 
hasta el día 16. I

TEATRO QUIJANO: Actuación del cantautor Carlos C#B

SOLUCION
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ASOCIACION AGRARIA
JOVENES AGRICULTORES

Entre las desordenadas letras de este recuadro figuran diez nombres, palabras, sinónimos, etc. (1), que pueden leerse de izquierda 
a derecha, de derecha a izquierda, de arriba a abajo, de abajo a arriba y en diagonal. ¿Sería Vd. capaz de identificarlos, teniendo 
en cuenta que una misma letra puede formar parte de uno o más de ellos? (1) Parientes.

ASAJA
11
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Anuncios por palabras

Rí-^AI^ í̂ 
oca®®® 'Í

1

:\ Hasta laño de 
kl garantía en toda. 
>1 la Red Renault.

Financiados hasta 48 meses.
wanagenot
PROOUCTIONS

APOSTANDO POR 
LA MUSICA 

(P.A)
Refugio, 11. TeIf: (926) 
22-18-46
Ciudad Real

BAR DE COPAS 
SILUETAS

Degustación de café. C/ Palma, 5 
Jardines del Torreón. Tef. 25-55-96 
Ciudad Real

Decoración
Escaparatismo

C/ Toledo, 25 Bajo B 
Tefe. 2149 37-21 38 82 
Ciudad Real

GRACIAS 
ALMAS DEL 

PURGATORIO
l .M.C.

• SE OFRECE Secretaria 
de Dirección para puesto 
similar. Por motivos particu
lares traslada su domicilio a 
Ciudad Real. Con experien
cia en: importación, control 
de presupuesto, agenda, 
correspondencia y archivo, 
facturación, manejo de 
máquina electrónica y orde
nador, télex y fax. Inglés 
hablado y escrito. Contactar 
91 435 55 21 (mañanas de 12 
a 3)

A SANTA 
CLARA

Haga tres pedidos: uno de 
negocios y dos imposibles. 
Rezar durante nueve dias 
nueve Avemarias. Mismo sin 
tener fe. Será atendida. Rezar 
con una vela encendida y 
dejar quemar. Publicar el

------------------------------------ ---------------------------------

noveno d(a. O.J.

CREDITOS
Para pisos, locales, 
etc...Interés banca
rio.
Rapidez. Tlfn: 
22-40-92,25-10-79

BAR ZAPA
Gran surtido en 
raciones y tapas 
de cocina
C/ Palma, 9
Jardines del Torreón
Tlf. 25 39 31

MERFINSA
GESTH^ FINANCIERA

LEASING

Cele Crueia, 4 ■ P 8.13001 CuOail Reá 
Tefe.: 926-/ 25 08 86 ■ 25 59 72 -

banquetes
COMUNIONES

P REUNIONES
C/ Hernán Pérez del Pulgar, 10 
Tlfnos. 22-48-09,22-58-22 
Ciudad Real

ORACION AL 
ESPIRITU SANTO

TÚ, que me aclaras todo, que ilu
minas todos los caminos para que 
yo alcance mi ideal. Tú, que me 
das el don divino de perdonar y 
olvidar el mal que me hacen y que 
todos los Instantes de mi vida estás 
conmigo, yo quiero, en este corto 
diálogo, agradecerte por todo y 
confirmar, una vez más, que nunca 
quiero separarme de ti por mayor 
que sea la Ilusión material. Deseo 
estar contigo y todos mis seres 
queridos en la gracia perpetua. 
Gracias por tu misericordia para 
conmigo y los míos. (La persona 
deberá rezar esta oración tres dias 
seguidos, sin decir el pedido: den
tro de tres dias será alcanzada la 
gracia por más dificit que sea. 
Publicar en cuanto se reciba la gra
cia). Agradece las gracias alcan-

SE NECESITA 
REPARTIDOR 
DE PERIODICOS

El Motor Nacional, S.A
(Mosa)

zadas. LQQ.

GRACIAS 
BEATA ANGELA 

DE LA CRUZ

Con residencia 
en La Solana. 
Interesados lla
mar al teléfono: 
926/21 53 01

• CREDITOS personales 
hipotecarios amortización 
anual, mínimo interés. Can
celación cargas. Teléfono: 
22 76 58

- MERCEDES 300 D SERIE 124
AÑO 88 3.500.000 pts. FULL EQUIP

- OPEL SENATOR 3000 E
AÑO 89 1.950.000 pts. FULL EQUIP

- OPEL OMEGA 2.000 E
AÑO 87 1.450.000 pts. FULL EQUIP

- BMW 735 INYECCION
AÑO 82 1.450.000 pts. FULL EQUIP

- CITROEN BX 19 DIESEL
AÑO 86 600.000 pts.

i

Sucursal de Ciudad Real
Concesionario Peugeot Talbot

RENAULT 9 DIESEL 60.000 KMS.
TALBOT HORIZON DIESEL, DIRECCION ASISTIDA.
ROVER 216 VITESSE, 3 AÑOS, TODOS LOS EXTRAS.
PEUGEOT 205 DIESEL, 2 AÑOS Y POCOS KMS.
BMW 3201, PERFECTO ESTADO Y BUEN PRECIO.
TALBOT SOLARA ESCORIAL DIESEL.
FORD ESCORT DIESEL, 3 AÑOS, 49.000 KMS., BUEN PRECIO.
RENAULT 11GTL, 4 AÑOS, POCOS KMS., PERFECTO ESTADO
OPEL CORSA, 4 PUERTAS, BUEN PRECIO, PERFECTO 
ESTADO
RENAULT 11 TURBO, AÑO 86.
RENAULT 18 DIESEL, EN PERFECTO ESTADO.
LANCIA PRISMA TURBO DIESEL, AÑO 88, POCOS KMS.

PODRA VERLOS EN SU

Red de Concesionarios 
PEUGEOT TALBOT

MOSA Ronda de Toledo, 21 C. REAL

—
MESON-RESTAURANTE

BISABUELO
Aquilino Sánchez

DIRECCION

MercedesrBt'nz

Vehículiw de Ocasión 
Garantizados por Mercedes-Benz

LA BUENA COCINA 
MANCHEGA

PARA QUEDAR BIEN

Calle Lirio, 10 
-Teléfono 25-46-86 
13004 CIUDAD REAL

BAR
LOS FAROLES
La Casa de los 
bocadillos
Plaza del Pilar, 9
Ciudad Real

CONCESIONARIO
OFICIAL

AUTOTRAK, S.A.
Ctra. de Carrión, Km. 242. Tel. 22 22 08. CIUDAD REAL.

CERVECERIA 
MALIBU

Gran variedad en 
tapas de cocina. 
C/ Hidalgos, 13

uEXTRALI j

C/

GENERAL!
Compañía de Seguros

A su servicio en:
Palma. 5 bajo. 13001-Ciudad Real

TeIf: (926) 25-59-00

X 
fX

SI Si Jill! SIN FMAIUS. INUlKIESi ¡Oh EiUS. 
La Tribuna 

da Ciudad Real
DIARIO INDEPENDIENTE
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Narra Ias travesuras de seis viejecitos internos en una residencia por ayudar a los niños de un orfanato

Fernando Fernán-Gómez rueda ^Tuera
de juego”, una comedia sentimental
En la película no faltan las gotas de ternura, convenienteniente dosificadas, en clave de humor

Fernando Fernán-Gómez 
se encuentra rodando en 
la actualidad su 23 pelí
cula como director. “Fuera 
de juego” narra las viven
cias de seis viejecitos cuyo 
principal anhelo es conse
guir dinero para que los 
niños de un orfelinato veci
no puedan jugar al fútbol.

MADRID (Fax Press).- En 
el reparto figuran las estrellas 
más destacadas de la comedia 
española: José Luis López 
Vázquez, Luis Escobar, 
Manuel Alexandre, María 
Asquerino y el propio Fer
nán-Gómez, entre otros.

El estreno de la película 
está previsto para finales del 
próximo verano.

Un grupo de ancianos llena 
el tiempo de sus vidas con
templando a los niños del 
orfelinato de al lado, que jue
gan al fútbol en condiciones 
precarias.

Los viejecitos se declaran 
amantes del fútbol todos ellos, 
y les gusta revivir su infancia 
viendo jugar a los chavales. 
En un arranque de sensibi
lidad y de altruismo, deciden 
juntar sus ahorros para com
prarles material deportivo.

Pero no hay dinero suficien
te. Es entonces cuando con
ciben la idea de atracar un 
banco, y poder así llevar a 
buen término sus nobles inten
ciones. Así se puede resumir 
la historia de “Fuera de juego'

Un elenco de los mejores actores de comedia acompañan a Fernán-Gómez

escrita por Femando Fer
nán-Gómez, que afronta su 
vigésimo tercer proyecto como 
director.

La película, que se está 
rodando actualmente en un 
asilo madrileño, contrapone 
en tono de comedia el mundo 
de lós ancianos de la residen
cia con el de los niños del 
orfelinato. Y no faltan las 
gotas de ternura, convenien
temente dosificadas, dentro 
del tono sentimental que al 
director le gusta adoptar.

Los seis viejos protagonistas 

están encamados por autén
ticos monstmos de la come
dia: Femando Fernán-Gómez 
abre el reparto, y está acom
pañado por José Luis López 
Vázquez, Alfonso del Real, 
Luis Escobar, Manuel Alexan
dre y Tomás Zori. Además 
trabajan María Asquerino, 
Eulalia Ramón y Gabino Die
go. Todos ellos destacan el 
excelente ambiente que se res
pira y la facilidad con la que 
se han compenetrado para tra
bajar. Manuel Alexandre des
cribe su papel como el de “un 

viejo pensionista, un poco 
guarrete y descuidado”. 
Alexandre asegura que no 
existe ninguna rivalidad entre 
los actores que componen el 
reparto: “cada uno procura 
estar lo mejor posible y hace 
lo que tiene que hacer, sin 
tratar de sobreponerse a los 
demás”. El actor considera 
que el guión de “Fuera de 
juego” tiene ritmo y está muy 
bien dosificado. Pero se refie
re a la ausencia de guionistas 
como uno de los principales 
problemas del cine español. 
María Asquerino encarna a la 
directora de la residencia.

“Mi papel es maravilloso, 
como todos los que me da 
Fernando Fernán-Gómez”, 
comenta. “Hago de sor María, 
una monja que es la directora 
de la residencia y es un per
sonaje de carácter, que regaña 
y grita a los ancianos, pero 
en el fondo les quiere mucho”. 
A pesar de su experiencia, 
María Asquerino considera 
que sigue aprendiendo cosas 
nuevas. Ataviada como una 
monja, asegura que en el asilo 
la confunden con una enfer
mera real, pero ya está acos
tumbrada a convivir con los 
ancianos internos en la resi
dencia: “Al principio era muy 
deprimente rodar aquí, hasta 
que conseguimos hacemos a 
la idea”. El rodaje de la pelí
cula requiere pocos exteriores. 
La acción se desarrolla casi 
integramente en la residencia 
de ancianos.

Txiqui Benegas.

-GEORGE BUSH, presidente 
de EE.UU.: “No me daría nin
guna pena que Sadam desa
pareciera”.

-TXIQUI BENEGAS, secre 
tario de organización: “España 
no está en guerra contra Iraq, 
pero tampoco es neutral”.

-JULIO ANGUITA, coordi 
nador general de Izquierda 
Unida: “Los lideres del PP 
practican un discurso polítio 
zafio, negro y patriotero propio 
de otras épocas”.

-JORGE SEMPRUN, minis 
tro de Cultura: “El paifismo de 
IU y Anguita es arcaico”.

-RAFAEL VERA, secretario 
de Estado para la seguridad: 
“Cometer actos de terrorismo 
es fácil”.

-JOHAN CRUYFF, entrena 
dor de fútbol: “Quiero la Liga,la 
Copa y la Recopa”.

-JESUS GIL, presidente del 
Atlético de Madrid: “Soy la 
auténtica antiviolencia”.

-ARRIGO SACCHI, entrena 
dor de fútbol: “La diversión 
sólo llega con el trabajo”.

-^ Cumpleaños ■'

Lana Turner.

Hoy, día 7, cumplen años
-LANA TURNER, actriz 71

-GABRIEL CALDERON, fut
bolista, 31

-JULIETTE GRECO, cantan
te, 64

-MIGUEL MILA, diseñador, 
60

-PEDRO PABLO MATE
SANZ, futbolista, 30

-PABLO GARCIA FERNAN
DEZ, político asturiano, 57

-JOSE MANUEL BEIRAN, 
jugador de balocesto, 35

-ISIDRO GUIA MATED, 
político de Teruel, 60

''Esperemos que no lleguen a nuestras pantallas, de momento, los seriales de tercera”

Los ‘‘culebrones” están de moda en la tele
acaparando toda la atención del espectador

Antonio NOMBELA

Esperemos que no lleguen 
hasta nosotros, de momento, 
claro, aunque todo se andará, 
los “culebrones” de tercera. 
Que pueden ser siniestros. Lo 
digo porque está bien claro que 
el serial, en nuestra tele, está 
de moda. No hace falta que 
lo haya dictaminado alguno de 
esos curiosos controles de 
audiencia, que a tanta gente 
escaman por sus insólitos fallos. 
Es evidente que “el culebrón”, 
llámese “Falcon Crest”, llámese 
“Cristal” o alguno de sus com
petidores están acaparando 
muchas y apasionadas horas de 
atención y hasta algún que otro 
lloro de las amas de casa. O 
sea que, con razón, hay que 
temer que tendremos seriales 
para rato... De momento, uno 
pasa, sin esfuerzo, por que los 
seriales españoles funcionen 
con voces españolas; incluso ya 
nos hemos acostumbrado a oir 
a “Angela Channing con acento 
de Castilla. Y aunque nos cho
que, toleramos los grandes pro
blemas pasionales del “cule
brón” mejicano hablados en su 

idioma. Pero imaginen lo que 
sería descubrir, de repente, a 
la Channing con la voz de Cha
ro López. Y a los actores meji
canos, con su acento peculiar 
de “Allá en el Rancho Grande” 
moviéndose en el terrible y cír
culo de pasiones de los millo
narios de “Falcon Crest”. Pida
mos al cielo no lleguemos a 
verlo.

Perlas en un cenagal

Contra lo que esperábamos 
muchos, la Guerra del Golfo 
no va a ser, desgraciadamente, 
una guerra-relámpago. Porque 
la madeja de creencias y de 
compromisos está muy liada, las 
fronteras muy cercanas. Porque 
los americanos han defraudado 
un poco y porque Husein ha 
resultado, además de muy listo, 
despiadado. Y con un margen 
de bestialidad que es, todavía, 
una hipótesis que ojalá no lle
gue a justificarse. Uno no puede 
entrar en consideraciones for
males. Pero en el cenagal de 
esta guerra que empieza a for
marse en las arenas islámicas, 
nuestra TV no está a la altura

Los seriales que invaden la TV hacen llorar a muchos.

de las circunstancias. En cam
bio, el Sr. Pérez de Cuéllar nos 
ofreció a lectores y televidentes, 
a la salida de su encuentro final 
y decisorio con el dictador ira
quí esta perla de concisión y 
dramatismo: “Nada. Ahora, 
quien sepa rezar que rece”. En 
ello estamos Don Javier, en ello 
estamos.

En el eufórico desborda
miento de las autonomías, uno 
d'- los proyectos de la autono
mía canaria era, lógicaniente. 
de montar su correspondiente 
canal televisivo. Pero 
que,ni el entusiasmo genera 
ni el empujón coyuntural han 
podido sobrepasar las reahda 
des, efectivas y condicionante^'

D.2022
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impresión popular ha despejado Ias reticencias este año contra el carnaval con motivo de la Guerra

La segunda cadena emite en directo 
el inicio de los carnavales de Tenerife

ha elección de la reina, por parte del jurado compuesto por famosos, primer acto de los festejos

Con la gala de elección de su “reina”, que transmitirá 
en directo la 2 de TVE, hoy se inician en Santa Cruz 
de Tenerife los carnavales, que este año, a pesar de 
¡s amenaza de la guerra, vuelven a “tirar por la ventana” 
no derroche de fantasía que costará nada menos que 
400 millones de pesetas. La Segunda Cadena de TVE

conectará en directo con Tenerife por primera vez a 
las 22,00 horas, o las 22,25, según las comunidades, 
para retomar la conexión a las 00,40 horas, tras la 
emisión de la película de “Jueves Cine”. La presión 
popular ha logrado despejar las reticencias que había 
en algunos ayuntamientos a celebrar los carnavales.

La presión popular ha 
logrado despejar las reticen
cias que había en algunos 
ayuntamientos a celebrar estos 
populares festejos con la 
guerra del Golfo tan presente, 
y finalmente se celebrarán 
prácticamente en toda Espa
ña. El ayuntamiento tinerfeño, 
ciudad que da el “pistoletazo 
de salida” al resto de España 
para la celebración de estas 
fiestas, ha considerado, según 
su alcalde en funciones, José 
Emilio Garda Gómez, que “el 
festejo popular y pacífico del 
Carnaval es el mejor signo de 
paz”, y para ello destinarán, 
inicialmente, 400 millones de 
pesetas.

La gala de elección de la 
reina de los carnavales, primer 
acto de los festejos, tendrá 
lugar en un escenario galác
tico y futurista construido en 
la plaza de España de la capi
tal tinerfeña, cuya construc
ción ha costado 65 millones 
de pesetas.

Veintiún jóvenes, con eda
des comprendidas entre los 16 
y los 23 años, aspiran a obte
ner el título, del que será 
acreedora aquella que, a juicio 
del jurado, lleve un traje más 

espectacular y original.
Los miembros del jurado 

son, en esta ocasión, el actor 
Juan Echanove, el fotógrafo 
Alberto Schommer, la modelo 
Silvia Estebqn, la gimnasta 
Ana Bautista y el autor del 
cartel anunciador de los car
navales, el californiano Mel 
Ramos.

La sorpresa de este año, 
aunque aún no ha sido con
firmada por el ayuntamiento, 
es la presencia en el jurado 
del cantante Miguel Bosé y 
del actor norteamericano 
Richard Gere.

La elegida por estos “hom
bres y mujeres justos” será la 
que suba a la carroza de la 
cabalgata anunciadora de los 
carnavales, que se celebrará la 
tarde del viernes.

La cabalgata dará paso a 
seis días de fiesta continuada 
en la calle, que tendrán su 
punto álgido la tarde del día 
12, martes de Carnaval, con 
la celebración del coso en el 
que desfilan carrozas, murgas, 
comparsas, rondallas, grupos 
musicales y demás elementos 
carnavalescos.

Tras el entierro de la sar
dina, el miércoles de ceniza,

La Guerra del Golfo puso en peligro la celebración de los carnavales.

la fiesta se tomará un pequeño 
descanso hasta el fin de sema
na, días en los que la fiesta 
volverá a la calle para despedir 
el carnaval.

La 2 emitirá a las 16.30 
horas “Quien la sigue la con
sigue” de Richard Lester y 
Michael OKeefe, Beberly 
DAngelo y Ed Lauter en el 
reparto. Se trata de una alo
cada comedia donde un grupo 

de disparatados delincuentes 
son tenazmente perseguidos 
por la policía después de 
cometer un atraco.

A las 23.00 horas y por esta 
misma cadena se proyectará 
el filme “Las chicas de Nueva 
York”. Está interpretada por 
Louise Smith, Amanda Good
win y Janne Peters y dirigida 
por Lizzie Borden.

Paul Newman 
dirigió a su 
mujer en la 
película “La caja 
oscura”

El actor Paul Newman, al que 
pudieron ver los telespectadores 
recientemente en “El color del 
dinero”, es el director de la pro
ducción que emite hoy “Estre
nos TV”, “La caja oscura”, en 
la que su mujer, Joanne Wood
ward, encabeza el reparto.

“La caja oscura” es la adap
tación televisiva de la obra tea
tral del premio Pulitzer Michael 
Christopher, en la que se abor
da el dramático tema de los 
enfermos terminales a través de 
tres historias distintas.

El primer caso es el de una 
pareja divorciada que vuelve a 
reunirse cuando los médicos 
descubren que él padece una 
enfermedad incurable.

Otro matrimonio, este de 
mediana edad, deberá enfren
tarse no sólo al cáncer que sufre 
el marido, sino a la amarga y 
difícil tarea de tener que decír
selo a su hijo adolescente.

El último episodio tiene 
como protagonista a una joven 
soltera que vive dedicada a cui
dar a su madre, una anciana 
a la que los médicos han des- 
hauciado y que debe permane
cer en una silla de ruedas 
constantemente.

“Chicas de Nueva York”

En “Jueves Cine”, una inte
resantísima producción de la 
directora norteamericana Lizzie 
Birden sobre el submundo de 
la prostitución: “Chicas de Nue
va York”, una cruda y realista 
descripción de los entresijos de 
un burdel de lujo en el centro 
de Manhattan.

■ Programación
PRIMERA CADENA

07,45- CARTA DE AJUS
TE

07,59- APERTURA
08,00.- PROGRAMA 

INFORMATIVO
0940- EN BUENA HORA
LA ISLA
10.45 TELEDIARIO
U.40 TELEDIARIO
U,45 SANTA BARBARA
12,55.- TELEDIARIO
13,00.- MAGAZINES 

TERRITORIALES
13 ,29.. CONEXION CON 

EA PROGRAMACION 
NACIONAL

¡330.. TELENOVELA
Vo compro esa mujer” 

14,00.. INFORMATIVOS 
TERRITORIALES

14 ,29.. CONEXION CON 
EA PROGRAMACION 
NACIONAL

1430. . NO TE RIAS QUE 
ES PEOR

13,00.. TELEDIARIO 1 
JM5.. LA DAMA DE

1630. . ESTA ES SU CASA 
MO.. TELEDIARIO 

nAn^- STOP, SEGURI- 
EN MARCHA

GLOBO ^^ DUENDE DEL

^MO.. LOS MUNDOS DE

“Locos por la tele”.

YUPI
18,30. - CAJON DESASTRE
19,20.- INFORMATIVOS 

TERRITORIALES
19,29. - CONEXION CON 

LA PROGRAMACION 
NACIONAL

19,30. - LAS CALLES DE 
SAN FRANCISCO

“Una habitación con vistas” 
20,30.- TELEDIARIO 2 
21,00.- LOCOS POR LA 

TELE
22,15.- EL PRIMI-JUEGO 
22,30.- ESTRENOS TV
“La caja oscura” (1980 -103)

Director: Paul Newman 
Intérpretes: Joanne Wood

ward, Christopher Plumer, 
Valerie Harper.
Beverly y Brian, divorciados 

tiempos atrás, vuelven a reu
nirse debido al estado termi
nal en que se encuentra Brian.

00,15.- DIARIO NOCHE
00,45.- DIARIO DE LA 

GUERRA
02,00.- DESPEDIDA Y 

CIERRE.-

SEGUNDA CADENA

07,45.- CARTA DE AJUS
TE

07,59.- APERTURA
08,00.- DIBUJA 2
09,00.- TV EDUCATIVA 
10,00.- NOTICIAS
U,00.- LA HORA DE...
12,00.- NOTICIAS
12,05.- GALERIA DE 

MUSICA
13,05.- BARRIO SESAMO 
13,30.- DIBUJA 2

. 14,00.- WEBSTER
14,25.- NOTICIAS
14,30 - ESTADIO 2 
15,00.- PASEO CENTRAL 
“Él Artico: el suelo perma

nentemente helado de Sibe
ria”

16,00.- DIARIO DE LA 
GUERRA

1635.- PRIMERA SESION 
“Quien la sigue la consi

gue” (1984 - 91)
Director: Richard Lester
Intérpretes: Michael OKee

fe, Beverly DAngelo, David 
Wayne.

Michael Rangeloff, joeven 
caradura, educado por Cen- 
tuiy, de quien ha aprendido 
todas las artes para buscarse 
la vida, se ve envuelto en la 
importante fuga de una rica 
heredera con su novio y cinco 
millones camuflados en un 
ataúd.

1840.- NOTICIAS
18,15.- HISTORIAS DE 

CADA DIA
“La familia feliz”
19,30.- DIBUJA 2
20,10.- VUELTA CICLISTA 

A ANDALUCIA
20,25.- CHEERS
21,00.- ESPIRAL. DETRAS 

DE LA NOTICIA
22,00.- CARNAVALES DE 

TENERIFE
23,00.- JUEVES CINE
“Chicas de Nueva York” 

(1986 - 90’)
Director: Lizzie Borden
Intérpretes: Louise Smith, 

Ellen McElduff, Amanda 
Goodwin

Molly es una mujer próxima 
a los 30 años, licenciada en 
Ciencias Políticas, que 

comienza su jomada laboral, 
como tantas mujeres en la ciu
dad de Nueva York; la única 
diferencia es que ella es una 
trabajadora del sexo, que cude 
cada día a un piso en el que 
se conciertan las citas por 
teléfono.

00,40.- FUTBOL. COPA 
DE S.M. EL REY

Real Madrid - Atlético de 
Madrid. En diferido.

02,15.- DESPEDIDA Y 
CIERRE

CANAL CIUDAD REAL

D:30.- Dibujos animados 
14:30.Cine en la sobremesa 
16:30.- Telenovela
17:15.- Té o café

. 17.45.- Programación infan
til

18:15.- Cine para todos 
20:00.- Telenovela
“Angeles blancos”
21:00.- Informativo local 
Flash deportivo
21:30.- Cine en casa

23:15.- Cine de noche
“Yo impongo mi ley a san

gre y fuego”
01:00.- Ultima sesión
“El verano del Samurai”
02:45.- Conexión con pro

gramación vía satélite las 24 
horas del día ininterrumpi
damente.
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Primer día de 
huelga de los 
interinos, en 
protesta por los 
planes del MEC

El Sindicato de Trabajadores 
de la Enseñanza y UGT, con
vocantes de la primera jornada 
de huelga de los profesores inte
rinos, informaron ayer que estos 
la habían secundado en un 87 
por ciento del total de 700 que 
existen en la provincia, y que 
hoy continuará la protesta. Esta 
huelga había sido convocada 
también por Comisiones Obre
ras, pero finalemente este sin
dicato rectificó su postura. Los 
dos sindicatos promotres del 
paro informaron que rechazan 
la última oferta del Ministerio 
de Educación y Ciencia sobre 
el acceso a la función pública 
docente de estos profesores, y 
anuncian que intentarán man
tener reuniones con los demás 
sindicatos docentes para llevar 
a cabo nuevas movilizaciones, si 
el MEC no suaviza su postura. 
Añaden, en referencia a CC.OO, 
que si esta central no cambiara 
su postura, los interinos podrían 
interpretaría como “una claudi
cación” del sindicato mayorita
rio fente al MEC.

EI PP pregunta 
al alcalde si se 
ubicará el grupo 
minero-eléctrico 
en Puertollano

Ante la próxima convocatoria 
del pleno, el Partido Popular 
pregunta públicamente, al alcal
de, sobre la posibilidad del com
plejo Minero-Eléctrico para 
nuestra ciudad. Desde la sesión 
ordinaria del pleno, celebrada 
el 27 de diciembre de 1990, en 
la que fue aceptada por mayoría 
la propuesta de la alcaldía sobre 
el segundo grupo térmico, con
tenida en el punto 12 del orden 
del día, no se ha dado a conocer 
el curso que ha seguido el pro
yecto de ENDESA en su cami
no hacia la Comunidad Eco
nómica Europea.

En vista de ello, y dado que 
entre las naciones aspirantes 
Italia también cuenta con gran
des posibilidades para la con
secución de esta novísima ins
talación, el PP estima conve
niente conocer, a través del ple
no, las respuestas a estas cues
tiones; ¿Cuál es la fecha tope 
fijada por la C.E.E. para la 
admisión de proyectos de las 
naciones aspirantes?; ¿Se ha 
enviado ya el proyecto español 
de ENDESA?; Si así fuese, ¿ha 
sido aceptado en tiempo y for
ma el citado proyecto?; ¿Ha 
existido algún requisito comple
mentario a aportar dentro del 
plazo reglamentario'?; ¿Cuándo 
se prevé aproximadamente el 
pronunciamiento de la C.E.E. 
una vez que estudie los pro
yectos presentados?

PAÚL WHITELos carteles de Carnaval de La Solana y Almagro.

^H La astilla

• La Junta de Comuni
dades de Castilla-La Man
cha, atendiendo la petición 
del Ayuntamiento, ha tenido 
a bien el nominar a nuestro 
Domingo de Piñata como 
Fiesta de interés turístico 
regional. Interpretando el 
sentir, creemos, de nuestros 
lectores, agradecemos y feli
citamos a ambas institucio
nes por la decisión de “pe
dir” y “conceder”.

■ * * *

• Luego dicen que algu
nos partidos, en determina
das localidades, no encuen
tran ya candidatos para tál 
o cual lista. Según nuestras 
noticias, en la capital cala- 
trava existen tres personas a 
las que no les limportaría ir 
encabezando la del Partido 
Popular.

• Nuestro corresponsal* 
en Almagro dice que Rosa
rio Vargas, Asterio Galván 
y Antonio García podrían ir 
como cabeza de lista. Ni aña
dimos ni quitamos.

***
• Mientras, otro comu

nicante nos asegura que en 
Villarrubia de los Ojos, un 
destacado hombre del coo
perativismo y de las finanzas 
está ayudando, en la sombra, 
a concluir felizmente una lis
ta para el PSOE.

***
• A esa iniciativa, al 

parecer, se opondría una 
candidatura de centro-dere
cha con mucha fuerza. Ya 
veremos.
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• Desde el 24 de diciem
bre, día de Nochebuena, lle- 
va parte de la Ciudad Jardín 
capitalina en un estado 
lamentable. Van a instalar 
unas farolas nuevas, que fal
ta hacían.

Es decir, que la empresa 
adjudicataria de la obra, con 
el beneplácito de los técnicos 
y, por consiguiente, del 
Ayuntamiento, tiene a los 
vecinos del barrio con las 
calles hechas un verdadero 
asco, agravado por los 
recientes “sirimiri” desde 
hace cuarenta y cinco días.

* * *
Fuentes consultadas a LA 

TRIBUNA aseguran que esa 
obra nunca debería tardar 
más de quince días.

Etica
CARPINTERO

El Secretario de Estado de 
Educación acaba de anunciar 
la supresión de las asignatu
ras de Etica dentro de las 
normas de desarrollo de la 
LOGSE. Entendemos que la 
Etica, la Moral o la Religión 
no pueden ser encerradas en 
una “asignatura”. Son mate
rias que corresponden a una 
concepción profunda e inte
gral del ser humano y ha de 
inspirár la casi totalidad del 
modelo educativo. Si los hijos 
son de los padres, no del 
Estado, han de ser educados, 
en una primera etapa, en los 
principios y convicciones de 
sus progenitores, sin confu
sión de valores ni relativismos 
paralizantes. Tampoco se 
debe relegar aquellas mate
rias a la categoría de “ma- 
rias” menospreciando su 
importancia, si se quiere dar 
profundidad humanística, tan 
necesaria al hombre de hoy, 
a la enseñanza.

En cualquier caso, más que 
en “aprender” en el aula, la 
Etica ha de contagiarse en 
la sociedad. Antes que en la

70.375
(Premiados con 2.50(1.000 Ptas.)

En la calle los 
carteles 
carnavaleros de 
La Solana y 
Almagro

Los carteles anunciadores 
del Carnaval de las localidades 
ciudarrealeñas de Almagro y 
La Solana ya decoran las calles 
dé ambos municipios, animan
do a todos sus habitantes a 
participar en tan populares 
fiestas. Las gentes de La Sola- 
na este año tendrán que resig- : 
narse a no bailer em el Teatro ' 
Cervantes, donde tradicional
mente tenían lugar los concier
tos del Carnaval solanero.

Este suceso ha venido pro- ■ 
vocado porque no ha habido 
acuerdo entre el propietario 
del local y el Ayuntamiento, 
sobre el alquiler de los salones, i 
Es una pena porque los bailes ■ 
del Teatro Cervantes era lo 
más esperado y popular en el 
Carnaval, que este año no esta
rá en programa con su for
midable ambiente lleno de 
música y colorido.

Javier Solana

escuela, la Etica la hemos 
suprimido de la vida espa
ñola: aceite de Redondela, 
Matesa, administraciones de 
lotería “a dedo” Guerra, Cal
viño... La amoralidad reinan
te persigue fines materiales 
sin poner reparos a los 
medios. Si ésto es ordenar 
el sistema educativo, que ven
ga Montesori y lo vea.
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